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El Ayuntamiento de Toledo se ahorrará 150 millones en su construcción

Las escaleras mecánicas del 
Casco fimcionarán en 1999

El número de 
incendios 
registrados hasta 
la fecha es similar 
al del pasado año 

(Pág. 5)

Las escaleras mecánicas con las que se podrá acceder al Casco 
Histórico de Toledo, a través de la muralla que rodea la ciudad, 
comenzarán a funcionar a mediados de 1999 si no surge ningún 
problema, según confirmó ayer el concejal de Urbanismo, Leandro 
Esteban. "Hay que ser prudentes para las fechas, pero si todo 
marcha bien mi deseo es que las obras comiencen en el mes de 
septiembre (...) y el plazo de ejecución, dependiendo de la empre

sa adjudicataria, estará en torno a los nueve o diez meses", agregó 
el concejal. Esteban confió también en que la Mesa de Contrata
ción del Programa de Renovación del Centro Histórico de Toledo 
-que ayer abrió públicamente las siete ofertas que concursan para 
ejecutar las obras de las escaleras- realice la adjudicación en menos
de 15 días.

(Pág. 7)

El PP tacha a 
los consejeros 
de la Junta de 
"gamberros"

ICAM-NI 
considera un error 
no incluir a la 
Junta en el Real 
Patronato de 
Toledo (Pág 7)

El Gobierno regional, con 
José Bono a la cabeza, ha pe
cado de "frivolidad e irres
ponsabilidad" cuando se ha 
sentado a negociar asuntos 
de interés para Castilla-La 
Mancha con el Gobierno 
central, dijo ayer el presiden
te del PP de Toledo, César 
Gómez Benayas, que consi
dera que la actitud de los 
consejeros "no es seria" y es 
propia de unos "gamberros". 
"Sila ministra Isabel Tocino 
hubiera tenido el mismo ta
lante que José Borrell, hoy, 
no habría agua para Castilla- 
La Mancha", manifestó ayer
Benayas.

(Pág.3)

r

MOISES SOTOGómez Benayas y Monserrat dieron ayer un repaso a los consejeros de la Junta.

El CRDO del 
Aceite "Montes de 
Toledo" celebrará 
el 24 una asamblea 
informativa

(Pág.5)

Manzano: "Esta 
plantilla es muy 
ilusionante y el 
CD Toledo dará 
guerra"

(Pág. 51)

Un total de 786 
empresas se 
disolvieron en el 
primer semestre 
en CLM

Las disoluciones de empre
sas durante los seis primeros 
meses de 1998 en Castilla-La 
Mancha ascendieron hasta 786, 
lo que representa un incremento 
de más de un 192 por ciento 
respecto al mismo periodo de 
1997, según datos de la empresa 
de información económica IN
FORMA. En cuanto a las cons
tituciones de empresas se crea
ron 1.912 en la región.

(Pág. 30)

Garzón ordenó la prisión a 
ocho de los once detenidos en 
la operación de "Egin”

El juez de la Audiencia 
Nacional Baltasar Garzón orde
nó en la madrugada de ayer la 
prisión de ocho de los once de
tenidos en la operación en la que 
ha clausurado el diario «Egin», 
ante el riesgo de que se sustra
jeran de la acción de la Justicia 
y la alarma social y gravedad 
de los hechos investigados.

Así lo explica en el auto en 
el que decreta la prisión provi
sional, comunicada y sin fianza 
de ocho detenidos, la libertad 
provisional con fianza de un 

millón de pesetas para Teresa 
Mendiburu y medio millón para 
Francisco Javier Otero y liber
tad con obligación de compare
cer en el Juzgado semanalmen
te y prohibición de salir de Es
paña de Julen Calzada.

El magistrado imputa a los 
diez primeros integración en 
organización terrorista, allega
miento de fondos a la organiza
ción terrorista, alzamiento de 
bienes y blanqueo de capitales, 
y un delito contra la Hacienda 
Pública. (Pág.33)

^1

Garzón, ayer en El Escorial. EFE
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Albacete:
.................................... Lunes a viernes: ]5'00

Ciudad Real:
.....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
.....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
.....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

VíSESYCLAñOS 

NIEBLA

NIEVE

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, Suroeste.

El Tiempo
en la región

(24 horas); Pilar Isla Casero. La Mancha, I0.
M® Elena Vera Pro. Alberche, 50.

(de 10 a 22): Mercedes González Clemente. Hombre de Palo, 1.
FAnAJVERA

(24 horas); M®jesús Gómez-Olmedo Gano. Mariano Ortega, 20.
(de 9.30 a 22); Angel del Valle Nieto. Comuneros de Castilla, 22.

MAJDRIDEJOS
Hoy: Adoración Estela González. Real, 26.

VIIJLA^AJNA^
Hoy:. Tercero Frías.C.B.Virgen, 5.

TefRRI.IOS
Hoy: Juan José almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

QUI1VTA.1VA1Í DE LA ORDEIX
Hoy: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.

ILLESCAS
Hoy: Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda,24.

MAXIMA: 34°
MINIMA: 20° TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
'Policía Local 092
'Guardia Civil 062
Protección Civil 26 97 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS

BOMOLOTO
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PRIMITIVA

46
42
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16/07/98 18/07/98

rClPON BE LA ONEEn
Lunes 13 37.733
Martes 14 23.010
Miércoles 15 31.565
Jueves 16 95.040
Viernes 17 16.709

ONCE

28.049

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Castilla-LaMancha fe; B^ 
¡Descúbl^s!

1

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaile 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey...................................................... ( 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RÉÑFÉ 22 30 99
UNAUT0 Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002 -
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: San Lorenzo de Brin 
dis, Adrán, Víctor, Daniel, Práxedes y Lucía.
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Es un mensaje de La Tribuna
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Martes, 21 de Julio de 1998 3Los representantes del Gobierno 
regional se dedican a desprestigiar al 
Gobierno de Aznar de forma 
irresponsable, según Benayas La

 Tr
ib

un
a

El presidente provincial del PP lamentó su actitud "frivola' 'al nesociar con el Gobierno central

Gómez Benayas: "Los consejeros 
de la Junta son unos gamberros''
El Gobierno regional, con 
José Bono a la cabeza, ha pe
cado de ''frivolidad e irres
ponsabilidad” cuando se ha 
sentado a negociar asuntos 
de interés para Castilla-La 
Mancha con el Gobierno cen
tral, dijo ayer el presidente 
del PP de Toledo, César Gó
mez Benayas, que considera 
que la actitud de los conseje
ros "no es seria " y es propia 
de unos "gamberros".

Yerma AZOFRA

"Si la ministra Isabel Tocino 
hubiera tenido el mismo talante 
que José Borrell, -que no aguan
tó a José Bono como lo ha hecho 
el Partido Popular- hoy, no ha
bría agua para Castilla-La Man
cha", manifestó ayer el presidente 
provincial del PP, César Gómez 
Benayas, al destacar cómo el 
Gobierno de José M® Aznar ha 
tenido que soportar "las gambe
rradas" de la Junta, porque ha op
tado por anteponer los intereses 
de los castellano-manchegos a los 
de un ministro.

Los consejeros no se han to
mado en serio la negociación de 
temas prioritarios para la comu
nidad autónoma y, en su opinión, 
sólo "se han dedicado a despres
tigiar al Gobierno central" cuan
do se tramitaron los planes 
hidrológicos y, ahora, con la si
tuación de los regadíos.

Gómez Benayas aseguró que, 
en la actualidad, no sólo se pue
de hablar de regadíos en Castilla- 
La Mancha gracias al agua el 
Júcar y el Tajo, sino que existe 
voluntad política para que tam
bién esta cuestión salga adelan
te. Sin embargo, el Gobierno re
gional insiste en "poner chinas en 
el camino", criticó el también 
diputado popular, al mencionar 
como los regadíos de la zona de 
La Sagra-Torrijos "llevan espe
rando una intervención desde que 
se aprobó el trasvase del Tajo- 
Segura hace 30 años".

El agua es, por tanto, lo im
portante. Partiendo de esta rea
lidad, "es necesario entablar un 
diálogo para conocer la predis
posición de los agentes implica
dos, en especial los regantes, y 
alcanzar un acuerdo con el Go
bierno", apuntó Gómez Benayas.

La actitud de la Junta de 
Comunidades en la tramitación 
de la Ley de Farmacias no dista 
mucho de la posición adoptada 
sobre los regadíos. Para el res-

YOLANDA LANCHABenayas cree que la Junta ''pone chinitas en el camino" a un acuerdo sobre los regadíos.

PP cree que la Ley de Farmacias beneficiará principalmente a profesionales de otras comunidades. Y.L

Con la Ley de Farmacias, el PP cree que el Gobierno 
regional ha ido de "listo, demagogo y progre"

ponsable del PP en Toledo, el Eje- 
cutivo autonómico "ha ido de lis
to y demagogo, al pensar que los 
farmacéuticos tienen mucho di
nero". El resultado es, sentenció, 
"una chapuza", porque esta nue
va regulación se lo pone "a hue
vo" a los profesionales y recién 
licenciados de otras comunida
des autónomas.

Ley de Farmacias sin 
coordinación

Además, el PP calificó de 
"barbaridad" la elaboración de una 
ley sin que exista una coordina
ción ni homologación en los con
tenidos con la normativa de otras 
regiones.

A los farmacéuticos castella
no-manchegos, según los popu
lares, esta ley les perjudica, a 
pesar de la "trampa institucional" 
del curso que estableció la Junta 
para subir la puntuación, expuso 
Gómez Benayas.

"Esos son los progres de 
Castilla-La Mancha", ironizó el 
líder popular, en relación con las 
intenciones anunciadas por la 
Junta do liberalizare! sector si el 
Tribunal Constitucional secunda 
el recurso interpuesto por el 
Gobierno central. La liberaliza
ción "dejaría las farmacias en 
manos de los grandes laborato
rios y las multinacionales".Una 
vez más, añadió, los socialistas 
"buscan la rentabilidad política 
inmediata".

Por su parte, y en el marco de 
la misma rueda informativa, el 
portavoz del PP regional, Miguel 
Angel Monserrat, envió un men
saje de "tranquilidad" a los cas
tellano-manchegos por el posible 
pacto entre "el PSOE y los co
munistas", tras la firma de una 
declaración de intereses entre 
socialistas y responsables de 
ICAM-Nueva Izquierda que se 
produjo la semana pasada.

"El pacto del PP es con la 
sociedad castellano-manchega", 
afirmó Monserrat, que avanzó 
que los populares "continuarán 
luchando para que la región se 
beneficie los máximo posible de 
las medidas que adopte el Gobier
no de Aznar, con el que hasta 
ahora estamos satisfechos".

No obstante, el diputado del 
PP lamentó que la comunidad de 
Castilla-La Mancha sea la única 
región donde el crecimiento eco
nómico se ha situado por debajo 
de la media nacional. Esta posi
ción requiere, según dijo Mon
serrat, "un pacto entre todas las 
fuerzas políticas regionales".
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Las jornadas cuentan con la asistencia de 50profesosres y responsables de Educación de 25 países

Toledo acoge, desde ayer, el seminario 
europeo sobre enseñanza de idiomas

Mónica M. CONTRERAS

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, recibió ayer, en la Sala 
Capitular del Ayuntamiento, a los 
miembros del seminario sobre 
"Aprendizaje y enseñanza de las 
lenguas extranjeras en la ense
ñanza secundaria", que se cele
bra desde ayer en la Escuela de 
Traductores de Toledo y que ha 
sido organizado en el ámbito del 
Consejo de Europa e inscrito en 
la colaboración que Educación y 
Cultura tiene con instituciones 
europeas para estar en relación 
con la formación del profesora
do.

Al acto de bienvenida asistió 
el director general de Educación, 
Amador Domingo, quien agrade
ció la buena acogida de este se
minario por parte de la ciudad de 
Toledo y de su alcalde. Las jor
nadas, que se celebrarán en la 
Escuela de Traductores, tienen 
como objetivo favorecer la en
señanza de las lenguas extranje
ras desde el ámbito escolar, ya 
que, en opinión de Conde, "este 
asunto es de extrema importan
cia, porque la enseñanza de idio
mas, en España, está muy mal or
ganizada, es necesario reflexio
nar sobre las experiencias en otros 
países".

Según el alcalde de ToledOjCS 
un orgullo que la ciudad haya sido 
elegida para acoger estas jorna
das pues "Toledo fue la cuna del 
saber en Europa, sobre todo gra
cias al impulso de la Escuela de 

Traductores". Para Conde, los 
seminarios y los programas de 
este tipo, conseguirán que Euro
pa deje de ser un mosaico y se 
superen las grandes barreras 
idiomáticas, "sólo cuando los dis
tintos países sean capaces de 
conocer otros modos de vida, se 
afianzarán los derechos funda
mentales de las libertades públi
cas, pilar y objetivo básico del 
Consejo de Europa".

Este tipo de seminarios se 
celebran todos los años en dis
tintas ciudades de los países 
miembros del Consejo de Euro
pa y este año, la ciudad elegida 
ha sido Toledo porque, según 
Isabel Couso Tapia, subdirectora 
general de Formación de Profe
sorado del Ministerio de Educa
ción, "es un lugar muy acogedor 
y posee unas características muy 
especiales que hacen atractiva 
su inclusión en las perspectivas 
de trabajo".

Representados 25 países

Las instituciones organizado
ras han seleccionado a 50 per
sonas, procedentes de 25 países 
que tienen representación en el 
Consejo de Europa, para parti
cipar en el seminario, en el que 
se tratarán también los proble
mas de la diversidad en el aula, 
es decir, los diferentes contex
tos en los que los profesores tie
nen que impartir sus enseñanzas.

Los miembros de este progra
ma, que son profesores, respon-

M. SOTOLos 50 participantes en las jornadas fueron recibidos por Conde en la Sala Capitular del Ayuntamiento.

sables de educación, distintos 
ponentes y responsables de gru
pos de trabajo, además de 16 
profesores españoles y respon
sables de educación, se mostra
ron entusiasmados con la ciudad 
y con la bienvenida que recibie
ron por parte del Ayuntamiento 

de Toledo.
Según Isabel Couso Tapia, la 

convocatoria ha sido un éxito, "se 
han recibido más solicitudes de 
las que se podían ofrecer, ya que 
una de las características de los 
seminarios organizados por el 
Consejo de Europa es que el

número de plazas es muy estric
to, no se pueden sobrepasar las 
50". La subdirectora general de 
Formación de Profesorado ade
lantó que, para cubrir la deman
da surgida tras la convocatoria 
de este seminario, se están or
ganizando otros similares.

Conde valora positivamente su asistenda al 
Foro sobre Tributadón Munidpal en Caracas

Mónica M. CONTRERAS

Agustín Conde, alcalde de 
Toledo, ha regresado de Cara
cas, donde asistió al Foro Inter
nacional sobre Tributación Mu
nicipal. Allí intervino en dos de 
las ponencias y expuso distintos 
aspectos de la tributación muni
cipal española.

El alcalde de Toledo, en su 
regreso a la ciudad, destacó que 
en los municipios venezolanos 
"existe una voracidad fiscal im
presionante, se llega a gravar 
hasta el 50% de los ingresos netos 
de las empresas, esto estaba 
haciendo que se retrayera enor- 
memenle la inversión extranjera 
en Venezuela". Así, la industria 
venezolana deseaba conocer la 
experiencia española en este 
campo para cuestionarse la adap
tación de los sistemas tributarios 

de España en su país.
El motivo de la visita fue el 

interés mostrado por el ministro 
de Industria venezolano por co
nocer los sistemas de tributación 
municipal en España para 
cuestionarse la posibilidad de 
implantarlos en su país. El Mi
nisterio de Asuntos Exteriores 
español, envió a Caracas a tres 
representantes, un catedrático de 
derecho financiero y tributario de 
la Universidad Complutense, el 
director general de Tributos del 
Ministerio de Economía y a 
Agustín Conde, como represen
tante de los municipios españo
les.

Conde, afirmó que el encuen
tro fue interesante y positivo, pero 
"respetando a ese gran país her
mano y entrañable, francamen
te creo que no existe en su sis
tema tributario nada que pueda

ser adaptado a España".

Los pivotes

Respecto al tema de los 
pivotes que impidieron, la sema
na pasada, el paso de los vehícu
los de emergencia que acudían a 
socorrer a una mujer que había 
sufrido una lipotimia. Conde ale
gó que las cosas estaban bien pre
vistas pero que el funcionario que 
se encargaba de las llaves se fue 
de vacaciones, "se tenía pensa
do que tuvieran llaves de los 
pivotes tanto los bomberos, como 
Cruz Roja o la Policía".

El alcalde de Toledo recono
ció el error y afirmó que "hay que 
agradecer que no se tratara de 
un problema más grave". Aña
dió que ya están repartidas para 
que no se vuelva a producir un 
hecho similar. Conde asistió al Foro como representante de los municipios españoles. M.S.

EL OIA. 
a« VOLIDOS

.2022
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El Plan de Prevención de Incendios mantendrá la cautela todo el verano

El número de incendios r^istrados 
hasta la fecha es similar al del 97

A.RUIZ

La Campaña de Prevención 
y Lucha contra Incendios, puesta 
en marcha por la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
se está desarrollando con nor
malidad, sin que hasta el momento 
se hayan registrado incendios de 
gran envergadura en la provin
cia de Toledo. Un balance par
cial, porque durante todo el pe
riodo del estío se mantiene el ries
go potencial, y relativo, porque 
"el objetivo último es evitar cual
quier descuido que pueda oca
sionar daños a los bosques de la 
provincia".

Según indicaron fuentes de la 
Consejería de Agricultura, es pre
ciso guardar prudencia e inten
sificar las medidas preventivas 
durante todo el verano para eli
minaren la medida de lo posible 
el riesgo de incendios.

Desde que comenzó el año 
hasta la fecha se han producido 
en la provincia 32 incendios, un 
índice similar al del año pasado 
en el que se registraron, en el mis
mo periodo, 33 incendios. La su
perficie arbolada que ha sufrido 
durante el 98 los incendios ha sido 
de 5,1 hectáreas y de 86,6 hec
táreas la superficie desarbola
da.

Hasta el momento, al igual que 
en el 97, el índice de incendios 
se encuentra por debajo de la me
dia de los últimos diez años -la 
cual se elevó en gran medida 
durante los pasados años de 
sequía- gracias a las precipita-

El CRDO del Aceite "Montes de Toledo" 
celebrará el día 24 una asamblea informativa

Il'

’/Aa

La campaña de prevención contempla la limpieza de las ramas secas y de las vías de acceso a los bosques. M. SOTO

ciones registradas durante la 
primavera.

La Consejería de Agricultu
ra mantiene la supervisión a tra
vés de una red de comunicacio
nes, que permite dar la alarma 
de forma inmediata mediante 
transistores móviles, y de una red 
de vigilancia que cubre la totali
dad de la zona forestal de la 
provincia de Toledo. Este servi
cio queda completado con el 

teléfono de avisos, gratuito, 900- 
161616.

Además, los retenes desple
gados por la superficie arbolada 
de la provincia llevan acabo tareas 
de limpieza de la materia com
bustible muerta que pueda faci
litar la propagación del fuego, 
como ramas secas, asicomo de 
los cortafuegos y de las posibles 
vías de acceso a los montes de 
los medios de extinción.

El Plan de Prevención tam
bién contempla la ampliación y 
acondicionamiento de las bases 
de helicópteros de Robledo del 
Buey y de la pista auxiliar de 
aterrizaje de la Nava de Don 
Diego y Quinto de Don Pedro.

Doce motobombas colaboran 
en la extinción de los incendios 
de la provincia y 314 personas 
han sido contratadas para abor
dar la presente campaña.

La cantidad de 
agua embalsada 
en Toledo ha 
disminuido un 
1,78%

I^a Tribuna

La cantidad de agua recogi
da por los embalses de la pro
vincia de Toledo, esta semana 
ha disminuido respecto a la se
mana anterior. La reducción 
experimentada por los embal
ses es de un 1,78% comparán
dolo con las cifras de la sema
na pasada, según los datos ofre
cidos por la Confederación 
Hidrográfica del Tajo.

El embalse de Cazalegas, en 
el río Alberche; el de Guajaraz 
y el Torcón, presentan una can
tidad de agua embalsada simi
lar a su capacidad total , mien
tras que en los de Castrejón, en 
el río Tajo; el Castro, en el río 
Algodor; y el de Navalcán, en 
Guayerbas; con un 95%,87%y 
94%, respectivamente, la can
tidad de agua embalsada casi 
llega a superar su capacidad 
total.

Por otra parte, los embalses 
que no sobrepasan la mitad de 
su capacidad total son el de 
Finisterre, en el río Algodor; y 
la Portiña, con un 40% y un 20% 
respectivamente.

La semana pasada los em
balses presentaban una reduc
ción deun l,57%,diferencia que 
esta semana ha aumentado hasta 
un 1,78%.

En cuanto a la cuenca total 
de la provincia, el agua recogi
da por los embalses ha experi
mentado una reducción de un 
2,37% en esta semana respec
to a la semana anterior, según 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo.

Fomento ha 
adjudicado 
obras de mejora 
en la cuenca del 
Tajo

Efe-Madríd

Mónica ORMAECHEA

Alrededor de 250 represen
tantes de las cooperativas, pro
ductores, envasadoras y 
almazaras de las provincias de 
Toledo y Ciudad Real, miembros 
del recién constituido Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen del Aceite "Montes de 
Toledo", se reunirán el próximo 
viernes día 24 en Toledo en la 
sede central de Caja Rural en 
torno a una asamblea informati
va para abordar aspectos forma
les de funcionamiento de esta 
fundación, según informó a LA 
TRIBUNA el presidente del 
CRDO, Andrés Gómez Mora.

En esta asamblea informati
va del sector, que se celebrará 
en el Salón de Actos de la Caja 
Rural de Toledo a partir de las 
seis de la tarde Andrés Gómez 
informó que el patronato de la 
Fundación del CRDO presentará

el pliego de condiciones, que entre 
otros puntos recoge los requisi
tos que deben cumplir los muni
cipios para formar parte de la De
nominación de Origen "Montes 
de Toledo". "Esta asamblea in
formativa es significativa pues
to que el sector va a demostrar, 
sobre todo, el deseo de pertene
cer a la denominación", señaló 
Andrés Gómez Mora. En este 
sentido, el presidente de la Fun
dación CRDO "Montes de 
Toledo" adelantó que el pliego 
de condiciones es exigente "en 
cuanto a comportamiento de re
cogida, de almazaras...Son re
quisitos acordes a nuestra inten
ción de tener cubierta una cali
dad".

La Denominación de Origen 
del Aceite "Montes de Toledo" 
velará por la mejora, promoción 
y protección del aceite produci
do con la variedad cornicabra en 
una área geográfica que engloba

Gómez Mora y Alejandro Alonso, en la presentación del CRDO. M.SOTO
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una superficie de olivar de más municipios de Toledo y 22 de 
de 100.000 hectáreas en 78 Ciudad Real.

El Ministerio de Medio 
Ambiente ha adjudicado obras 
de mejora en las cuencas 
hidrográficas del Guadalquivir 
y del Tajo por un importe con
junto de 868,8 millones de pe
setas, informó ayer este depar
tamento.

En concreto, se han adjudi
cado dos contratos de servicios 
técnicos para la mejora de las 
infraestructuras y bienes desti
nados al uso, mantenimiento y 
explotación de estaciones auto
máticas de alerta del programa 
SAIGA. En la cuenca hidrográ
fica del Tajo r se ha adjudicado 
el contrato a la empresa UTE 
formada por Servicios Omicrón 
S.A. y Sufi S.A., con un presu
puesto de 510,7 millones de 
pesetas, y en el caso de la cuen
ca del Guadalquivir a la empre- 
sa EMTE, S.A., por un importe 
de algo más de 358 millones de 
pesetas.
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Albañilería es ia básica tarea. M.S.

La restauración 
de las Mazmorras 
de la Santa 
Hermandad se 
inaugura hoy

La Tribuna

Hoy se inaugura, a las 11'30, 
la rehabilitación realizada por la 
Escuela Taller de Restauración 
de Toledo de las Mazmorras de 
la antigua sede de la Santa 
Hermandad.

La realización de las restau
raciones han consistido en ta
reas de albañilería, con la cola
boración de los talleres de car
pintería, instalaciones y forja. Las 
obras han consistido en la lim
pieza del entorno, eliminación de 
humedades, tratamiento de pa
ramentos, solados y bóvedas. 
También, se ha habilitado una 
nueva carpintería y se ha mon
tado una exposición permanente 
con texto alegóricos a la Santa 
Hermandad, haciendo un espe
cial hincapié en el uso y utiliza
ción de las mazmorras.

El coste de las obras asciende 
a 2.500.000 pesetas.

Por una ''irresularidad" del director de Enfermería

El SATSE reciure ante el 
Defensor del Pueblo

La Tribuna

El sindicato de Enfermería 
(SATSE) de Toledo ha interpues
to un recurso de queja ante el 
Defensor del Pueblo en relación 
con las irregularidades cometi
das, a su juicio, por el director 
de Enfermería del Complejo 
Hospitalario de la capital cas
tellano-manchega, Tomás Costa 
Torres

Según informa en una nota 
informativa remitida a este pe
riódico por el Sindicato de En
fermería, esta irregularidad se 
ha cometido con "el traslado ar
bitrario de una enfermera de la 
Consulta de Pediatría del Hos
pital Virgen de la Salud de Toledo 
y la adjudicación de este pues
to a otra enfermera de forma ile
gal".

El traslado forzoso "es arbi
trario", asegura SATSE, porque 
el director de Enfermería lo ha 
justificado por la ineptitud de la 
trabajadora para ocupar el pues
to, a pesar de que el Coordina
dor Territorial de Salud Labo
ral de Castilla-La Mancha la 
declaró apta para el puesto de 
enfermera de la consulta de 
Pediatría.

Para el sindicato de Enfer
mería, la posterior adjudicación 
del puesto a otra enfermera, "es 
ilegal", ya que no se han respe
tado los Acuerdos sobre Tras
lados Internos firmados entre la 
Gerencia y las Organizaciones 
Sindicales del area sanitaria 
número uno de Toledo, y no se

La enfermera ha sido traslada a la consulta de Pediatría. M.SOTO

El responsable de Enfermería del 
Complejo Hospitalario ha decidido el 

traslado forzoso de una enfermera
ha concedido el puesto a la ATS/ 
DUE con mejor baremo, con lo 
que se han violado los principios 
de mérito y capacidad formal
mente establecido.

La ATS/DUE que fue tras
ladada forzosamente a la con
sulta de Pediatría obtuvo su plaza 
por concurso interno público.

Además, el puesto había sido 

ratificado por dos sentencias, una 
del Juzgado de lo Social núme
ro dos de Toledo, y otra del 
Tribunal Superiorde Justicia de 
Castilla-La Mancha.

Por otro lado, estos hechos 
también se han puesto en cono
cimiento del presidente ejecu
tivo del INSALUD, Alberto 
Núñez Feijóo.

ADECAM 
actualiza el 
inventario de las 
zonas húmedas 
de Toledo

La Tribuna

Algunos destacados miem
bros de ADECAM, Asociación 
Naturalista de Castilla-La 
Mancha, están realizando la 
actualización del inventario de 
las zonas húmedas de la capi
tal manchega.

Otros miembros de la mis
ma asociación, con anterioridad 
habían realizado un estudio, bajo 
el nombre de Inventario sobre 
la evolución y ecología de las 
zonas húmedas de Castilla-La 
Mancha, en 1989, por encargo 
de la Dirección General de 
Montes, Caza y Pesca de la 
Consejería de Agricultura.

En el presente inventario, 
donde se actualizan las zonas 
húmedas de Toledo, también se 
llevará un análisis de la histo
ria geológica y edafológica, 
además de la vegetación, la 
ecología, los impactos y ame
nazas detectados y la fauna, 
con especial atención a las aves 
que habitan en las lagunas de 
la región.

Los resultados y conclusio
nes del estudio elaborado por 
los miembros de ADECAM, se
rán presentados en el Congre
so sobre la Naturaleza de 
Toledo, que se celebrará el 
próximo mes de septiembre.

Dentro del programa de 
actividades que lleva a cabo la 
Asociación Naturalista de 
Castilla-La Mancha, se desta
can las de conservación, estu
dio y trabajos de divulgación, 
ininterrumpidamente desde 
hace 15 años, según un comu
nicado remitido a la redacción 
de LA TRIBUNA.

Un joven fue detenido por delitos 
contra la propiedad en Toledo

La Tribuna

Un joven de 27 años fue 
detenido en Toledo el pasado 
jueves, 16 de julio, por efecti
vos de la Brigada Provincial de 
Policía Judicial de la Jefatura 
Superior de Policía de Castilla 
la Mancha, por delitos contra la 
propiedad y otros relacionados 
con el tráfico de estupefacien
tes.

El joven, cuyo nombre se 
corresponde con las iniciales 
F.G.M., posee 26 antecedentes 
y es vecino de esta ciudad.

Robos en cafeterías

Como consecuencia de no
ticias recibidas sobre un inten
to de robo en la cafetería de la 
zona de urgencia del Hospital 
Virgen de la Salud el día 8 de 
julio, se inició una investigación, 
por parte de la Brigada de Po
licía Judicial, que da como re

sultado la identificación del autor 
de los hechos, los cuales no 
habían sido denunciados.

Durante la investigación se 
logró establecer la identidad del 
joven, en el robo con fuerza per
petrado en el bar de camping 
"Circo Romano", ocurrido en la 
misma noche que el robo ante
rior, donde tras forzar la verja 
que circunda el lugar, se apo
deró de la recaudación de una 
máquina futbolín y de la caja re
gistradora y otros artículos.

A través de la actuación 
conjunta de la Brigada Provin
cial de Policía Científica y la Bri
gada Provincial de la Policía Ju
dicial, se logró descubrir que este 
joven era también el autor de un 
robo con fuerza perpetrado en 
el restaurante Vent^ de Aire, en 
la madrugada del día 15 de ju
lio.

En este nuevo robo, el dete
nido, tras romper unos ventana
les, se apoderó de 75.000 pese

tas que se encontraban en las 
cajas registradoras del local.

Puesto en libertad

Por último, fruto de la inves
tigación practicada, se logró 
determinar que el joven deteni
do era el mismo que, en la ma
drugada del día 14 de julio, fue 
sorprendido por un vigilante de 
seguridad cuando intentaba lle
var a cabo un robo en las insta
laciones de la piscina del Cam
po Escolar, aunque logró darse 
a la fuga sin conseguir sus ob
jetivos.

Tras la investigación se lo
gró la consiguiente detención de 
F.M.G y recuperar la caja re
gistradora sustraída en la cafe
tería del camping "Circo Roma- 
no .

El joven pasó a disposición 
judicial el pasado viernes, día 17 
de julio, aunque fue, posterior
mente, puesto en libertad.

^1
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El detenido es un vecino de la ciudad de Toledo. M.SOTO

El joven, que ha sido detenido por 
delitos contra la propiedad y por tráfico 

de estupefacientes, posee además 
antecedentes penales
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El Ayuntamiento se ahorrará una media de 150 millones en su construcción

Las escaleras mecánicas del Casco 
firncionaran a mediados del 99

Efe
Las escaleras mecánicas con 

las que se podrá acceder al 
Casco Histórico de Toledo, a 
través de la muralla que rodea 
la ciudad, comenzarán a funcio
nar a mediados de 1999 si no 
surge ningún problema, según 
confirmó ayer el concejal de Ur- 
banismo, Leandro Esteban. 
"Hay que ser prudentes para las 
fechas, pero si todo marcha bien 
mi deseo es que las obras 
comiencen en el mes de septiem
bre (...) y el plazo de ejecución, 
dependiendo de la empresa 
adjudicataria, estará en torno a 
los nueve o diez meses", agregó 
el concejal.

Esteban confió también en que 
la Mesa de Contratación del 
Programa de Renovación del 
Centro Histórico de Toledo -que 
ayer abrió publicamente las sie
te ofertas que concursan para 
ejecutar las obras de las esca
leras- realice la adjudicación en 
menos de 15 días.

"Ese es mi deseo", dijo el con
cejal de Urbanismo, quien pre

cisó que la Mesa de Contrata
ción deberá trabajar ahora con 
la "voluminosa documentación 
aportada por las empresas, to
das de primera línea, para deci
dir cuál es la mejor oferta".

Entre las empresas concur
santes están las de FCC (que ha 
ofertado 746,3 millones de pe
setas), AGROMAN (738,7 mi
llones), FERROVIAL (738,1 
millones), SACIR (736,8 millo
nes). Dragados (71 1,5 millones), 
ACS (709,7 millones) y NECSO 
(675,9 millones).

El precio de salida en el plie
go de condiciones para esta obra 
era de 869 millones de pesetas y 
con las ofertas presentadas, 
según indicaron fuentes de la 
propia Mesa de Contratación ^ la 
baja media conseguida ha sido 
de cerca de un 17 por ciento.

El Ayuntamiento de Toledo 
se ahorarrá por tanto una media 
de 150 millones de pesetas en la 
construcción de las escaleras 
mecánicas. No obstante, el 
concejal de Urbanismo, Leandro 
Esteban, indicó que la Mesa de 
Contratación no sólo tendrá en

Las obras de las escaleras podrían comenzar en septiembre.

cuenta el precio, sino que tam
bién deberá valorar las ofertas 
de mantenimiento y de mejoras 
que proponen las compañías con
cursantes.

Por otra parte, la Mesa de 
Contratación abrió ayer la única 
oferta presentada para ejecu-

M.SOTO

tar las obras de un polideportivo 
en las inmediaciones del Alcá
zar de Toledo, que ha correspon
dido a la empresa AGROMAN, 
que ha ofertado 176,4 millones 
de pesetas, mientras que el pre
cio de salida era de 177 millo
nes.

ICAM considera 
Iun error no incluir 

a la Junta en el 
Real Patronato de 
Toledo

Efe

El grupo de ICAM en el 
Ayuntamiento de Toledo ase
guró ayer , a través de una nota 
de prensa, que "es una torpeza 
y un gran error no incluir en el 
Real Patronato de Toledo a un 
representante de la Junta".

El concejal de ICAM-Nue- 
va Izquierda Angel Dorado res
pondía así a las críticas realiza- 

jdas por el concejal del PP 
Leandro Esteban, quien se pre
guntó las razones por las que esta 
formación política se había 
abstenido a la hora de votar una 
iniciativa del PP en la que pro- 

■ponía felicitar al Gobierno cen
tral por la creación de este 
Patronato. Esteban aseguró que 

, en estas decisiones también in- 
ifluyen los contactos que PSOE 

e ICAM están manteniendo en 
toda la región, aunque en opi- 

Inión del edil "popular" los socia- 
'listas se aprovecharán de esta 

situación y luego "tirarán como 
un kleenex" a los miembros de 
Nueva Izquierda. Dorado con
sidera que la posición de su grupo 
en el Pleno municipal "no da nin
gún derecho al concejal del PP 
ainmiscuirse groseramente en 
los asuntos internos de dos par
tidos que deciden hablar de lo 
que estimen oportuno".

UniUERSIDAD DE CASTIllA - IR mARCHA
VICERRECT0R4D0 DE PROFESORADO

CONVOCATORIA DE PROFESORADO
Se convocan diversas plazas de profesorado universitario, como consecuencia de vacantes producidas y transformación de otras plazas ya dotadas, según las bases a continuación expresadas.
BASES DE LA CONVOCATORIA
(Están expuestas en los tablones de anuncios de todos los Vicerrectorados, Facultades, Escuelas Técnicas Superiores y Escuelas Universitarias de esta Universidad). Las instancias deberán presentarse en el Rectorado de la Universidad de Castilla-La 
Mancha; c/ Altagracia, 50; 13071 Ciudad Real, por cualquiera de los procedimientos establecidos en la Ley 30/1992 de 27 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Admimstraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común (B.O.E. de 27 de 
noviembre). En la que se hará constar los siguientes datos de la plaza: Departamento, Upo de Plaza, Centro, Area de Conocimiento y en su caso asignatura.
REQUISITOS
T.U. y C.E.U.: Título de Doctor.
T.E.U. y AYUDANTE DE E.U.: Titulo de Licenciado, Ingeniero o Arquitecto, salvo para las áreas especificadas cnel Anexo de la Orden del M.E.C. de 28 de diciembre de 1984 (B.O.E. de 16-01-85), será suficiente el Título de Diplomado, Arquitecto
Técnico o Ingeniero Técnico, de conformidad con lo dispuesto en la Resolución de la Secretaría General del Consejo de Universidades de 17 de febrero de 1986 (B.O.E. de 28 de febrero).
AYUDANTE DE FACULTAD Y E.T.S.: Será necesario tras finalizar los cursos de doctorado, acreditar un mínimo de dos años de actividad investigadora. (Artículo 343 de la L.R.U.).
ASOCIADO: Los requisitos establecidos en el artículo 20 del R.D. 898 de 30 de abril sobre régimen de profesorado universitario (B.O.E. 19 de jumo) según redacción dada por el R.D. 1200/1986 de 13 de junio por el que se modifica y completa el R.D.

E.U. Relaciones Laborales AB 1 Asociado N1/6H
anterior (B.O.E. 25-06-86).
El plazo de presentación de instancias finalizará el próximo día 29 de julio de 1998, a las 14.00 horas.

Cualquier información puede solicitaría a través de los siguientes teléfonos:
Vicerrectorado de Albacete 
Rectorado Ciudad Real 
Vicerrectorado de Cuenca 
Vicerrectorado de Tbledo

- Tlfno: 967/59 92 00
- Tlfno: 926/ 29 53 00
- Tlfno: 969/ 17 91 00
- Tlfeo: 925/ 26 88 00

CENTRO TIPO DE CONTRATO AREA DE CONOCIMIENTO
DEPARTAMENTO DE ARTE
Fac. Bellas Artes CU 1 Asociado N3/4H

3 Asociado N3/6H
Dibujo
Comunicación Audiovisual y Publicidad

DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA Y EMPRESA
Fac. Económicas y Empresariales AB 1 Asociado N2/TC

1 Ayudante de Fac
1 Asociado N2/TC
2 Ayudante de E.U.
2 Ayudante de E.U.
1 Ayudante de E.U.
1 Ayudante de E.U.
1 Asociado N3/6H

Fundamentos del Análisis Económico 
Economía Financiera y Contabilidad 
Historia e Instituciones Económicas 
Economía Aplicada
Economía Financiera y Contabilidad 
Organización de Empresas 
Fundamentos del Análisis Económico 
Economía Aplicada

E. Politécnica Superior AB 1 Ayudante E.U. Organización de Empresas
Fac. CC. Jurídicas y Sociales TO 1 Asociado N2/TC

1 Asociado N2/TC
Fndamentos del Análisis Económico 
Historia e Instituciones Económicas

Fac. Derecho y Ciencias Sociales CR 1 Ayudante de E.U.
1 Ayudante de E.U.

Economía Aplicada
Fundamentos del Análisis Económico

Fac. CC. Sociales CU 1 Ayudante de Fac.
1 Asociado N2/TC

Economía Aplicada
Economía Financiera y Contabilidad

DEPARTAMENTO DE CIENCIA JURÍDICA
Fac. Derecho AB 1 Ayudante de E.U. Derecho Financiero y Tributario
Fac. CC. Jurídicas y Sociales TO 1 Asociado N3/6H

1 Asociado N2/TC
1 Ayudante de E.U.

Derecho Internacional Publ. y Rel. In 
temacionales
Derecho Civil
Derecho Financiero y Tributario

Fac. Económicas y Empresariales AB 1 Asociado N3/6H
1 Asociado N3/3H

Derecho Mercantil 
Derecho Civil

Fac. Derecho y Ciencias Sociales CR 1 Asociado N3/TC
3 Asociado N3/4H
2 Asociado N3/6H
1 Asociado N3/6H

Derecho Internacional Privado
Derecho Procesal
Derecho Procesal
Derecho Mercantil

Fac. CC. Sociales CU 1 Asociado N2/TC

3 Asociado N2/6H
1 Asociado N1/6H

Derecho del Trabajo y de la Seguridad 
Social
Derecho del Trabajo y de la S. Social 
Derecho Administrativo

1 Ayudante de E.U.

Derecho del Trabajo y de la Seguri 
dad Social
Derecho del Trabajo y de la Seguri 
dad Social

Producción AnimalE.U. Ingeniería Técnica Agrícola CR 1 Asociado N1/3H
DEPARTAMENTO DE DIDÁCTICA DE LA EXPRESIÓN MUSICAL, PLÁSTICA CORPORAL

DEPARTAMENTO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA AGROFORESTAL

E.U. Magisterio TO 
E.U. Magisterio AB 
DEPARTAMENTO FILOLOGÍA MODERNA

1 Asociado N1Z3H
1 Asociado N1/3H

Educación Física Deportiva 
Didáctica de la Expresión Corporal

E.U. Enfermería CU 1 Asociado N1/4H Filología Inglesa
Fac. Humanidades TO 1 Asociado N2/TC Estudios Árabes e Islámicos
DEPARTAMENTO DE ENFERMERÍA Y FISIOTERAPL4
E.U. Enfermería y Fisioterapia TO 1 Asociado N1/6H Enfermería

1 Asociado N1/6H Fisioterapia
1 Asociado Nl/TC Fisioterapia

E.U. Enfermería CR 1 Asociado N1/3H Enfermería
DEPARTAMENTO DE MECÁNICA APLICADA E INGENIERÍA DE PROYECTOS
E.U. Politécnica Almadén 1 Ayudante E.U. C. de Materiales e Ingeniería Meta 

lúrgica
E.T.S. Ingenieros Industriales CR 1 Asociado N2/TC Ingeniería de los Procesos de ftbri 

cación
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA ANALÍTICA Y TECNOLOGÍA DE LOS ALIMENTOS
Fac. Químicas CR
DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA

1 Ayudante de E.U. Técnología de Alimentos

Lenguajes y sistemas InformáticosFac. CC. Jurídicas y Sociales TO 1 Asociado N2/4H
1 Ayudante de EU. Lenguajes y Sistemas Informáticos

DEPARTAMENTO DE QUÍMICA INORGÁNICA, ORGÁNICA Y BIOQUÍMICA
Fac. Químicas CR 1 Ayudante de E.U. Química Orgánica
E.U. Ingeniería Técnica Agrícola CR
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA FÍSICA

1 Asociado N1/6H Bioquímica y Biología Molecular

Química FísicaFac. Químicas CR 
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DEPARTAMENTO DE GEOGRAFÍA Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO
Fac. Letras CR
DEPARTAMENTODE HISTORIA

1 Ayudante de E.U. Geografía Humana

Fac. Letras CR 1 Asociado N2/3H Historia Moderna
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICAS 
E. Politécnica Superior AB 1 Ayudante E.U. Matemática Aplicada
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Elpresidente del Congreso de los Diputados repasó la Constitución en Cuenca

Trillo: ’la colaboración con los 
nadonalistas ha sido positiva”

J. L» MUÑOZ SÁNCHEZ

El presidente del Congreso de 
los Diputados, Federico Trillo- 
Figueroa Martínez-Conde, visi
tó ayer Cuenca invitado por la 
UCLM para participar en el cur
so dedicado a los 20 años de Cons
titución en España, al que acu
dieron también numerosas per
sonalidades políticas y académi
cas tanto a nivel nacional como 
local.

Según explicó el presidente del 
Congreso de los Diputados en un 
encuentro con los medios de co
municación, la Constitución su
puso un triple pacto que conti
núa hoy día vivo y vigente. El 
primer punto de ese pacto es la 
forma de Estado y de gobierno, 
al constituir España en una mo
narquía parlamentaria y hacerlo 
desde una transición reformista 
y sin quiebras. El segundo es un 
pacto económico y social, "que 
hizo posible la transición y sigue 
haciendo posible el entendimiento 
en un marco de negociación en
tre las fuerzas laborales, empre
sariales y sociales, y que en la 
época de la transición tuvo su más 
alta expresión en los Pactos de 
laMoncloa".

En cuanto al tercero se trata 
del pacto territorial, es decir, el 
que articula un nuevo modelo de 
distribución territorial del poder 
en España "con esa fórmula sin
gular del Estado de las Autono
mías que no se corresponde si
métricamente con los modelos co- 
nocidos hasta el momento, sino 
que se trata de un modelo propio 
y abierto cuya pujanza es bas
tante notoria y que puede juzgarse 
como un éxito".

En este sentido Trillo añadió 
que el hecho de que el modelo 
constitucional basado en ese tri
ple pacto no sea cuestionado 
prácticamente por nadie, "es una 
prueba de la pujanza y de la vi
talidad de la Constitución, y las 
nuevas generaciones deben co
nocer su historia y saber que es 
un instrumento útil para su futu
ro que les permite la conviven
cia en libertad democrática".

Colaboración con los 
nacionalistas

Por otra parte el presidente del 
Congreso de los Diputados ma
nifestó acerca de 1a ú1tima reunión 
de los partidos PNV, CiU y BNG 
en Barcelona que "los naciona
listas aceptan que la Constitución 
es un punto de partida y que tie
ne dentro de sí diversas interpre
taciones, además de ser abierta, 
por lo que hasta aquí no puedo 
sino compartir lo que se ha di
cho".

En este sentido puntualizó que 
esto no es discutible ya que "cuan
do se quiere cerrar el modelo

Trillo comparte con los nacionalistas que "la Constitución es un punto de partida". F.BRIONES/FOTO-RES

constitucional con modelos 
foráneos, ya sea el federal, el 
confederal, etc, tengo que volver 
a recordar que la Constitución fue 
deliberadamente abierta en la 
estructuración territorial del Es
tado y desde entonces hasta ahora 
se han dado unos pasos impen
sables hace 20 años y es algo sobre 
lo que deben meditar los nacio
nalistas, que permiten afirmacio
nes como la de mi antecesor, el 
rector Peces Barba, cuando dice 
que los nacionalistas deben com
prender que la Constitución es
pañola ha sido su máxima defen
sora y su mejor marco de 
potenciación, y creo que es una 
gran verdad".

Recuperación del debate 
político

Por otro lado añadió que la 
colaboración de los nacionalistas 
con el Gobierno de Felipe 
González en la quinta legislatu
ra, y con el Gobierno de José María 
Aznar, en la sexta legislatura, "ha 
sido positiva para el Parlamento 
español, hasta el punto de que en 
las dos últimas legislaturas el 
Parlamento ha recuperado su 
papel de centro del debate polí
tico nacional".

En segundo lugar Federico 
Trillo explicó que la colaboración 
de los nacionalistas en relación 
con la gobemabiliadad del Esta
do español y con la estabilidad 
del Gobierno, primero de Felipe 
González y luego de José María 
Aznar, "ha sido también una fun
ción que debe subrayarse como 
positiva, y consecuentemente en 
tercer lugar creo que ha sido muy

Federico Trillo, presidente del Congreso de los Diputados. F.BRIONES/F.RES

El presidente del Congreso señaló 
que "la Constitución supuso un 

triple pacto que continúa hoy día 
vivo y vigente"

positivo para España la colabo
ración entre los partidos nacio
nalistas y los dos principales 
partidos de ámbito nacional, ya

que lo mejor que puede ocurrir 
es que distintas concepciones dia
loguen y colaboren, y no se pe
leen", concluyó.

Trillo afirma 
que Garzón no 
ha cerrado el 
Egin "porque 
no le guste"

J. L. M. S.

El presidente del Con
greso de los Diputados, 
Federico Trillo, manifestó 
ayer en Cuenca que nadie 
puede pensar que el juez 
Baltasar Garzón ha inter
venido cautelarmente la 
sede y las instalaciones del 
diario Egin "porque no le 
gusta lo que se escribe o lo 
que dice este periódico, 
primero porque para eso no 
está legitimado y segundo 
porque nadie podría acep
tarlo y desde luego ningu
no de los poderes del Es
tado podríamos ver esa de
cisión con tranquilidad".

En este sentido añadió 
que el diario Egin tenía 
plena legalidad para discre
par o plantear alternati vas 
"incluso tan rotundas a la 
convivencia pacificado la 
inmensa mayoría de los 
españoles y de los vascos, 
entre ellos". Así, puntuali
zó que no se trata de un 
problema de libertad de 
expresión "ya que los jue
ces en el Estado de Dere
cho actúan con presunción 
de legitimidad y con pre
sunción de legalidad".•

Legitimidad

En cuanto a la presun
ción de legitimidad puntua
lizó que es prácticamente 
indestructible, es decir, "si 
un juez actúa en el ejerci
cio de sus competencias 
revalidado dentro de la 
Audiencia Nacional, creo 
que nadie puede discutir que 
está actuando en el ejerci
cio de la función jurisdic
cional de esclarecimiento 
de hechos criminales".

En segundo lugar y re
firiéndose a la presunción 
de legalidad, el presidente 
del Congreso de los Dipu
tados, Federico Trillo, ex
plicó que "el juez se supo
ne que tiene indicios racio
nales de tal criminalidad y 
por eso ha tomado la me
dida que considerado pro
porcionada para la defen
sa de los intereses del pro
ceso y por tanto no hay por 
que inquietarse". Argüyó 
que esto es así " sobre todo, 
si se tiene en cuenta que 
hay un adecuado sistema 
de recursos que se ponen 
en marcha y que tiene el 
sistemajudicial para garan
tizar los derechos y las li
bertades de todos, y que 
además tiene más fases 
que se irán conociendo 
para saber cuáles han sido 
los fundamentos que han 
llevado al juez de la Au
diencia Nacional Baltasar 
Garzón a sostener esas me
didas".
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El secretario de Estado de Economía intervino ayer en un curso celebrado en Guadalajara

Montoro: ’’El crecimiento económico
actual se mantendrá a lo largo del 99”

Geles LÓPEZVALLE

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
señaló ayer, en el acto inaugural 
del tercer ciclo de cursos de la 
Universidad Euroamericana 
"Marqués de Santillana", que 
durante el próximo año 99 no solo 
se mantendrá el crecimiento 
económico sino que además se 
mejorarán las cotas alcanzadas 
durante este año y que se sitúan 
entre el 3’3 y el 4 por 100.Montoro 
destacó la mejora que se produ
cirá en el campo laboral ala vez 
que recalcó que en estos momen
tos "se están creando más de mil 
empleos diarios".

Por su parte, el director de la 
Oficina del Presupuesto, José 
Barea, recalcó la importancia del 
Plan de Estabilidad, que deberá 
ser presentado antes del año 2003, 
para lo que apostó por una re
ducción del gasto público y la 
mantención de las variables in
flacionistas queconsideró "por el 
momento están controladas".

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro 
afirmó ayer en el acto inaugural 
del tercer ciclo de los cursos de 
la Universidad Iberoamericana 
que "el próximo año será un pe
riodo de expansión económica 
que superará los parámetros que 
se viven en estos momentos pero 
que no superará la cota del 4 por 
100". Montoro, que participó en 
Guadalajara en el curso "La eco
nomía española en la encrucija

da del nuevo siglo"dijo que nues
tra economía está creciendo a 
un ritmo entre el 3,5 y el 4 por 
ciento con una inflación en el 
entorno del 2 por ciento y asegu
ró que "no es necesario que se 
acelere este ritmo de crecimiento 
para responder a la principal de
manda de la sociedad como es el 
paro".El secretario de Estado in
dicó que si continúa la actual si
tuación económica, con el nue
vo modelo de crecimiento "a medio 
plazo el mercado de trabajo en 
España se equiparará* al de los 
países de nuestro entorno y se 
podrá salir de la alta tasa de paro".

El secretario de Estado de 
Economía recalcó la necesidad 
de continuar con el modelo eco
nómico actual y afirmó que el 
objetivo final del crecimiento de 
la economía es que éste redun
de en mejorar el empleo y reite
ró que con una tasa de creci
miento del 3,5 y 4 por ciento "el 
empleo aumenta al 3 por ciento, 
lo que supone la creación de mil 
empleos diarios".

Balanza de pagos

Por otro lado, Cristóbal 
Montoro indicó que la buena si
tuación de la balanza de pagos 
española predice la recuperación 
económica ya que "por primera 
vez se está produciendo un cre
cimiento del consumo interno y 
la inversión de la pequeña em
presa, situándose España como 
el segundo país de Europa en 
cuanto a reserva de divisas".

’a
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El secretario de Estado de Economía elogió la calidad del curso que se celebrará esta semana y su utilidad. A.D-V

Cristóbal Montoro recalcó la 
necesidad de que el modelo eco
nómico actual mantenga un com
promiso con las necesidades 
sociales "lo que se está viendo 
reflejado en la disminución del paro 
sobre todo entre mujeres y jóve
nes". Destacó el euro como la 
referencia que nos ha introduci

do en la estabilidad económica 
y recalcó la contribución que hace 
la baja inflación en este sentido. 
Asimismo, insistió en que hay que 
seguir bajando el déficit público, 
"pues es uno de los principales 
artífices de la recuperación", que 
el próximo año se situarán en
torno al 1,7 por ciento del PIB.

En su ponencia, el secreta
rio de Estado de Economía indi
có que dentro de las políticas eco
nómicas que se habían desarro
llado para mantener este modelo 
económico se encontraba el dia
logo social que según explicó "ha 
permitido llevar a delante la re
forma laboral".

Toledo es la provincia de la fegióti que recibe 
más solicitudes de trabajo de inmigrantes

EFE

Toledo ha sido la ciudad de 
Castilla-La Mancha que más 
solicitudes de trabajo ha recibi
do por parte de inmigrantes, ade
más, del contingente de 550 pla
zas ofertadas para toda la región, 
270 corresponden a la provincia 
de Toledo. Nuestra ciudad ha re
gistrado una demanda de 562 so
licitudes de trabajo, 241 en el sec
tor de la agricultura, 238 en los 
servicios y 24 en la construcción.

Toledo se convierte así en la 
provincia de la región que mayor 
número de demandas laborales 
tiene por parte de los inmigrantes, 
seguida de Ciudad Real, donde 
se han resuelto ya favorablemente 
las 165 plazas disponibles para 
los 370 demandantes de empleo 
y de residencia. Del total de pe

ticiones recibidas en Toledo, se 
han resuelto a favor del deman
dante 130, se han denegado 64, 
otras nueve se han archivado por 
falta de algún documento o trá
mite imprescindible y 359 están 
aún pendientes de resolución.

El número de inmigrantes que 
han solicitado un permiso de 
trabajo en nuestra Comunidad 
Autónoma duplica al número de 
plazas ofertadas para este año 
por el ministerio del Interior.

Según los datos facilitados 
a EFE por el responsable de In
migración de la Ejecutiva Regional 
de UGT, Fernando Garrido, el 
total de plazas ofertadas para las 
cinco provincias de la región es 
de 550, mientras que las peticio
nes se duplican, por lo que la 
mitad de los inmigrantes que 
solicitan un permiso de trabajo no 
podrán legalizar su situación. El 

número de contratos de trabajo 
establecido por el ministerio del 
Interior en Albacete es de sesen
ta, frente a las 120 solicitudes 
registradas en la provincia, de las 
que se han resuelto ya 53, la 
mayoría en el sector servicios 
(servicio doméstico, hoste
lería...etc.).

La provincia que menor 
número de plazas dispone es 
Cuenca con 55, mientras que en 
Guadalajara se han dispuesto 85 
nuevos contratos de trabajo para 
inmigrantes, quienes obtienen el 
permiso de residencia desde el 
momento que firman un contra
to de trabajo.Fernando Garrido 
indicó que ya se dispone en la 
región de una guía informativa 
en tres idiomas con la legisla
ción española y extranjera para 
inmigrantes que vayan a países 
comunitarios y no comunitarios. Casi la mitad de las plazas ofertadas son para Toledo. M. SOTO
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Una comisión se encargará de hacer la 
selección, un proceso que será rápido 
para que los trabajadores puedan 
empezar a primeros de agosto

Las tareas de selección de los trabajadores comenzarán a mediados de la próxima semana

El Ayuntamiento redbe cerca de 1500 
.solicitudes para el Flan de Empleo
Cerca de 1.500 solicitudes 
optan al Plan de Empleo, 
según los datos ofrecidos ayer 
por el concejal de Personal, 
Jesús Gil, una vezfinalizado 
el plazo para la entrega de 
demandas. Ayuntamiento y 
sindicatos se reunirán la 
próxima semana para aco
meter las tareas de selección 
a fin de que los trabajadores 
puedan empezar en los pri
meros días de agosto.

Aurora DE PABLOS

Al término ayer, a las dos de 
la tarde, del plazo abierto para la 
entrega de solicitudes para el Plan 
de Empleo Local se habían re
gistrado alrededor de 1.500. El 
concejal de Personal, Jesús Gil, 
especificaba a este respecto que 
si en el Ayuntamiento se habían 
contabilizado un total de 1.410, a 
estas había que sumar los impre
sos que se recogieran en los sin
dicatos, que, atendiendo a la tó
nica de días pasados, podrían ser 
unas 80 ó 90 peticiones.

El cantidad de demandas re
cibidas concuerda con las expec
tativas del Ayuntamiento y ajui
cio de Gil, "teniendo en cuenta 
que en el primer semestre había 
en Talavera algo más de 4.000 
parados, las solicitudes represen
tan un porcentaje elevado con 
arreglo al número de personas en 
situación de desempleo en la ciu
dad".
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El plazo de entrega de solicitudes para el Plan de Empleo finalizó ayer. PEÑA

En los próximas días, y siguien
do los criterios fijados entre 
Ayuntamiento y sindicatos a pri
meros de'mes, se procederá a una 
clasificación de las solicitudes en 
tres bloques; parados entre 18 y 
25 años, mayores de 45 (en ambos 
casos se reservará un diez por 
ciento de las plazas) y el resto.

Las tareas de selección pro
piamente dichas comenzarán a 

mediados de la semana próxima, 
entre los días 28 y 29. Como se 
recordará será una comisión de 
seguimiento, compuesta por re
presentantes del Ayuntamiento, 
INEM, Junta, CCOO y UGT, quien 
se haga cargo de esta responsa
bilidad, atendiendo al tiempo que 
el demandante lleva en el paro y 
las cargas familiares, a grandes 
rasgos.

Según el concejal de Perso
nal, en una primera toma de con
tacto con los trabajadores selec
cionados se buscará personal 
cualificado en el sector de la 
construcción para la coordinación 
de las diferentes brigadas que se 
van a crear al efecto y que co
menzarán a funcionar, con toda 
probabilidad, en los primeros días 
de agosto.

Gil llama 
"pataleta'’a 

las críticas de 
la Junta

El concejal de Personal, 
Jesús Gil, ha señalado que las 
críticas de la Junta contra este 
Plan de Empleo, realizadas la 
semana pasada por el conseje
ro de Industria, José Fernando 
Sánchez Bódalo, son fruto de 
una "pataleta". Se deben, en su 
opinión, a la imposibilidad de 
"poner nombre" o llamar 
"nuestro" a un plan que ha 
surgido a instancias del Ayun
tamiento de Talavera. A Gil no 
le han sorprendido las acusa
ciones de "gestión desastrosa y 
catastrófica" y ha vaticinado 
que en los próximos meses se 
producirán "más y más fuertes 
porque, -aclara- se han visto 
obligados a colaborar". En 
cuanto a la capacidad del 
Ayuntamiento para la gestión 
de los empleados, puesta en 
duda por Bódalo, el edil ha 
manifestado que los contratos 
se van a hacer de forma 
progresiva desde el mes de 
agosto en una primera remesa 
y a finales del próximo año en 
una última.

El Mercado habilita espacios 
por la masiva afluencia de reses

La Tribuna

La afluencia de ganado al 
Mercado Nacional de Talavera 
supera en un veinte por ciento la 
capacidad de sus instalaciones, 
lo que ha hecho necesario habi
litar nuevos espacios para aco
ger a las reses.

Según se informa desde el 
Ayuntamiento, tanto la pasada 
semana como la anterior, fue 
necesario doblar y dividir corra
les e incluso habilitar otros en los 
pasillos, la báscula y la zona de 
embarcadero para poder acoger 

a todos los animales que llega
ron.

Esta situación, según el Ayun
tamiento, ya se produjo el vera
no pasado durante los meses de 
julio y agosto y en las dos últimas 
sesiones se ha rozado el listón de 
las diez mil cabezas de ganado 
por sesión semanal.

Desde el Consistorio se re
cuerda que "mientras que en otros 
países de Europa e inclusó en 
otros mercados españoles está 
bajando la presencia de ganado, 
en Talavera sigue creciendo, 
como lo demuestran los datos de 
afluencia, tanto en vacuno como

en ovino y caprino".
El volumen de ventas que se 

realizó en 1997 en este Mercado 
aumentó un 20 por ciento respecto 
al año anterior y se situó en 7.703 
millones de pesetas. Entre las ci
fras de asistencia al Mercado 
durante los primeros seis meses 
del presente año destaca que 
acudieron un total de 39.868 
cabezas de vacuno mayor, 2.477 
cabezas de vacuno menor, 34.636 
de ovino mayor, 54.038 de ovino 
menor, 14.292 cabezas de capri
no mayor, 8.741 de caprino me
nor, 1.275 de ganado caballar y 
281 de mular y asnal. La afluencia de reses se ha incrementado notablemente. PEÑA
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- EI centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía '‘Joaquín Benito 
de Lucas”, dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía “Rafael Morales”. 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.
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MULTICINESM’^CRISTINA
SALA 1: CERRADO POR VA CA CIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUE AMIGOS"?: 20:05 ¥ 22:40
SALA 3: "PROMESAS INCUMPLIDAS"?: 17:30,20:05 Y 22:40
SALA 4: "EL ULTIMO PATRIOTA "{I3 años)
Pases: 20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"?: 20:05 y 23:05.
SALA B: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO "P: 20:05 y 23:05.
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA" (Apta) P: 20:05

"TORMENTA DE EUEGO" P: 23:05
SALA D: "CONFLICTO DE INTERESES" Pases: 20:05 y 
23:05.

/A/^ V/JRA nEnAI^LTVA.
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "ARMAGEDDON"
SALA 2: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO"
SALA 3: "MISS MARGOT" 
P: 17:30,20:30y22:45.

TORRIJAS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

TET.EVISIONKS

rELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30Recetas de JJ. Castillo
16:00 La Película
"Los niños nos miran"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz.
19:15 Documental
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Local musical
21.10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Medicina para todos
22:45 La película
"Muerte en Londres"

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda del empleo
12:00 Sólo noticias
13:30 Vivir la moda
14:30 Avance Informativo
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo en m.nora
17:30 El mundo de Jocalillo
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance Informativo
19:10 Documental
19:30 Pasión por el cine
20:00 El mundo en m. hora
20:30 Canal 4 noticias
21:00 Presentación C.D

Toledo
21:30 CLM al día
21:40 Cine
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06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 ¿Quién dices tú que 
soy Yo:
07:30 Los JO mandamientos
08:00 Creo en la Santa
Iglesia católica
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45*Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Ejercicios para el 
alma
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Vayan por el mundo 
entero
12:30 De cara al tercer
milenio
13:00Gerbert
13:30 Los pecados capitales
14:00 Misa desale el M. de
N. Sra. de los Angeles
15:00 Caminando con Jesús
15:30 Nuestra Señora en la 
escrituras y en la tradición
16:00 Franciscan University
Focus
17:00 Apocalipsis: la 
segunda veniaa
17:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
18:00 Jesús TV
19.00 El amor
misericordioso de Dios
19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Lo que creemos
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Creencias y prácticas
católicas
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en
abundancia
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Peregrinaje por el
nnindo
04:00 Estelares EWTN
05:00 Tierra de la esperanza
05:30 Humanae vitae
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MUSEOS

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del MorOj s/n. Tfno. 227115
Casa Museo deí Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos, y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal “San Prudencio”
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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1080

1000 1050 1100 1150 1200 1250 1300 1350 1400

97 ' 9*8 i ' 9*9 ¡100 101

S QQ0
Radio ONDA CERO RADIOS

Santa María Talavera

102 ' 103 ' 104 ' 105

102 103.3 103.9
RADIO 1 SER RADIO 2

Talavera

106 !' 107

106.4 
RADIO S

El dial de Toledo



12 a 28 Martes, 21 de julio 1998

OPINION
¡Viva Toledo!

"¡Toledo, Toledo, te llevo en el alma y 
mi único deseo es trabajar por engrandecer 
tu gloria si ello es posible!"
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Yo lo que de verdad quiero es que Toledo siga 
engrandeciéndose, que la gran capital se llene cada 
día más de gloria y que así, su condición de cabeza 
provincial resplandezca sobre todas las cosas. ¿Qué 
me importan a mí las miserias y pequeñeces de los 
demás pueblos, de las gentes que pueblan esta es
tupenda provincia provinciana, la más provinciana 
de todas que es la Provincia de Toledo? Estoy por 
sacar un pin o una chapa con la leyenda "Toledo, 
provincia para siempre". Dudo si elegir "para siem

pre", que se entiende más, o "Toledo, for ever" que 
es la más internacional y cosmopolita; así si algún día 
tengo que ir hasta la capital para alguno de esos asun
tos a los que los pueblerinos tenemos siempre que ir 
a las capitales podré 
lucir mi chapa en la 
solapa con la segu
ridad de que la in
gente cantidad de 
extranjeros, los mi
llones de extranjeros 
-chino más, chino 
menos- que reco
rren las incompara
bles calles toleda
nas, entenderán mi 
mensaje de amor to
ledano.

¿Qué narices me 
importan a mí las ne
cesidades, penurias 
y carencias de los 
ciudadanos que no 
viven en Toledo si en 
la capital se vive me
jor cada día y con 
más comodidades? 
Sabido es que siem
pre hubo ricos y po
bres y al que le ha 
tocado establecerse 
o nacer en Toledo, 
mira, esas ventajas 
que tiene y al que no, 
que se aguante; ajo 
y agua que dicen en 
mi tierra que es la 
provincia de Toledo.

Ya sabemos que 
en otros pueblos de

bicoca, que le ha caído alguna nueva inversión millo
naria de Europa, del Gobierno Central o de la Junta!; 
cuando sucede esto, entre las lágrimas de emoción y 
placer interior, me pregunto en qué invertirán las 
autoridades la nueva remesa monetaria; en seguida 
me respondo que el fin de esos dineros no puede ser 
otro que el de embellecer aún más si cabe el riquísimo 
patrimonio toledano del que estamos tan orgullosos 
todos los que hemos tenido la dicha de nacer en esta 
provincia. Algunos desagradecidos y malas perso
nas, malos toledanos, quieren crear nada menos que 
museos en otros pueblos de la provincia, o se atreven 
a pedir inversiones para conservar sus ruinosos y mi
serables patrimonios artístico-culturales; ¿alguien ha 

imaginado una barba
ridad semejante? No, 
no y mil veces no. Todo 
lo que hay en la pro
vincia de Toledo es de 
la capital y el puesto de 
cualquier cosa de in
terés que esté disemi
nada por ahí es el de 
las vitrinas de las insti
tuciones museísticas de 
la capital, que para eso 
lo es.

¡Toledo, Toledo, te 
llevo en el alma y mi 
único deseo es traba
jar por engrandecer tu 
gloria si ello es posible!

Que la Historia no 
olvide nunca que has 
sido el depositario de 
las esencias Imperiales 
Española, que siempre 
tengamos presente la 
hazaña del Alcázar 
frente a la canalla roj a, 
que cada año resplan- 
dezcamás labellezaes
piritual de tu Corpus y 
en fin, que los hijos de 
Tu Provincia, sepamos 
sacrificamos genero
samente -no importa 
hasta qué punto- dán
dote nuestro dinero ¡y 
hasta nuestra sangre!
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laprovincia, en Talavera 
por ejemplo, están mal de 
hospitales, que necesitan 
uno nuevo o más camas 
como el comer, que son 
urgentes más especialida
des clínicas, que andan 
como piojos en costura en 
urgencias y con buenas y 
nutridas listas de espera 
para hacerse determina
das pruebas, pero eso es 
porque ellos quieren, y 
porque los talaveranos 
han sido siempre gente 
soberbia y respondona; si 
necesitan especialidades médicas, que se vayan a 
Toledo que allí las tienen todas y nunca se ha negado 
la asistencia a quien la ha necesitado aunque se tra
tase de uno llegado del pueblo de los cacharros.

¡Qué felicidad siento cada vez que me entero por 
la prensa que la ha llegado a Toledo alguna nueva

Siempre hubo ricos y pobres 
y al que le ha tocado 

establecerse o nacer en 
Toledo, mira, esas ventajas 

que tiene y al que no, que se 
aguante; ajo y agua que 

dicen en mi tierra

para que tu alma de capi
tal crezca cada día más y 
más brillante; que los bor
dados de Lagartera sean 
para adornar tus pendones 
guerreros, que la cerámi
ca de Talavera sirva para 
el recreo y ornato de los 
manteles en tus nobles pa
lacios, que el aceite de tus 
Montes alegre la pitanza de 
tus surtidas mesas siempre 
al sol, por cierto, de tu ma
zapán, delicia universal. 
Que así sea por siempre. 

(...Y que con toda esta 
grandeza, aún hay que oír en Talavera casi todos los 
días eso tan desagradable de "¡Me cago en la leche, 
otra vez hay que ir a Toledo para eso o aquello !. Está 
claro, el mundo está lleno de desagradecidos y de 
gentes que no saben apreciar la grandeza de las co
sas).
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Firma invitada

Portavoces
H

acer un recuento de los portavoces que 
ha habido en lo que va de democracia es, 
además de una distracción veraniega, mis
mamente un pasatiempo, a los niños habría que 

ponerles este tipo de tareas para que sepan lo 
que es bueno, es —decía—un catálogo de vidas 
ejemplares, para bien o para mal, de todo se 
aprende, y en especial del que hierra, con hache, 
para no volver a meter la pata. Si mi memoria no 

^ANTTACO ™® falla, y me flaquea más de la cuenta, desde 
T nPiry ®^ gobierno Suárez hasta el de Aznar, pasando 

T O P*^^ ®^ ^^ Felipe el treceavo, han pasado siete 
CASllLLO mandatos, siete, incluido Miguel Angel 

Rodríguez, más conocido en la tierra por MAR. 
Siete sin contar con Manuel Ortíz, que serían ocho 
—no nos vamos a pegar por tan poca cosa—, 
porque su portavocía resulto ser un tanto efíme
ra en el debut (dígase presentación, se diga) de 
la hoy extinta UCD. Tras Ortíz, que parece ser 
que actualmente anda por una consejería caribeña, 
eso es montárselo a la chita callando, vino Josep 
Meliá, que en estos días cruza el rubicón de la 
muerte; luego, Rosa Posada, la ex-mujer de 
Leopoldo Torres Boursealut, que se trastabillaba 
en cuanto tenía que anunciar un decreto-ley (hoy, 
Ruíz-Gallardón la tiene en su seno en Madrid, 
aunque nada más sea para el control de las 
aspirinas y las gasas esterilizadas de los 
ambulatorios); de la ex-mujer del diputado so
cialista, que, andando el tiempo, él, sería fiscal 
del Estado, pasaríamos a Ignacio Aguirre, un 
hombre de todo corazón, diplomático de prime
ra y de carrera, of course, que veía la política 
como un tinto de vino peleón.

Luego, con el socialismo, Felipe puso a Sotillos 
de mandato o portavoz, da igual, porta-la-voz- 
de-su-amo; un radiofonista que siempre odió a 
los periodistas y que se convirtió al socialismo 
—dicen que por vía vaginal, vaya usted a ver o 
mejor a mirar, miró—, tras abrazar el conserva
durismo de José María Areilza, su hálito monár

quico y su decepción cuando don Juan Carlos eligió 
entre él y Adolfo Suárez, postreramente duque 
de Cebreros, para más inri del condado de Motrico. 
Y luego de una bronca monumental con la gente 
de su especie, o sea, los periodistas a regañadientes, 
Sotillos cedió los trastos a la compañera Rosa 
Conde, que, entre todos los voceros, se ha lleva
do la palma del balbuceo, la siniéresis, leismo y 
decueísmo, qué más da, la hija del presidente de 
los empresarios del sindicato vertical, y ella, 
vigorosamente revolucionaria, con nombres re
volucionarios para sus hijos, una forma de andar 
por la vida socialista, cedió los trastos a Alfredo 
Pérez Rubalcaba, que tenía el fervor de madridista 
y el látigo para mantener a raya a la oposición, 
que entonces era sublevación popular. Pérez 
Rubalcaba, en la guerra dialéctica comando 
Rubalcaba, lo sigue siendo pese a Borrell, todos 
con él; Pérez Rubalcaba, decía, tiene el don de 
recabar e impartir información, todo sea por re
cuperar el proyecto, compañero, ténme al corriente, 
y hace bien, supo, sin embargo, hablar con finura 
y largueza en nombre del Gobierno. Le sucedió, 
con el cambio del otro cambio — obvio es decir
lo— Miguel Angel Rodríguez, un muchachito de 
Valladolid, que, en los tiempos pucelanos de 
Aznar, venía de la ORT. MAR no sólo es un 
exponente más del converso sino que su amistad 
con el presidente del PP era tan intensa que ce
naba en la cocina con la familia Aznar. Le per
dió, tal vez, su ambición o su excesivo celo de 
escudero.

Ahora, por último, está el ministro Piqué, de 
quien se elogia su mesura y ponderación. Y como 
en este país hay que criticar aunque no se haya 
tomado posesión, pues ya se están metiendo con 
su corte de pelo, un tanto estajanovista, dicen, 
mientras que quienes lo dicen son amigos del pe
riodista panocha que se peina como la cebolleta. 
En fin, que ésto de la portavocía o de ser un man
dado del gobierno tiene poca cuenta.

JUAN ALBER
TO BELLOCH

ex ministro de Jus
ticia e Interior: «El 
PNV retrasa grave
mente la pacificación 
de Euskadi»

JUAN CARLOS 
GARAIKOETXEA

presidente de Eusko Alkartasuna: 
«PP y PSOE rivalizan para demostrar 
quien es más duro con el nacionalismo».

AMALIA GOMEZ
secretaria general de Asuntos Socia

les: «Hacemos las cosas por justicia, 
no por caridad»

ISMAEL DIAZ YUBERO
secretario General del Instituto na

cional de Consumo: «El cambio de mo
neda no le va a costar nada al ciudada
no, será gratis»

IVAN KOSTOV
primer ministro de Bulgaria: «Espe

ramos que España apoye nuestro ingreso
en la UE»

ANTONIO 
BANDERAS

actor: «Nunca me 
preocupó la imagen 
de los españoles al ha
cer «El Zorro»

Casarse a los ochenta
RAMON PASTRANA

E
l amor no tiene edad y, como acaba de de 
mostrar Nelson Mandela, rubricarlo con una 
boda, tampoco. A sus ochenta años recién 
cumplidos, el presidente de Sudáfricano y su com

pañera sentimental Graca Mache!, de 52, se die
ron el «sí, quiero» que les ha convertido en marido 
y mujer, hasta que la muerte o un nuevo divor
cio les separe. Hace poco leía en una de esas es
tadísticas en las que se ven las cosas de la vida

a través de porcentajes, que en España ha crecido 
considerablemente el número de nuevas parejas por 
encima de los sesenta y tantos, y que muchas no 
contraían matrimonio, a pesar de sus creencias re
ligiosas, por cuestiones económicas que tienen que 
ver con el cobro de la pensión o porque hijos y nietos 
que desaprueban semejante «locura». Pues bien, 
tomen nota de mister Mandela y vivan su particular 
«locura» a tope, que la vida son dos días.

CAMILO JOSE 
CELA

escritor: «A los 
jóvenes escritores les 
preocupa demasiado 
el dinero»

JUANMA
BAJO ULLOA

director de cine: «La crítica no de
bería existir porque atenta contra el 
criterio personal del espectador»

CARMEN 
BERRERAS

Cosas del calor
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E
l calor está haciendo estragos.. Las 
glándulas sudoríparas no dan abas 
to. Las piernas pesan tanto o más que 
los kilos, los cuerpos son víctimas de una 

desesperante laxitud y las mentes, ¡oh, las 
mentes !, se embotan, se tornan calenturien
tas y se retuercen. En esos retorcimientos 
es donde el personal se la juega. Se cruzan 
los cables, las neuronas patinan y de ahí a 
la violencia un paso. Si a eso se añaden los 
problemas personales y profesionales que 
pueden pesar sobre los individuos sofoca
dos por el calor, la situación se agrava hasta 
límites insospechados.

Descuide usted, en pleno sofoco, al 
arrebatado no le da por rezar el rosario, hacer 
obras de caridad, ejercer la solidaridad o 
cuestiones de parecida índole. Acuciados 
por la subida termométrica les da por de

linquir y, dentro de la transgresión, por 
matar. La crónica de sucesos no habla de 
otra cosa. Salimos a muchas, a demasia
das muertes diarias como para hacer caso 
omiso del problema. Las causas son diver
sas. Los crímenes pasionales siguen aca
parando el ranking. Un ranking luctuoso y 
doloroso para el entorno familiar de tan
tos hombres y mujeres, verdugos y vícti
mas, acalorados por los celos, por el ren
cor, por las dudas, por el desamor, por el 
abandono y por la subida termométrica que, 
demostrado está, influye lo suyo.

Y no hay nada ni nadie que logre bajar 
unos grados, posiblemente los de la cor
dura, esa fiebre maligna. La ola de calor 
que afecta a la costa oeste de Estados Unidos 
se lleva tras de sí muchas víctimas. Gente 
mayor que no soporta las altas temperatu

ras y personas afectadas por problemas 
respiratorios, pero también gentes incapaces 
de controlarse, gentes que la emprenden a 
tiros o a mamporros con el primero que 
pillan, casi siempre un miembro de la fa
milia, mayormente la propia. Lo cual no 
quiere decir que las mujeres no padezcan 
calentura similar.

La Bayer, que nos obsequia con esa 
panacea de nuestro tiempo llamada aspiri
na, podría sacarse de la manga o de la pro
beta una pildorita que aplacase semejante 
exaltación, pero mucho me temo que no 
estén por la labor.

Sea como fuere, habrá que tomar me
didas frente al calor y, a la mínima sospe
cha, poner remedio o tierra por medio frente 
a una posible agresión. Este verano, están 
a la orden del día.J
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En cuanto a las constituciones de 

empresas en Castilla-La Mancha, 
en el primer semestre de 1998 se 
crearon 1.912 empresas en la 
región, un 13,27 % más

El grupo de 
ICAM- Nueva 
Izquierda califica 
de rancia la 
política del PP

Efe- Albacete

El grupo de ICAM-Nueva 
Izquierda en la Diputación 
Provincial de Albacete califi
có ayer de «autoritaria y ran
cia» la política ejercida por el 
Gobierno del Partido Popular en 
esta institución a lo largo de 
estos tres años de mandato.

Para el portavoz de ICAM- 
NI, Ramón Sotos, la búsqueda 
de la crispación y el enfrenta
miento ha sido la tónica domi
nante al ir más allá de lo razo
nable, «no sólo con la oposición, 
sino con una parte de su propio 
equipo que ha generado un cis
ma en el grupo, haciendo difí
cil la gobernabilidad».

El diputado de Nueva Iz
quierda mencionó en este ba
lance que los ciudadanos su
fren la falta de liderazgo polí
tico y social del PP, con un 
presidente que está enfrentado 
con el Ayuntamiento de la ca
pital y con miembros de su gru
po, lo que ocasiona la paraliza
ción de importantes frentes de 
desarrollo en la provincia.

Como ejemplos más 
destacables. Sotos recordó la 
división de opiniones que 
mantienen el Ayuntamiento y 
la Diputación al demandar el 
uso civil de la Base Aérea de 
los Llanos así como el alcalde 
y el presidente de la Diputa
ción por querer construír un 
aeródromo en una finca agrí
cola, propiedad de esta institu
ción.

En el ámbito cultural, des
tacó el hecho de que la Diputa
ción construya un teatro, en 
lugar de colaborar con la reha
bilitación del Teatro Circo y en 
materia de medio ambiente cri
ticó el desencuentro entre or
ganizaciones y partidos, lo que 
ha paralizado las actuaciones 
en este área. El diputado señaló 
que después de tres años de 
Gobierno del PP en la Diputa
ción no se ha conseguido recu
perar el consenso roto por ellos 
mismos, para buscar una solu
ción a la parte norte de la pro
vincia en la recogida de residuos 
o alternativas a los residuos 
sólidos urbanos de la ciudad de 
Albacete.

En materia de Economía y 
Hacienda, según Sotos, las cuen
tas se han caracterizado por el 
«despilfarro en gasto superfluo 
y de protocolo y en gastos des
mesurados en propaganda y 
autopromoción».

En el presupuesto de 1998, 
ICAM criticó el mayor endeu
damiento y la política de inver
siones, ya que la mayoría se 
hacen vía crédito y sin 
cofinanciación. En Personal, 
destacó que la política se ha visto 
salpicada por la «caza de bru
jas».

Sesún datos de la empresa de información económica

Crece un 200% la
disolución de empresas
Las disoluciones de empre- 
sas durante los seis prime
ros meses de 1998 en 
Castilla-La Mancha ascen
dieron hasta 786, lo que 
representa un incremento 
de más de un 192 por ciento 
respecto al mismo periodo 
de 1997, según datos de la 
empresa de información 
económica INFORMA.

Efe- Madrid

En cuanto a las constitucio
nes de empresas en Castilla-La 
Mancha, en el primer semestre 
de 1998 se crearon 1.912 em
presas en la región, un 13,27 
por ciento más que en los pri
meros seis meses de 1997.

En toda España, el número 
de empresas constituidas en el 
primer semestre del año fue de 
57.714 y creció en todas las 
comunidades, a excepción de 
Cantabria y Navarra, donde se 
redujo en un 12,25 y un 3,03 
por ciento, respectivamente.

En términos relativos, los 
mayores aumentos se produje
ron en Baleares, donde se crea
ron 2.016 empresas;,en Galicia, 
con una subida del 24,29 por 
ciento y 2.917 empresas crea
das; en La Rioja, con el 22,83 
por ciento y 269 empresas, y en 
Extremadura, con el 20,29 por

Un muerto y 26 heridos 
durante el fin de semana

Efe- Toledo

Una persona ha muerto y 
otras veintiséis resultaron he
ridas de gravedad en los treinta 
y dos accidentes de tráfico 
registados en la región durante 
el pasado fin de semana.

Según informaron a EFE 
fuentes de la DGT, el único 
accidente mortal se produjo 
ayer domingo en la N-322, que 
une Córdoba y Valencia, en el 
término municipal de Alcaraz 
(Albacete), en el que pereció 
un hombre de 65 años en una 
colisión frontolateral de dos tu
rismos.

Además, los treinta y dos 
accidentes también produjeron

H'^^^ + 1

Las empresas no pasan por un buen momento.

ciento y 759 sociedades.
Sin embargo, en térmi

nos absolutos fueron Cataluña, 
Madrid y Andalucía las comu
nidades en las que se crearon 
más empresas, con 11.782, 
10.421 y 8.146, respectivamen
te. Según el análisis de Infor
ma, las disoluciones afectaron 
a 7.448 empresas en todo el país, 
lo que supone una subida del 

veintinueve heridos leves, se
gún el parte de accidentes faci
litado por la Delegación del 
Gobierno.

Por otro lado, de las 35 
pruebas positivas de 
alcoholemia efectuadas por la 
Guardia Civil en los distintos 
controles efectuados en las 
carreteras de Castilla-La Man
cha, siete se detectaron entre 
jóvenes con menos de 25 años 
El alchol y otras imprudencias 
siguen siendo desde hace años 
las principal causa de los acci
dentes de tráfico

El número de victimas ado
lescentes se ha visto 
incrementado en los últimos 
años.

1,15 por ciento con respecto 
al primer semestre de 1997, y 
de ellas, 1.688 se produjeron 
en Madrid y 1.244 en Catalu
ña. Durante ese periodo se 
fusionaron 685 empresas -un 
11,93 por ciento más que en 
los mismos meses del pasado 
año-, de las que 253 se locali
zaron en Cataluña y 188 en 
Madrid.

El periodo no resultó muy trágico.

CCOO acusa a la 
Cal de 

datos 
sobre accidentes 
laborales

Efe- Toledo

CC.OO. de Albacete acusa 
a la patronal de falsear los datos 
sobre la accidentalidad laboral 
porque a lo largo de este año se 
ha producido un incremento del 
31 por ciento en el número de 
siniestros respecto al mismo 
periodo del año anterior.

El responsable de Salud 
Laboral de este sindicato, José 
Fernández Sola, recordó que 
durante el primer semestre de 
1997 se produjeron 4132 acci
dentes y durante los seis prime
ros meses de este año se 
resgistraron 5419, con un au
mento de 1287 de casos.

Los accidentes mortales en 
este mismo periodo en la pro
vincia de Albacete fueron seis, 
sin contar los dos que se produ
jeron en la Dehesa de Letur, co
rrespondientes al mes de julio 
(segundo semestre).

Tampoco se han contabili
zado en esta relación las dos per
sonas que se mataron en una 
empresa de Caudete, que no se 
computan por ser de una 
subcontrata que los tenía dados 
de alta en la Seguridad Social 
de Vitoria.

Por sectores, -donde más 
accidentes se producen es en la 
construcción con 299, fabrica
ción de productos metálicos 
(132) y agricultura (109) y por 
tipos de contratos son los tem
porales los de mayor inciden
cia, con 1924, frente a los 655 
de indefinidos.

Por edades, Fernández 
Sola destacó los jóvenes de en
tre 20 y 29 años como los más 
proclives a sufrir accidentes y 
porque también suelen ser los 
que menos tiempo llevan en las 
empresas.

La política de la 
Junta de 
Comunidades, 
calificada de 
"parásitaria"

Efe- Albacete

El diputado nacional del 
Partido Popular por Albacete, 
Atanasio Ballesteros, calificó 
de «parasitaria» la política de 
la Junta de Comunidades, por 
«chupar y adjudicarse» aque
llo que está haciendo el Gobier
no de la nación en materia de 
inversiones.

Ballesteros criticó las afir
maciones de Araceli Muñoz, de 
que su departamento había in
vertido en la comarca de la 
Sierra del Segura más de 11.000 
millones.
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Sesun Cesar Nombela, presidente del CSIC, será un centro pionero en España

El CSIC creara en la r^ón un 
centro de investigación cinegética

Efe-Toledo

El Centro Superior de Inves
tigaciones Científicas (CSIC) 
creará en Castilla-La Mancha, 
en colaboración con la Admi
nistración autónoma y antes de 
finalizar el año, un Centro de 
Investigaciones Cinegéticas, que 
será pionero en España, y un Plan 
Regional de Investigación.

Así lo anunció ayer en 
Toledo el presidente del CSIC, 
César Nombela, quien precisó 
que el futuro Centro de Investi
gaciones Cinegéticas se dedi
cará a estudiar la selección de 
razas y la aplicación de la 
metodologías científicas actua
les en materia de caza.

Nombela hizo estas decla
raciones tras inaugurar el Con
greso «La Historia en una Nue
va Frontera», donde destacó la 
importancia que tiene la apli
cación de las nuevas tecnologías 
en la cultura actual. Al acto 
de inauguración de este congre
so, organizado por la Asocia
ción de Historia y Tecnología, 
también acudieron el consejero 
de Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, el rector de la UCLM, 
Luis Arroyo y el concejal del 
Ayuntamiento de Cultura, Luis 
Sánchez Contador.

Zambrana resaltó que las 
nuevas tecnologías son muy 
importantes para la enseñanza 
y recordó el trabajo llevado a 
cabo por su departamento en 
colaboración con la UCLM para

El centro se dedicara a estudiar la selección de razas y la aplicación de la metodología científica a la caza.

digitalizar los archivos históri
cos más importantes que exis
ten en la región.

Por su parte, el rector de la 
UCLM, Luis Arroyo, declaró que 
las nuevas tecnologías deben 
tener un mayor impulso en el 
sistema universitario y que no 
sólo deben aplicarse en el ám
bito de la investigación, sino que 
debe tener mayor importancia en 

las docencias. Arroyo expu
so que, por esta razón, las nue
vas docencias que el próximo 
año se impartirán en la Univer
sidad castellano-manchega «se 
verán apoyadas por sistemas 
informáticos desde el principio». 
El concejal de Cultura del con
sistorio toledano, Luis Sánchez 
Contador resaltó cómo Toledo 
se ha convertido en los últimos 

años en un importante referen
te intelectual, ya que es foro im
portante de reuniones científi
cas».

El Congreso «La Historia en 
una Nueva Frontera» se celebrará 
hasta el próximo 23 de julio y 
pretende estudiar el alcance que 
las nuevas tecnologías tendrán 
en los estudios históricos que se 
realicen en el futuro.

Distintos 
colectivos, contra 
Salinas por querer 
regular el trabajo 
en la Audiencia

Efe-Albacete

Distintas asociaciones, sin
dicatos y partidos políticos 
suscribieron un comunicado en 
contra de la propuesta del pre
sidente de la Audiencia Provin
cial, Eduardo Salinas, de regular 
el reparto de asuntos de trabajo 
que tramita la Audiencia.

La propuesta del citado pre
sidente va dirigida a reservar el 
conocimiento en exclusiva de 
los delitos penales que corres
ponda resolver a la Audiencia 
Provincial a la sección prime
ra, de la que él propio presi
dente forma parte, con lo que 
priva así a los magistrados de 
la otra sección de conocer es
tos asuntos, en favor de los 
civiles.

A juicio de CCOO, UGT, 
ICAM, PSOE, IU y Asociación 
de Jueces para la Democracia, 
esta propuesta supondría una 
ruptura total con el sistema de 
funcionamiento en vigor, que 
rige desde hace más de 10 años 
y por el que se garantiza la in
tervención de los seis magis
trados que integran la Audien
cia Provincial en la resolución 
de los procedimientos por de
lito.

Para ellos, una modificación 
de esta trascendencia afecta 
seriamente a los derechos de 
todos y supone una acumulación 
de facultades en favor de una 
única sección sin justificación.

El presidente de la Audien
cia provincial de Albacete hizo 
esta propuesta hace una sema
nas dentro de la ordenación anual 
de reparto de trabajo que se rea
liza en cada departamente ju
dicial.

Detectan 462 infracciones 
en las cotizaciones a la 
Seguridad Social

Efe-Toledo

La Inspección de Trabajo 
detectó el pasado año en Castilla- 
La Mancha un total de 462 in
fracciones en las cotizaciones 
a la Seguridad Social, que su
pusieron la imposición de san
ciones por un importe cercano 
a los 44,29 millones de pese
tas.

Así figura en una respuesta 
parlamentaria del Gobierno, a la 
que ha tenido acceso Efe, al 
senador socialista Ignacio Díez, 
quien se interesó por el número 
de actuaciones, actividad y re
sultados de la citada Inspección 
en cada comunidad autónoma en 
materia de falta de cotización a

la Seguridad Social.
Según estos datos, en 

Castilla-La Mancha se llevaron 
a cabo un total de 7.481 actua
ciones por parte de la Inspección 
de Trabajo y la Seguridad So
cial para investigar el descubier
to total de cuotas de trabajado
res por cuenta ajena y por cuen
ta propia y las diferencias de co
tización de bases y/o tipos. 
Durante el pasado ejercicio la 
Inspección de Trabajo llevó a 
cabo, en toda España, 96.285 
actuaciones en las que se detec
taron 17.359 infracciones, que 
fueron multadas con 1.498,5 
millones. Por autonomías, el 
mayor número de infracciones 
se detectó en la Comunidad Va

lenciana, con 4.056 y una san
ción conjunta de 302 millones 
de pesetas, por delante de Cata
luña, con 3.858 infracciones y 
multas por valor de 340 millo
nes de pesetas. La Inspección 
constató más de dos mil infrac
ciones en Andalucía y en Ma
drid, por las que impuso una 
sanción de 167 y de 209 millo
nes de pesetas, respectivamen
te. La respuesta del Gobierno 
al senador Díez aporta también 
datos de los años 1994, 1995 y 
1996, en los que las infraccio
nes ascendieron en el conjunto 
del Estado a 301.109, 21.614 y 
15.234, respectivamente, con 
multas de 1.512, de 1.281 y de 
1.175 millones.
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La jomada de ayer contó también con tres 
mesas redondas y dos ponencias sobre el 
Tribunal Constitucional, 1978-1998 y la 
evolución de los derechos educativos

En los cursos de verano orsanÍ7.ados por la Universidad de Castilla-La Mancha

Trillo ofreció ayer en Cuenca un 
balance positivo de la Constitución
El presidente del Congreso de los Diputados, Federico Tri
llo, ofreció ayer a los alumnos que se dieron cita en el 
antiguo Convento de las Carmelitas de Cuenca, en el curso 
de la UCLM 20 años de Constitución, un balance positivo del 
texto fundamental, no sólo del proceso constituyente sino 
también del desarrollo constitucional y democrático.

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El presidente del Congreso de 
los Diputados, Federico Trillo- 
Figueroa Martínez-Conde, par
ticipó ayer en un curso organi
zado por la Universidad de Cas
tilla-La Mancha en colaboración 
con el Congreso de los Diputa
dos y que trató sobre los 20 años 
de la Constitución en España.

Federico Trillo además de 
participaren la mesa redonda "Las 
Cortes en el XX Aniversario de 
la Constitución", junto al vice
presidente del Consejo General 
del Poder Judicial, Luis López 
Guerra, y al catedrático de De
recho Constitucional de la Uni
versidad Complutense de Madrid, 
Alfonso Fernández Miranda, y 
que estu vo moderada por el tam
bién catedrático de Derecho Cons
titucional de la UCLM y direc
tor del curso, Eduardo Espín 
Templado, expuso la conferen
cia "20 años de Cortes democrá
ticas".

En dicha conferencia el pre
sidente del Congreso de los Di
putados explicó que tanto él como 
su compañero en la Facultad, 
Eduardo Espín, pertenecen a una 
generación de españoles que no 
tuvo la oportunidad por razones 
de edad de participar en el pro
ceso constituyente pero sí ahora 
"de poder participar veinte años 
después de aquel enorme esfuer
zo de dotar a España de unas 
reglas de juego que permitieran 
la convivencia libre y democrá
tica pacífica y chequear cuál es 
el estado de esa Constitución y 
pasar a otros muchos años de 
convivencia bajo el mandato de 
ese marco que se ha demostrado 
absolutamente útil y apto para 
propiciar la libertad y la demo
cracia en España".

Asimismo Trillo manifestó que 
desde las Cortes Generales han 
querido que este aniversario de 
la Constitución tuviera un mar
cado interés universitario en cuan
to a foro de debate y que conjura

Federico Trillo acudió a Cuenca invitado por la UCLM.
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la presencia de el análisis cientí
fico con la experiencia y las pro
puestas políticas de quienes han 
sido y son protagonistas de la vida 
pública española de estos últimos

años. Además añadió que "que
remos hacer un balance de lo que 
ha sido y es la Constitución es
pañola por lo que quiero agrade
cer a la UCLM y a Eduardo Es-

F.BRIONES/FOTO-RES

pin el que haya perseverado para 
sacar adelante este curso, que ya 
ha estado presente en la Univer
sidad Complutense de Madrid y 
en Santander".

La historia y la informática, unidas en un Congreso 
Internación^ que se celebra en San Pedro Mártir

María RUBIO

Toledo es, durante tres días, 
la sede del XIII Congreso Inter
nacional de la Asociación History 
& Computing, que en esta edi
ción ha elegido el título de "La 
Historia en una nueva frontera", 
frontera que está definida por el 
impacto de las nuevas tecnolo
gías de la información y las co
municaciones tanto en el trabajo 
cotidiano del investigador como 
del docente.

El lugar elegido para este 
simposio ha sido el Real Monas
terio dominico de San Pedro 
Mártir, en cuya iglesia se inau
guró con la presencia de Justo 
Zambrana, consejero de Educa
ción y Cultura de la región, el 
rector de la UCLM, Luis Arroyo 
y César Nombela, presidente del 
Consejo Superior de Investiga

ciones Científicas, entre otros.
El presidente del CSIC, Cé

sar Nombela, que se encontra
ba en su ciudad natal, confesó que 
"si realmente somos conscientes 
de cómo se viven momentos cla
ves en las nuevas tecnologías, 
ciertamente contribuirán a nuestra 
creación cultural y a que ésta 
pueda ser mejor". Además re
cordó los ideales que movieron a 
cuantos en Toledo hicieran his
toria, aportaciones que, en pala
bras de Nombela, "lograremos que 
los momentos actuales sean his
tóricos, para ello, a parte de los 
avances tecnológicos se necesi
ta disponer de capacidad intelec
tual, esfuerzo".

Luis Arroyo, rector de la 
Universidad regional, reconoció 
que, aunque todavía se produce 
un conflicto entre la máquina y 
el ordenador, el reto de la Uni

versidad es que las nuevas en
señanzas, medicina, medio am
biente, sean soportadas por la 
nueva tecnología: el ordenador, 
"que tiene que ser el primer de 
los volúmenes de un universita
rio".

Un tono más coloquial y me
nos institucional, fue el elegido 
por el consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana. "La 
historia está en una nueva fron
teras, gracias a la nueva tecno
logía", afirmó Zambrana, tecno
logía con la que, además, se ha 
producido un doble salto: el pri
mero con Galileo, capacidad de 
leer la realidad desde la ciencia, 
y en según lugar, la lógica binaria 
del siglo XIX, capacidad de la 
mente de leerse a sí misma".

Por último, alagó la labor de 
la universidad de Castilla-La 
Mancha, por "dinamitar la región".

>¿
La historia vista desde la informática se abordará hasta el 23 de julio. ,/^'?'



Martes, 21 de julio de 1998 33Para Garzón, se constata la existencia 
de un proyecto compartido entre KAS 
y ETA en el ámbito económico: 
«Proyecto Udaletxe»
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Los otros tres detenidos fueron puestos en libertad provisional bajo fianza

Garzón dedaró la prisión de 8 
detenidos ante la alarma social

El Juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón or
denó ayer la prisión de ocho 
de los once detenidos en la 
operación en la que se ha 
clausurado el diario «Egin», 
ante el riesgo de que se sus
trajeran de la acción de la 
Justicia y la alarma social y 
gravedad de los hechos in
vestigados.

Efe- Madrid

Así lo explica en el auto en 
el que decreta la prisión provi
sional, comunicada y sin fianza 
de ocho detenidos, la libertad 
provisional con fianza de un 
millón de pesetas para Teresa 
Mendiburu y medio millón para 
Francisco Javier Otero y liber
tad con obligación de compare
cer en el Juzgado semanalmen
te de Julen Calzada.

Garzón ordenó la prisión 
incondicional para Pablo 
Gorostiaga miembro de la mesa 
nacional de HB y ex alcalde de 
Llodio; Javier Alegría, miembro 
de KAS y integrante del conse
jo de administración de «Orain»; 
los hermanos Patxo e Isidro 
Murga, del consejo de adminis
tración de la misma entidad; 
Manuel Aramburu ex conseje
ro de «Orain»; el abogado de San 
Sebastián Carlos Trenor; Ramón 
Uranga ex consejero delegado 
y Manuel Intxauspe consejero 
delegado de Adarntza.

El juez imputa a todos ellos 
-excepto a Calzada- integración 
en organización terrorista, alle
gamiento de fondos a la organi
zación terrorista, alzamiento de 
bienes, blanqueo de capitales y 
delito contra Hacienda Pública.

En el auto explica que «la

Belloch: 'Interior ya se planteó 
cerrar Itgin por deitdcis con la SS”

El portavoz de Interior del PSOE, Juan Alberto Belloch, 
afirmó ayer que la Consejería de Interior del Gobierno vasco 
planteó a la Secretaría de Estado de Interior cuando él era el 
titular del Ministerio «utilizar la deuda de Egin con la 
Seguridad Social para provocar la quiebra» de la empresa 
editora.

Sin embargo, aclaró, la decisión de suspender cautelarmente 
la actividad de Egin adoptada por el juez de la Audiencia 
Nacional, Baltasar Garzón, es «totalmente diferente», porque 
«no es lo mismo que cierre un diario un juez que un Gobierno» 
-lo que se interpretaría como «censura gubernamental»- y 
además se trata de «una operación estrictamente judicial» en la 
que se acusa a varias personas de colaboración con banda 
armada.

UTO
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C. Tenor. EFE M. Aramburu.

P. Gorostiaga. EFE M. Inchauste.efe J. Alegría.

posibilidad de que los imputa
dos traten de sustraerse a la ac
ción de la justicia no es desca
bellada, existe alarma social por 
la gravedad de las consecuencias 
sociales de las conductas descri
tas que atentan seriamente con
tra la paz pública y el orden 
constitucional y se trata de un 
tema que sensibiliza la opinión 
pública».

Además añade que «la pena
lidad de las conductas que se 
imputan es muy elevada, sien
do conveniente para asegurar la 
celebración del juicio oral la 
medida de prisión provisional».

Según el juez, «de lo actua
do se desprende que la organi

zación terrorista ETA ha crea
do a lo largo de sus más de 30 
años de subsistencia una estruc
tura cerrada y compleja que abar
ca tanto la actuación armada (co
mandos terroristas), como la «es
trategia política» (estructuras 
empresariales e instituciones in
tegradas en KAS)».

Para Garzón, tras la documen
tación incautada «se constata la 
existencia de un proyecto com
partido entre KAS y ETA en el 
ámbito económico que recibe la 
denominación de «Proyecto 
Udaletxe», y que se integra por 
un conjunto amplio de empre
sas que se investigan en esta 
causa -entre las que se hallan

Otro de los imputados logró huir
Uno de los doce imputados por el juez Baltasar Garzón, 

vinculados al Consejo de Administración de la empresa Orain, 
editora del Egin, no fue detenido en la operación policial contra 
el entramado mediático de este diario ya que consiguió huir y 
contra él existe una orden de busca y captura.

Fuentes de la investigación informaron a Efe de que Juan 
Ramón Aranguren Iraizoz estaba localizado antes de que el 
pasado quince de julio se pusiera en marcha la operación contra 
parte de la trama financiera de ETA que dio como resultado la 
detención de once personas y el cierre del Egin y al emisora 
Egin Irratia. Sin embargo, este imputado pudo huir de su 
domicilio en Pamplona por lo que los agentes no lo localizaron 
cuando iban a proceder a su detención.Aranguren era 
vicepresidente y consejero de Orain desde junio 1989 hasta 
abril de 1997, cargos que también ocupó en la empresa Ardatza 
entre febrero de 1991 y septiembre de 1992.

efe R. Uranga. EFE 

«Orain S.A.» y «Ardatza S.A.»- 
como empresas que se van a 
utilizar o crear para generar un 
entramado financiero que sus
tente el movimiento».

A partir de 1992, «Orain 
S.A.» se incorpora a la Comi
sión de Proyectos Udaletxe 
(KAS).

Entre esta documentación 
intervenida «se constata la exis
tencia de una serie de claves de 
comunicación con las distintas 
empresas y estructura de la or
ganización KAS-ETA».

Fuentes jurídicas aseguraron 
que se está estudiando la posi
bilidad de citar al director de 
Egin, Javier Salutregi.

El Gobierno llama 
a la prudencia y el 
PSOE critica la 
ambigüedad del 
PNV

Efe- Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, hizo ayer una 
llamada a la prudencia tras la 
decisión del juez Baltasar Gar
zón de cerrar el diario «Egin», 
cuestión que dió pie a que des
de el PSOE se criticase la 
«ambiguedad» del PNV en sus 
relaciones con Herri Batasuna.

Así, el ministro portavoz del 
Gobierno, Josep Piqué, dijo en 
Bilbao que «en ningún momento 
debe interpretarse como un ata
que a la libertad de expresión».

Desde Santander, Mayor 
Oreja hizo «un llamamiento a 
la sensatez y a la prudencia» y 
expresó su confianza en la Jus
ticia.

Respecto a la presencia de 
miembros del PNV y de IU en 
la manifestación contra el cie
rre del diario. Mayor Oreja no 
quiso opinar, aunque subrayó 
que «lo relevante» es la respues
ta del Estado de derecho, algo 
que a su juicio, no puede 
«desenfocarse» con otras cues
tiones.

Preguntado por la noticia que 
publicó ayer el diario «El País» 
en la que se asegura que el ex 
ministro del Interior Juan Al
berto Belloch no actuó contra 
«Egin» porque temía que fuera 
inconstitucional, manifestó que 
el anterior Gobierno «hizo lo que 
tuvo que hacer» en la lucha 
antiterrorista».

Otro dirigente socialista, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, con
sideró que la participación del 
PNV en la marcha que se cele
bró el pasado sábado en San 
Sebastián contra el cierre del 
diario es una demostración más 
de su «ambigüedad» en las re
laciones con HB.

Desde el PNV, su portavoz, 
Joseba Egibar, manifestó que 
«va siendo grave que después 
de tantos días» desde la deci
sión de Garzón «no conozcamos 
el auto» que la motivó.

El consejero de Interior vas
co, Juan María Atutxa, en una 
entrevista publicada por «El 
Diario vasco» pide que se deje 
a la Justicia continuar con su 
trabajo y opina que el cierre de 
«Egin» no se debe a las ideas 
que defiende, sino a las presun
tas actividades ilícitas de sus 
administradores.

El presidente del Congreso, 
Federico Trillo, en esa misma 
línea, manifestó en Cuenca que 
nadie puede pensar que el juez 
Garzón ha cerrado el periódico 
porque no le guste lo que pu
blica, sino porque hay indicios 
racionales de criminalidad.

Herri Batasuna asegura que 
el PP «está cavando su tumba 
política» en el País Vasco por 
sus «ataques» a la izquierda 
radical vasca.
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Por su parte, los socialistas apuestan por estatutos para responder a los nacionalistas

El Gobierno Popular rechaza un 
posible frente confederal

Efe- Madrid

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
descalificó ayer la propuesta de 
Estado confederal de los nacio
nalistas, que consideró un 
«error», mientras que el PSOE 
apostó por el desarrollo de los 
estatutos de autonomía para res
ponder a las reivindicaciones de 
CiU, PNV y BNG.

Rajoy estimó en Valencia que 
el frente formado por estos par
tidos «no se sabe si va o no con
tra alguien y si va a continuar 
en el futuro», al tiempo que 
mostró su sorpresa porque UDC 
y CDC hayan establecido rela
ciones con partidos que «están 
en planteamientos de la extre
ma izquierda», en referencia al 
BNG.

Para el ministro, mientras el 
PP, el PSOE y el PCE de la tran
sición «han evolucionado mu
cho» en los últimos 20 años, los 
nacionalistas «llevan 
veintitantos años haciendo las 
mismas afirmaciones», por lo 
que les instó a «adaptarse al 
cambio de los tiempos».

Tras aludir a la descentrali
zación política de los últimos 
años, sin «parangón en ningún 
lugar del mundo», Rajoy indi
có que la Constitución es «el mar
co que ha superado muchos pro
blemas».

En parecidos términos se 
expresó el ministro de Industria 
y portavoz del Ejecutivo, Josep

Piqué, quien enmarcó la «Decla
ración de Barcelona» en el cli
ma electoral de los próximos 
comicios vascos y catalanes y 
descartó la adopción en el Esta
do de una fórmula confederal.

El PSOE defendió la necesi
dad de terminar el desarrollo 
estatutario de Cataluña y del País 
Vasco como respuesta formal a 
la «Declaración de Barcelona», 
emitida por CiU, PNV y BNG, 
y estimó como «falsedad histó
rica» que las nacionalidades 
vasca, catalana y gallega no 
hayan obtenido un reconoci
miento jurídico-político.

En la reunión de la Permanen
te de la Ejecutiva socialista, 
según explicó en rueda de pren
sa su secretario de Política Au
tonómica, Ramón Jáuregui, se 
consideró que «el pleno desarro
llo de los Estatutos debería pro
porcionar un horizonte de esta
bilidad» tanto al modelo terri
torial como a las competencias 
mínimas del gobierno central.

Los tres partidos consideran 
también idóneo este modelo por 
cuanto parte «del respeto a tra
tarse en pie de igualdad y a fo
mentar la colaboración y coor
dinación basadas en la equidad, 
la solidaridad y la libertad de cada 
una». «El ejercicio del derecho 
de autodeterminación cabalmen
te entendido -dice el documen
to-, se asienta en los procesos y 
objetivos antes citados».

CiU reprochó hoy al PP y al 
PSOE su reacción «típicamente

El socialista vasco Ramón Jáuregui. EFE

centralista» ante la reivindica
ción de un estado confederal, y 
subrayó que su voluntad «no es 
desentendemos de España, sino 
hacer una clara invitación al 
diálogo y al cambio».

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, afirmó que los textos de 
Barcelona son un llamamiento 
al debate y al diálogo sobre la 
realidad plurinacional del Esta
do español, y abierto a otros par

tidos nacionalistas.
Egibar destacó la constata

ción de que, «según la interpre
tación del Estado, cada vez so
mos más autonomías, como parte 
descentralizada de un todo, y que 
somos menos nacionalidad».

El líder del BNG, Xosé Ma
nuel Beiras, señaló que los tex
tos de Barcelona son básicos para 
un proceso constituyente, no sólo 
del Estado, sino de Europa.

El Supremo pide 
al físcal que se 
pronuncie sobre 
la recusación de 
M. Canivell

Efe- Madrid

El Tribunal Supremo ha 
pedido al fiscal que informe 
sobre la recusación que el juez 
Javier Gómez de Liaño ha for
mulado contra el magistrado 
Joaquín Martín Canivell, que 
instruye la causa que se sigue 
contra él en el alto tribunal por 
supuesta prevaricación en el 
«caso Sogecable».

Esta decisión ha sido adop
tada por el magistrado instruc
tor del incidente de recusación, 
Gregorio García Ancos, en una 
providencia notificada ayer.

A principios de mes, el juez 
Gómez de Liaño recusó al ma
gistrado del Supremo Martín 
Canivell para que deje el caso 
en el que le ha procesado por 
tres del itos de prevaricación por 
otras tantas decisiones que adop
tó en el «caso Sogecable».

Gómez de Liaño alegó que 
Canivell debió abstenerse de la 
querella presentada contra él por 
el presidente de Sogecable, 
Jesús de Polanco, por seguir de 
ponente en el Supremo de un 
recurso contra el archivo del 
«caso Sogecable» acordado por 
la Audiencia Nacional.

Con el objeto de resolver la 
recusación. García Ancos con
tará con el informe emitido por 
el propio Mártín Canivell, quien 
se opone a la recusación, y con 
la documentación relativa a la 
prueba propuesta por Gómez de 
Liaño y que ha sido admitida.

Esta consiste en los autos 
judiciales y en un dictámen del 
fiscal relativos al recurso de 
queja que se formuló contra el 
archivo del «caso Sogecable».

Un año de prisión para 6 miembros 
de "grupos Y" por desórdenes

Efe- Madrid

La Audiencia Nacional con
denó ayer a un año de prisión para 
cada uno de los seis jóvenes 
integrantes de un «Grupo Y»de 
apoyo a ETA, por múltiples 
desórdenes públicos en 1995 en 
varias localidades de Guipúzcoa, 
la mayoría en Ordicia, «en un 
contexto callejero de protesta».

En una sentencia hecha pú
blica ayer, la Audiencia absuel
ve a los seis acusados de los de
litos continuados de estragos y 
de pertenencia a banda armada 
para los que el fiscal pedía para 
cada uno siete años de prisión 
por terrorismo, 5 por colabora
ción y uno por desórdenes pú
blicos.

La Audiencia Nacional cul
pa de desórdenes públicos a Iker 
Achotegui Suquia, Urko

Fachada de la Audiencia Nacional.

Galarraga Irastorza, Oskarbi 
Jáuregui Amondarain, Argider 
Múgica Zubiarrain, Jon

Salaberria Sansinenea e Imanol 
Iparraguirre Arrechea.

Además, los acusados ten

drán que indemnizar al dueño de 
un establecimiento comercial de 
Ordicia en el que causaron des
trozos, en 101.571 pesetas, y a 
la entidad pública de la Manco
munidad de Ordicia en 450.000 
pesetas.

Iker Achotegui, Urko 
Galarraga y Oskarbi Jauregui 
participaron de forma directa en 
los hechos que se les imputan, 
mientras que los acusados 
Argider Múgica, Jon Salaberria 
e Imanol Iparraguirre como fue
ron los inductores.

Según relata la sentencia, con 
estas acciones los acusados pre
tendían realizar una reivindica
ción sobre la salida de presos, 
la autodeterminación para el País 
Vasco, el reconocimiento como 
lengua propia del euskera y la 
unidad de las siete provincias que 
componen Euskal Herría.

El PP insta a la 
Generalitat a 
celebrar los 20 
años de 
Constitución

Efe-Barcelona

El PP ha preserrtado una 
proposición no de ley en el 
Parlamento catalán en la que 
insta al gobierno de la 
Generalitat a diseñar y poner en 
marcha los actos institucionales 
de celebración del 20 aniversa
rio de la promulgación de la 
Constitución española.

La diputada popular Dolors 
Montserrat, que ha elaborado 
esta propuesta, considera que 
«no debe dejarse a la improvi
sación una conmemoración tan 
importante como ésta» y ha 
destacado que la administración 
central ya ha organizado actos 
de celebración.

A su juicio, la celebración 
del 20 aniversario de la Cons
titución «debe ser celebrada de 
la mejor forma posible por parte 
del gobierno catalán ya que la 
Carta Magna ha sido el instru
mento que ha llevado al actual 
Estado de las Autonomías».
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Mario Conde 
culpa a Belloso de 
no subsanar 
irregularidades en 
el caso "Locales"

Efe- Madrid

El ex presidente de Banesto, 
Mario Conde, imputado en una 
presunta estafa por la compra 
de unos locales comerciales, 
culpó al que fue consejero de
legado del banco, Juan Belloso, 
de no haber solucionado las 
posibles irregularidades que se 
cometieron con esta operación.

Conde, que declaró durante 
unas tres horas ante la juez de 
la Audiencia Nacional Teresa 
Palacios, aseguró que nunca 
tuvo conocimiento ni se le in
formó de la compra realizada 
entre 1989 y 1990 de varios 
locales comerciales por parte de 
Banesto, y ha asegurado que a 
Juan Belloso le competía super
visar esta operación.

Conde afirmó, según la de
claración a la que ha tenido 
acceso Efe, que «Belloso cobra
ba por trabajar como consejero 
delegado, y lo que debió hacer 
era hablar con sus subordina
dos afectados y solucionar las 
posibles irregularidades. Lo que 
no tiene ningún sentido es que 
no haga nada de esto y diga que 
se lo trasladó al presidente».

El ex banquero ha añadido 
que Belloso, como consejero 
delegado, tenía bajo sus com
petencias la unidad de auditoría 
interna, la contabilidad, y tam
bién la subdirección general de 
obras, cuyo responsable era 
Fernando Garro, que también 
está acusado en esta operación.

Locales Comerciales

Las operación de «Locales 
Comerciales» se produjo entre 
los años 1989 y 1990, cuando 
Fernando Garro autorizó la 
comprado varios locales comer
ciales y naves por 2.996 millo
nes de pesetas, aunque los ven
dedores sólo recibieron una 
parte, 1.269 millones de pese
tas.

En el juicio que se sigue en 
la Audiencia Nacional por el 
caso Banesto sólo se está ana
lizando la posible imputación 
de Fernando Garro en esta es
tafa, mientras que la de Conde 
se está instruyendo en el juzgado 
de instrucción número 3, que 
dirige Teresa Palacios.

Conde, que no pudo ser 
imputado en el juicio por un 
error de procedimiento, asegu
ró ayer que no supo «absoluta
mente nada» sobre esta opera
ción, salvo un comentario «in
formal» que le hizo Juan 
Belloso, quien le comentó que 
«podía haber problemas de 
impuestos en la dirección de 
Garro».

Sin tener más detalles, el ex 
banquero dice que se lo comentó 
a Garro, quien le dijo que «no 
sabía a qué se refería Belloso».

Mario Conde regresará hoy 
a la Audiencia Nacional para 
asistir a la reanudación del jui
cio por el Caso Banesto, que está 
suspendido desde el pasado mes 
de junio.

En Doñana, sesún la Asencia Europea de Medio Ambiente

El impacto medioambiental 
puede reducirse al mínimo

Efe- Sevilla

Seis miembros de la Agen
cia Europea de Medio Ambiente 
han visitado el entorno de 
Doñana afectado por el vertido 
tóxico y señalaron que hay muy 
buenas perspectivas de «redu
cir al mínimo su impacto», pero 
reclamaron una rápida solución 
al agua contaminada retenida en 
la presa de Entremuros.

Domingo Jiménez Beltrán, 
director de la Agencia Europea, 
dijo ayer en rueda de prensa que 
«la reacción de las administra
ciones fue rápida y el sistema 
ha funcionado», y aseguró que 
«por lo que hemos visto, se han 
tomado las medidas que racio
nalmente se debían tomar», 
aunque «es difícil evaluar como 
va a terminar» el incidente con
taminante.

Destacó que el accidente 
ecológico de Minas de 
Aznalcóllar «es una enorme 
oportunidad para sacar las 
máximas enseñanzas y benefi
cios» y por ello aseguró que se 
va a dar «una lectura interna
cional y comunitaria al segui
miento de la recuperación de 
Doñana».

También expresó sus dudas 
sobre si es «aceptable tener una 
industria con esos riesgos tan 
cerca de una zona sensible» 
como el parque de Doñana y por 
ello opinó que una explotación 
como Minas de Aznalcóllar «no 
sólo debe cumplir la legislación.

Piqué evidencia un contexto electoral 
y descarta un estado confederal

Efe- Bilbao

El portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, enmarcó ayer la de
nominada «declaración de Bar
celona», suscrita por los parti
dos nacionalistas PNV, CIU y 
BNG, en un contexto de proxi
midad de convocatorias electo
rales y descartó la adopción en 
el Estado español de fórmulas 
de carácter confederal.

Piqué, que en su condición 
de ministro de Industria parti
cipó ayer en Bilbao en una jor
nada de carácter económico, 
evidenció ante los periodistas 
que documentos como el cita
do «suelen producirse cuando 
más cerca se está de convoca
torias electorales».

Según señaló, los plantea
mientos que incluye la «decla
ración de Barcelona» son «muy 
lógicos desde la perspectiva de 
los partidos nacionalistas y, por 
tanto, sirven de base para el

t

Jiménez Beltrán, durante su intervención. EFE

sino que debería tener sistemas 
de seguridad redundantes».

Jiménez Beltrán, acompaña
do de otros cinco expertos eu
ropeos pertenecientes a la agen
cia, visitaron el domingo la zona 
afectada por el vertido y hoy se 
entrevistaron con el consejero 
andaluz de Medio Ambiente, 
José Luis Blanco.

Por su parte, Philippe 
Bourdeau, presidente del Comi
té Científico de la Agencia, dijo 
a los periodistas que «no se nos 
ocurren» otras medidas que se 
podrían haber tomado, ya que 
se actuó con rapidez y conside

El portavoz del Gobierno, Josep Piqué.
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debate político».
El portavoz gubernamental 

puso de manifiesto que los Es
tatutos de Autonomía «están 
permitiendo un desarrollo en el 
autogobierno muy importante. 
España -agregó- es uno de los 
Estados más descentralizados 
del mundo y lo que sea prose

ran adecuado lo hecho hasta 
ahora: «aislar la contaminación 
con muros de contención, re
coger los metales pesados y 
retirar toda la producción agrí
cola futura, porque será muy 
difícil convencer a los merca
dos».

Todos los asistentes apoya
ron la decisión de la Junta de 
crear un «corredor verde» en las 
áreas contaminadas, donde re
cordaron que el terreno de do
minio público estaba ocupado 
en muchos tramos, y el conse
jero aseguró que las tierras no 
podrán volver a cultivarse. 

guir en la profundización del 
autogobierno, es algo que se 
puede considerar».

Señaló que dentro del «am
plísimo» consenso que dio ori
gen a la Constitución y al Esta
do de las Autonomías «no cabe 
ninguna fórmula de Confede
ración» del Estado español.

Alcaldes 
socialistas 
reclaman la 
elección directa de 
primeros ediles

Efe- Gijón

Los alcaldes socialistas de 
Gijón, Barcelona, San 
Sebastián, Santiago de 
Compostela y Girona, que se 
reunieron ayer en Gijón, han 
abogado por la elección direc
ta de los primeros ediles como 
fundamento del Pacto Local.

La Federación Española de 
Municipios y Provincias 
(FEMP) pretende que la refor
ma de la Ley de Bases de Ré
gimen Local introduzca laelec- 
ción directa de los alcaldes, de 
modo que el cargo sea ocupa
do directamente por quien en
cabece la candidatura más 
votada en las elecciones.

Asistieron a la reunión, 
celebrada en el Ayuntamiento 
de Gijón, el alcalde de esta 
ciudad, Vicente Alvarez 
Areces, Joan Clos (Barcelona), 
Xerardo Estévez (Santiago de 
Compostela), Joaquín Nadal 
(Girona) y Odón Elorza (San 
Sebastián).

Joan Clos manifestó tras la 
reunión que la FEMP continua
rá «batallando» para lograr el 
objetivo de la elección directa 
de los alcaldes, que consideró 
«necesaria» para potenciar la 
importancia del cargo y por 
considerar que es «un ejerci
cio de profundización democrá
tica».

Odón Elorza

Por su parte, Odón Elorza 
indicó que actualmente existe 
un municipalismo «descafeina
do», y pidió a los alcaldes de 
Partido Popular que «se levan
ten» y exijan la elección directa 
en el Pacto Local.

El alcalde de San Sebastián 
indicó que el municipalismo es 
ahora en España «estrecho» y 
«domesticado», y añadió que 
«no es bueno semejante aumen
to de concentración de poder 
de la derecha».

Entre otros asuntos, los al
caldes socialistas señalaron que 
las medidas aprobadas recien
temente por el Gobierno para 
fomentar e! municipalismo son 
«insuficientes y sólo han frag
mentado el Pacto Local», se
gún explicó Alvarez Areces, 
vicepresidente de la FEMP.

«Son insuficientes y espe
ramos que sean enmendadas en 
el trámite parlamentario», aña
dió Areces, quien dijo que 
«quedan otras medidas funda
mentales, como la financiación 
de las corporaciones locales y 
las competencias que tienen que 
situarse en el ámbito local».

El alcalde de Gijón mani
festó que la FEMP no se ha 
planteado la discusión sobre 
cuánta financiación deberán 
tener los ayuntamientos.

Xerardo Estévez explicó que 
los alcaldes quieren «hacer 
política desde las ciudades» y 
necesitan que el Pacto Local dé 
más competencias a los ayun
tamientos «para que los ciuda
danos estén mejor atendidos».
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W España mantendrá una posición 

muy definida en favor del 
reconocimiento de las aspiraciones 
búlgaras a nivel mundial

El presidente corroboró el apoyo español a la intesración de Bulgaria en la OTAN

Ai lar propone cooperar con/
Bulgaria contra el terrorismo
El presidente del Gobierno español, José María Aznar, y el 
primer ministro búlgaro, Iván Kostov, se mostraron ayer de 
acuerdo en que ambos países, desde situaciones diferentes, 
aumenten su colaboración para «hacerfrente a un abanico 
de retos comunes» como el paro, la economía y la lucha

contra el terrorismo. Así lo indicaron ambos dirigentes 
durante la primera Jornada de la visita oficial de José 
María Aznar a Bulgaria, en la que se ha conseguido pactar 
una solución para el contencioso provocado a raíz de la 
quiebra del Mineral Bank.

Efe- Sofía

En la cena oficial que ofre
ció Kostov a Aznar, con la que 
concluyó la agenda de ayer, el 
jefe del Gobierno español mos
tró su apoyo a la política 
liberalizadora de Kostov y re
cordó que «las sociedades más 
libres y prósperas» son aquellas 
que entienden la libertad en el 
terreno político y económico.

Además, felicitó al primer 
ministro búlgaro, muy interesado 
por la transición española hacia 
la democracia y por su proceso 
de integración en la Unión Eu
ropea, por «el trabajo realizado 
en tan poco tiempo» y le ofre
ció «todo el apoyo que pueda 
prestar España en la enorme tarea 
emprendida».

En concreto, España envia
rá en breve un grupo de técni
cos para explicar al Gobierno 
búlgaro los funcionamientos de 
ministerios como el de Admi
nistraciones Públicas o el de 
Asuntos Exteriores y otras me
didas más específicas, como las 
que el Ejecutivo español está 
tomando para favorecer a las 
pequeñas y medianas empresas.

También en pocos meses se 
producirán una visita del presi
dente del Congreso, Federico 
Trillo, a Bulgaria y un encuen
tro bilateral entre los titulares de 
Exteriores, Abel Matutes, y

Nadezhda Mihailova, a los que 
se unirá, para ampliar la coope
ración entre ambos países, los 
dos convenios relativos al turis
mo y la delincuencia organiza
da que se firmarán hoy.

«Hacer frente a los retos 
actuales exige sin duda un gran 
esfuerzo, pero, por muy arduo 
que éste sea, no hay alternati
va. Nos jugamos lo que realza 
como nación al pueblo que la 
sustenta; su proyecto de futuro», 
advirtió José María Aznar, par
tidario de «una Bulgaria como 
punto de equilibrio político y 
bienestar económico» del orien
te de Europa.

En sus diferentes encuentros, 
Aznar pidió al Gobierno y pue
blo búlgaros que «continúen sin 
desfallecer» en la línea de re
formas políticas para absorber 
el acervo comunitario que les 
facilite su entrada en la UE, por
que «el coraje para resolver los 
problemas heredados del pasa
do es la mejor provisión para 
afrontar el futuro».

Integración

Además, tras recibir varias 
peticiones de Kostov para que 
España coopere con Bulgaria y 
facilite su integración en los 
organismos europeos, Aznar le 
comunicó que es «muy difícil» 
que se decida ampliar de nuevo

El presidente Aznar, junto a Yordan Sokolov. efE
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la OTAN en la cumbre de Was
hington, en 1999, aunque ase
guró que España mantendrá una 
posición muy definida en favor 
del reconocimiento de las aspi
raciones búlgaras.

En el brindis de la cena que 
ofreció en honor de Aznar, 
Kostov subrayó que su país 
aprecia y busca «el apoyo prác
tico y la experiencia de España 
en la creación de un Estado de 
derecho democrático, basado en 
la fidelidad a los valores demo
cráticos, las ideas y los princi

pios de la cooperación europea 
y los fundamentales derechos y 
libertades del hombre».

«España, que ha recorrido un 
camino nada fácil para alcanzar 
la democracia, constituye un 
ejemplo de inspiración para 
nuestro país», señaló el primer 
ministro búlgaro, quien desta
có el valor de la experiencia 
española también por su moder
nización y su adaptación a los 
criterios que plantea la adhesión 
a la Unión Monetaria Europea 
y la OTAN.

Piden al Sinn 
Fein que rechace 
el asesinato de 
castigo en Belfast

Efe- Londres

El Sinn Fein, brazo político 
del Ejército Republicano Irlan
dés (IRA), debe condenar el 
asesinato de un hombre el pasa
do fin de semana en Belfast, dijo 
ayer, lunes, la organización no 
gubernamental «Familias con
tra la Intimidación y el Terror» 
(FAIT).

Este grupo expresó su creen
cia de que con el asesinato de 
Andy Kearney, católico de 33 
años, el IRA ha violado el alto 
el fuego que proclamó hace un 
año.

Un grupo de ocho hombres 
irrumpieron el pasado domingo 
en el domicilio de Kearney, que 
se encontraba en la cama junto 
a su mujer y su hija recién naci
da, se lo llevaron consigo, le 
dispararon en las piernas y le 
abandonaron en el exterior de la 
vivienda para que se desangrara 
hasta morir.

Según un portavoz de FAIT, 
Glyn Roberts, «está claro quién 
está detrás de este asesinato y 
aunque no exista un móvil sec
tario no podemos restar impor
tancia a una muerte que se ha 
producido así».

Roberts recordó que el acuer
do de paz para Irlanda del Norte 
aprobado el pasado Viernes 
Santo y refrendado por el 71 por 
ciento de la población en la pro
vincia debería convertir esas 
muertes en algo del pasado.

El asesinato se produjo po
cas horas antes de que la Cáma
ra de los Comunes británica 
comience el examen de la legis
lación que pondrá en marcha las 
instituciones previstas por el 
acuerdo de paz.

El Partido Conservador, el 
principal de la oposición, ha 
presentado una serie de enmien
das dirigidas a garantizar que el 
Sinn Fein no puede ocupar car
gos públicos sin que el IRA haya 
comenzado a entregar las armas.

La Duma tiene fundamentos 
para procesar a Yeltsin

Los serbios se refuerzan en Kosovo tras 
conseguir la recuperación de Orahovac

Efe- Moscú

La comisión parlamentaria 
encargada de estudiar la moción 
en favor de la destitución del 
presidente ruso Boris Yeltsin 
afirmó ayer que «se dan todos 
los requisitos jurídicos para 
poner en marcha el proceso con
tra él».

La comisión de la Duma 
(Cámara baja), tras la reunión 
que mantuvo ayer, concluyó: «Se 
ha verificado que, de todas las 
acusaciones contra el Presiden
te, se desprenden posibles accio
nes criminales»,^ según afirmó 

su presidenta, Yelena Mizulina.
Además se decidió que el 

próximo lunes se celebrará la 
primera sesión abierta, que ten
drá como objetivo estudiar la 
acusación sobre el acuerdo fir
mado en diciembre de 1991 entre 
Yeltsin y los dirigentes de 
Ucrania y Bielorrusia para des
integrar la URSS.

En cualquier caso, es la pri
mera vez que se llega tan lejos 
en el intento de destituir al Pre
sidente Yeltsin, al que la oposi
ción acusa, en virtud del artícu
lo 193 de la Constitución, de 
«traición a la patria o delito

Alex VASOVIC

Los periodistas extranjeros 
y serbios llegados ayer, lunes, 
a Orahovac, ciudad en la que to
davía humean algunas casas tras 
cuatro días de combates, han 
tenido que firmar que lo hacían 
a riesgo propio.

Ninguno de ellos ha pasado 
de la gasolinera que se encuen
tra a la entrada de esa ciudad 
kosovar de 20.000 habitantes, la 
primera que las guerrillas del 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK) intentaron to
mar, tras haber sostenido que 

controlan el 40 por ciento del 
Kosovo rural.

Los serbios descansan ya tras 
el susto de Orahovac, ciudad que 
les ha costado casi tres días re
cuperar con ayuda del ejército 
federal tras el golpe de la gue
rrilla separatista albano-kosovar.

Todavía queda resistencia 
albano-kosovar desde lo alto y 
las ventanas de un edificio de 
enseñanza, difícil de tomar por 
los serbios ante los daños cola
terales que se producirían.

Serbios y albaneses dan ya por 
un hecho la reconquista serbia 
de Orahovac.

siguen,, sin embargo,- los 

combates en zonas del término 
municipal de Orahovac, donde 
han muerto al menos 10 perso
nas y otras 30 han resultado 
heridas, según el Comité 
Kosovar de Defensa de los 
Derechos Humanos, que teme 
que se dispare el número de 
víctimas.

De Orahovac y los pueblos 
aledaños hacia el interior de la 
comarca de Drenica, en los que 
hasta ahora dominaba el UCK, 
han podido huir más de 20.000 
personas en dirección oeste a la 
base guerrillera de Malisevo y, 
hacia el sur hacia la ciudad de 
Prizrení, .
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Ejecutivo comunitario «apuesta por el sector 
vitivinícola europeo» al no plantear el 
arranque de viñedos, «sino todo lo contrario»

S mt
De Palacio se pronunció a favor de la propuesta, aunque dijo que hay ahunos puntos «mejorables»

España acepta la propuesta de 
reforma del sector del vino
La ministra española de Agricultura, Loyola de Palacio, se 
pronunció ayer, lunes, a favor de la propuesta de la Comi
sión Europea sobre la reforma del sector del vino, aunque 
dijo que hay algunos puntos «mejorables».

Yolanda PEREZ TOVAR

De Palacio indicó que el pro
yecto del Ejecutivo comunitario 
«apuesta por el sector vitivinícola 
europeo» al no plantear el arran
que de viñedos, «sino todo lo 
contrario», un incremento de la 
superficie dedicada a ese culti
vo.

También destacó como aspec
tos positivos «la reconversión 
varietal, medida que favorece 
especialmente a España y den
tro de ella a Castilla-La Mancha 
principalmente, el mantenimien
to de una destilación para uso de 
boca (destinada a la industria de 
alcoholes) para la fabricación de 
nuestros brandis y de una desti
lación de emergencia».

De Palacio añadió que la pro
puesta prevé un «respaldo finan
ciero suficiente de 1.300 millo
nes de ecus anuales» para la re
forma del sector, a pesar de que 
algunos países del Norte de la UE 
consideran demasiado elevado 
ese presupuesto.

La ministra señaló, no obstan
te, la necesidad de realizar una 
mejor definición de la destilación 
de emergencia que se pondría en 
marcha en casos de altas produc

ciones, con el fin de determinar 
con exactitud su funcionamien
to.

«Otra de las cuestiones que 
consideramos que hay que corre
gir en la propuesta de la Comi
sión es la ampliación de la 
chaptalización (añadir azúcar al 
vino para incrementar su gradua
ción alcohólica)» a toda la UE, 
añadió.

«Nos oponemos a ello ya que 
no sólo hay que controlar sino 
acotar esa prácticas por razones 
de defensa del consumidor», 
señaló.

Repercusuines del acuerdo 
con Mercosur

En cuanto a las posibles re
percusiones de la creación de una 
zona de libre comercio con Chi
le (importante productor 
vitivinícola), la ministra indicó 
que en la UE ya no existen ape
nas barreras a las importaciones 
de vino procedentes de países 
terceros.

Un acuerdo con Mercosur «no 
tendrá prácticamente incidencia 
en el sector del vino porque ya 
existe una situación prácticamen
te de mercado libre», indicó.

La ministra Loyola de Palacio conversa con su colega austríaco, ayer en Bruselas. EFE

La ministra destacó como aspectos positivos "la reconversión 
varietal, medida que favorece especialmente a España y dentro 

de ella a Castilla-La Mancha principalmente"

La región, Extremadura y el Alentejo 
elaborarán una propuesta de OCM del vino

Efe-Toledo

Los responsables de Agricul
tura de Castilla-La Mancha, 
Extremadura y de la región por
tuguesa del Alentejo se reuni
rán el próximo jueves, con el fin 
de concretar una propuesta con
junta para que la nueva OCM del 
vino incluya medidas específi
cas para los viñedos de baja pro
ducción.

Según informó ayer la Ofi
cina del Portavoz, Castilla-La 
Mancha ha defendido esta me-• 
dida desde el inicio de los deba
tes sobre el documento de re
forma de la OCM del vino y el 
pasado mes de mayo ya planteó 
una ayuda específica para comar
cas donde exista baja 
pluviometría. La región caste
llano-manchega ha propuesto

300 ecus por hectárea para con
tribuir a mantener la población 
rural y a proteger una cubierta 
vegetal, que podría perderse por 
abandono del cultivo ante la au
sencia de otras alternativas via
bles de producción. Las mismas 
fuentes indican en una nota de 
prensa que el Gobierno regio
nal busca aliados que apoyen esta 
medida para lograr una OCM 
del vino más equilibrada entre 
países productores. Las zonas 

Los consejeros se reunirán el jueves para 
concretar una propuesta conjunta para 

que la OCM incluya medidas específicas 
para los viñedos de baja producción

mediterráneas tienen rendimien
tos más bajos por la escasez de 
precipitaciones pero, en contra
partida, consiguen un producto 
natural sin necesidad de aditi
vos que eleven el grado 
alchólico, como la sacarosa. Por 
lo tanto, si se mantiene la 
chaptalización, los países del 
norte resultarán más beneficia
dos por sus mayores rendimien
tos, aunque sus vinos necesiten 
un enriquecimiento artificial.

La Junta andaluza confía en 
que la Mesa rechace nuevas 
plantaciones de olivos

Efeagro

El consejero andaluz de Agri
cultura y Pesca, Paulino Plata, 
afirmó ayer que confía en que 
la Mesa del Aceite incorpore a 
sus propuestas el recurso de 
nulidad contra la OCM ante el 
Tribunal Europeo de Luxembur
go y el rechazo a nuevas planta
ciones de olivos. Plata señaló que 
estas iniciativas permitirán a los 
agricultores prepararse para la 
reforma definitiva que tendrá 
lugar en el 2001. Según el titu
lar de Agricultura, el Tribunal 
de Justicia de las Comunidades 
Europeas es «una instancia fun
damental para anticiparse y que 
estemos en las mejores condi
ciones» e insistió en que la Jun
ta está «legitimada» para recla

mar el recurso porque éste es 
una demanda de todas las orga
nizaciones agrarias a excepción 
de Asaja.

«Es el momento de que la 
Mesa del Aceite atienda a los 
que realmente tienen riesgo, 
pues el sector industrial no tie
ne ninguno», aseguró el conse
jero, quien agregó que la uni
dad del sector tiene tras la apro
bación de la reforma «otra lec
tura». Explicó que los produc
tores y los industriales tienen 
intereses distintos y que por esta 
razón en la Mesa del Aceite se 
dan «intereses contrapuestos y 
se notan discrepancias», por lo 
que considera «razonable» que 
cada miembro de la Mesa de
fienda a su sector «de una ma
nera más clara».
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España e Italia pidieron un estudio de impacto sobre las posibles consecuencias 

\ai’i()s países piden aplazar la 
decisión del acuerdo con Mercosur

Yolanda PEREZ TOVAR

Francia, Alemania y Bélgi
ca pidieron ayer aplazar al año 
2000 cualquier decisión sobre la 
negociación de un acuerdo de 
libre comercio con Mercosur 
(Argentina, Brasil, Uruguay y 
Paraguay) y Chile.

Esos países fueron apoyados 
sobre todo por Irlanda y Portu
gal, mientras que Reino Unido, 
Suecia y Dinamarca se pronun
ciaron totalmente a favor de 
negociar sin retrasos dicho acuer
do.

Los ministros de Agricultu
ra francés, alemán y belga con
sideraron necesario esperar a la 
finalización de las reformas 
agrarias previstas en la Agenda 
2000 y las próximas negociacio
nes de la Organización Mundial 
del Comercio (OMC) antes de 
dar algún paso para la creación 
de una zona de libre comercio 
con esos países.

Una mayoría, incluida Espa
ña, «se mostró preocupada» por 
las posibles repercusiones de un 
acuerdo de asociación, señala
ron fuentes comunitarias.

España e Italia pidieron un 
estudio de impacto sobre las 
posibles consecuencias que esa 
decisión tendría para la agricul
tura comunitaria.

Según el ministro italiano 
Michaele Pinto habría que des
cartar de dicha zona de libre 
comercio el vino, las frutas y 
hortalizas y el aceite.

Los países más reacios al 
acuerdo (Francia, Alemania, 
Bélgica, Irlanda y Portugal) 
señalaron que dicho estudio de 
impacto no sería fiable si antes 
no se conoce el resultado de las 
reformas agrarias y de las nego
ciaciones de la OMC.

El ministro de Agricultura 
francés Louis Le Pensec estimó 
en 9.000 miliones de ecus el coste 
que tendría ese acuerdo para el 
presupuesto comunitario, debi-

Luque: España debe intentar controlar el 
mercado mundial del aceite de oliva

Efeagro

El portavoz de la Mesa Na
cional del Aceite, Antonio 
Luque, destacó ayer la necesi
dad de que el sector olivarero tra
baje unido para conseguir que Es
paña «controle» el mercado 
mundial del aceite de oliva. 
Según Luque, se puede conse
guir garantizar el sistema de 
intervención del aceite si el sec
tor se mantiene unido y trabaja 
para lograr el precio mínimo para 
el agricultor. Explicó que si en

EI producto que se vería más perjudicado sería la carne de vacuno.

do a las ayudas que habría que 
pagar a los productores europeos 
para compensarles de las pérdi
das de ingresos como consecuen
cia de una importante bajada de

De Palacio^ en contra de aplamr 
la negociación con Mercosur

La ministra de Agricultura Loyola de Palacio se mostró 
ayer contraria a la petición de algunos Estados miembros de la 
UE de aplazar al año 2000 cualquier decisión sobre la 
negociación de un acuerdo de libre comercio con Mercosur y 
Chile. De Palacio, no obstante, abogó por hacer antes un 
estudio sobre el impacto que podría tener dicho acuerdo para la 
agricultura comunitaria. «En esta cuestión hay que ser 
coherentes, por lo que pedimos que no se haga una 
discriminación con esos países cuando se está negociando con 
otros» (como es el caso de Suráfrica) acuerdos semejantes. Por 
otra parte. De Palacio reclamó a la Comisión Europea que 
ponga en marcha medidas para incrementar los precios del 
vacuno en España, ya que han registrado una caída del 15% 
desde el pasado mes de enero. La ministra protestó además por 
los retrasos que se están produciendo en la importación en 
España del contingente anual de maíz procedente de Estados 
Unidos.

España existieran diez o doce 
grupos con una producción si
milar a Rojiblanca -cooperati
va de la que es gerente-, el pre
cio mínimo del aceite de oliva 
ya estaría garantizado. El sec
tor olivarero tiene tres años para 
demostrar «lo que de verdad 
produce España y el resto de 
países», señaló Luque, quien 
rechazó una posición 
catastrofista sobre la reforma de 
la OCM del aceite de oliva.

Luque informó ayer del ga
lardón otorgado por el Ministe

los precios.
La ministra de Agricultura 

Loyola de Palacio reprochó a los 
Quince que no hayan mostrado 
el mismo interés por el impacto 

rio de Agricultura al Grupo 
Rojiblanca por el mejor aceite 
de oliva virgen extra español, que 
según dijo «premia d trabajo de 
las veinticuatro cooperativas y 
más de 10.000 olivareros asocia
dos». Además del aceite de oli
va premiado en primer lugar, que 
se comercializará próximamente 
como «Rojiblanca Selección», 
se han concedido dos accésit, uno 
de ellos a otro aceite que comer
cializa este grupo y otro a uno 
envasado por la cooperativa 
agropecuaria Nuestra Señora de 

de un acuerdo de ese tipo a la 
hora de la negociación de otros 
convenios que han afectado prin
cipalmente a España.

De Palacio, no obstante, dejó 
claro que no se opone a la crea
ción de una zona de libre comer
cio con Mercosur y Chile.

El responsable holandés, 
Josias Van Aartsen, dijo que ese 
tipo de acuerdos bilaterales pone 
en cuestión la validez del 
«multilateralismo» de la OMC, 
cuyos miembros comenzarán el 
próximo año las negociaciones 
para la liberalización del comer
cio mundial.

La Comisión Europea tiene 
previsto pronunciarse mañana 
miércoles sobre la propuesta 
realizada por el responsable para 
América Latina y vicepresidente 
de la Comisión Europea, Manuel 
Marín.

La Dirección General de Pre
supuesto de la Comisión Euro
pea estima que el coste de un 
acuerdo con Mercosur y Chile 
para el presupuesto comunita
rio podría situarse entre 5.100 y 
14.000 millones de ecus.

Los servicios presupuestarios 
de la Comisión, al igual que la 
Dirección General de Agricul
tura del Ejecutivo comunitario, 
pronostican un fuerte descenso 
de los precios en el mercado de 
la UE, caída que tendría que ser 
compensada con la entrada de 
más ayudas a los productores 
europeos.

El producto que se vería más 
perjudicado sería la carne de 
vacuno, ya que en ese sector los 
países de Mercosur son «espe
cialmente competitivos», indi
ca el informe elaborado por la 
Dirección General de Presupues
to.

La Comisión Europea presen
tó hoy a los Quince su propues
ta de reforma del sector del vino, 
pero los ministros no mantuvie
ron ningún debate, señalaron 
fuentes comunitarias.

los Remedios de Antequera.
En cuanto a la presente cam

paña, subrayó la cosecha «ré
cord» alcanzada por Rojiblanca, 
con una producción de 53 mi
llones de kilos de aceitunas, de 
los que unos 20 millones se han 
destinado a la exportación. Asi
mismo, recordó el aumento en 
el consumo de aceite de oliva y 
agregó que si el mercado nacio
nal continúa en la línea de los 
primeros meses de 1998, se con
seguirá un consumo en España 
de más de 500.000 toneladas.

La CE aprueba el 
registro de 12 
denominaciones 
de alimentos

Efeagro

La Comisión Europea apro
bó ayer el registro de 12 deno
minaciones de productos agrí
colas y alimenticios que serán 
a partir de ahora reconocidas por 
la normativa comunitaria y pro
tegidas de posibles plagios.

Se trata de seis cervezas ale
manas, tres productos 
hortofrutícolas y dos aceites de 
oliva de Grecia y un producto 
cárnico de Itgalia.

Esas denominaciones se 
acogen así a la normativa co
munitaria sobre indicaciones 
geográficas y denominaciones 
de origen y se suman a los 464 
productos ya registrados en siete 
decisiones previas, entre los que 
se encuentran todas las deno
minaciones protegidas españo
las.

«Cuando un producto alcan
za un cierto prestigio que sobre
pasa las fronteras de su lugar de 
origen, puede encontrarse en
frentado en el mercado a imi
taciones que usurpan su nom
bre», indica un comunicado de 
la Comisión.

«Por lo tanto, por una parte 
los esfuerzos del productor o el 
fabricante para adquirir esa 
reputación se encuentran anu
lados por esa competencia des
leal, y, por otra, el consumidor 
no sabe distinguir entre lo que 
es verdadero y lo que es falso», 
añade.

En 1992 la UE armonizó la 
reglamentación comunitaria 
sobre denominaciones de ori
gen e indicaciones geográficas 
para proteger a los productores 
y a los consumidores europeos.

UPA pide al MAPA 
que informe a los 
agricultores para 
evitar la 
especulación

Efeagro

UPA de Castilla y León exi
gió ayer al Ministerio de Agri
cultura que informe a los agri
cultores de la región las condi
ciones y precios para la Cam
paña de Intervención de Cerea
les que comenzará el 1 de agosto, 
para «eliminar la especulación» 
que se ejerce en el mercado.

Los precios se sitúan tres 
pesetas por kilogramo por de
bajo del de intervención, que en 
este momento se sitúa en 20,06 
pesetas por kilogramo para la 
cebada que cumpla con las cua
lidades exigidas, afirmó hoy este 
sindicato agrario en un comu
nicado.

Acabar con la incertidumbre 
de los agricultores es otro de los 
motivos que esgrime la organi
zación agraria para que se in
forme sobre los requisitos ne
cesarios para la adquisición de 
cereales por parte del Fondo 
Español de Garantía Agraria 
(FEGA).
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SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Balance de la Feria taurina de Pamplona en honor de San Fermín

Una feria en la que triunfaron 
sobre todo los valientes

J. M. NUÑEZ-(Efe)

El valor fue característica 
común en el triunfo de los tore
ros, más en aquellos que alcan
zaron la gloria de la puerta grande 
-Víctor Puerto, Pepín Liria, Ri
vera Ordóñez y José Tomás-, en 
la recién finalizada feria de San 
Fermín, conocida también como 
"la del Toro", apartado éste de 
notorias desigualdades en el que 
destacó sobremanera una exce
lente corrida del marqués de 
Domecq.

Víctor Puerto, el máximo 
"goleador" de la feria, si es que 
orejas son goles, hizo méritos 
todavía para más. En su primera 
tarde, la de su debut en esta pla
za y feria -miércoles, 8-, arrasó 
con una apasionante faena a un 
toro nada fácil del conde de la 
Corte, con la que dio el primer 
"portazo" del ciclo.

Dos días después, en la mis
ma línea de torero todo corazón. 
Puerto cuajó otra portentosa 
actuación, de gran estética y arro
jo, aunque el presidente se cerró 
en banda para concederle el se
gundo apéndice que la plaza pi
dió por absoluta y muy ruidosa 
mayoría. Fue el robo más des
carado del "palco" en toda la feria. 
Víctor Puerto, no obstante, que
dó como doble triunfador, mo
ral y numérico, pues fueron tres 
orejas en total las que se llevó 
en el esportón.

Triunfo notable también, el de 
Rivera Ordóñez, en plan jabato 
en su primera tarde -lunes, 13- 
se jugó la vida en un complica
do astado del marqués de 
Domecq, que, por cierto, le co
gió dos veces para matarlo, es
capándose milagrosamente del 
percance, y en el otro, un gran 
toro, estuvo maestro de verdad. 
Ya al día siguiente, en la corrida 
del cierre, no pudo hacer gran 
cosa por falta de "material". José 
Tomás triunfó con rotundidad en 
la única comparecencia que tuvo, 
a base de valor y mano izquier
da. Portentoso torero también en 
Pamplona, como en casi todas las 
plazas y ferias donde actúa esta 
temporada.

En la edición 98 de la Feria de Pamplona triunfaron, especialmente, los toreros valientes, con Víctor Puerto a la cabeza.

Pepín Liria, el cuarto torero 
a hombros, ya apuntó al triunfo 
en su primera comparecencia, la 
tarde de los "jandilla", pero en
tonces la espada se le negó. Y 
redondeó, el viernes, 10, con la 
ayuda de dos buenos toros de 
Cebada Gago, y con el favor 
también del presidente de ese día, 
que, paradójicamente, fue el que 
perjudicó a Víctor Puerto. Pero 

ni un reparo a Liria, que hizo una 
feria de mucha honradez y ab
soluta entrega, como es habitual.

Triunfos menores, pero triun
fos importantes, los de Javier 
Vázquez y Manuel Caballero, con 
una oreja cada uno. El primero 
de los dos, con una sola actua
ción, toma oxígeno para seguir 
adelante en el duro periplo que 
injustamente le tienen marcado 

las grandes empresas. El 
albaceteño, por el contrario, tuvo 
dos tardes y se afianza en el lu
gar de privilegio que en cada feria 
va ganando.

Compás de espera para 
"Morante de la Puebla", que cortó 
una oreja, aunque debió estar 
mejor. Y rozó el triunfo, pero se 
lo llevó la espada, Miguel 
Rodríguez el día de los "miura".

Con el casillero de orejas a 
cero, todos los demás. Ni siquiera 
vueltas al ruedo. Pero hay mu- 
choque matizar. Por ejemplo, que 
Ponce justificó su condición de 
primera figura en las dos tardes 
que acudió al ciclo. En la prime
ra, el martes, 7, festividad de San 
Fermín, le echó mucha ciencia 
y arrestos a la complicada corri
da de Jandilla.
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Malaga: Carlos 
Pacheco cortó 
una oreja

El diestro Carlos Pacheco 
cortó la única oreja en la corri
da celebráda en Málaga, en la que 
«Joselu de la Macarena», que 
tomó la alternativa, y Pedro Pérez 
«Chicote» dieron una vuelta al 
ruedo.

Se lidiaron toros de José Or
tega, de juego desigual.

Pedro Pérez «Chicote», vuelta 
al ruedo y ovación.

Carlos Pacheco, ovación y una 
oreja.

«Joselu de la Macarena», ova
ción tras dos avisos y vuelta al 
ruedo.

La plaza registró menos de un 
cuarto de entrada.

Oreja para J. A. 
Ortega en 
Gerona

El diestro José Antonio Or
tega cortó la única oreja en la 
corrida mixta celebrada el domin
go en Gerona, en la que compar
tió cartel con Víctor Manuel 
Blázquez y el rejoneador Domin
go Domínguez. Se lidiaron tres 
toros de Alicia y Verónica 
Moreno, uno condenando a 
banderillas negras y dos de 
Ramajo de Villora, que dieron 
buen juego.

El rejoneador Domingo 
Domínguez, silencio tras dos 
avisos.

Víctor Manuel Blázquez, 
ovación y palmas.

José Antonio Ortega, silencio 
y una oreja.

La plaza registró media en
trada.

Gran triunfo ele "Morante 
de la Puebla" en Marbella

Morante de la Puebla en una media verónica.

Manuel Díaz «El Cordobés», 
qué cortó cuatro orejas, y 
«Morante de La Puebla», que 
obtuvo tres, salieron a hombros' 
en la corrida dominical de 
Marbella. Se lidiaron seis toros 
de Juan José González, mansos, 
aunque tres de ellos resultaron 
manejables.

Manuel Díaz «El Cordobés», 
dos orejas y dos orejas; Javier 
Conde, pitos y ovación; Morante 
de la Puebla, dos orejas y una 
oreja.

«El Cordobés» hizo una fae
na reposada a su primero, rema

tada con saltos de la rana y 
desplantes. En el cuarto realizó 
una labor que fue de menos a 
más cuando encontró la distan
cia acertada.

Javier Conde anduvo muy 
desconfiado en el segundo de la 
tarde, y tampoco logró lucimien
to con el quinto.

«Morante de la Puebla» es
tuvo siempre muy por encima de 
su primer enemigo y no le pudo 
hacer nada al manso que cerró 
plaza, aunque le concedieran una 
oreja. La plaza registró más 
de media entrada.

La terna, a 
hombros en 
San Fernando

Los diestros José Ortega 
Cano, José Antonio Canales 
Rivera y Francisco Javier Vidal 
«Chamaqui», que tomó la alter
nativa, salieron a hombros en la 
corrida celebrada en San Fernan
do, con motivo de su feria. Se 
lidiaron seis toros de Herederos 
de Carlos Núñez, que dieron buen 
juego, excepto primero y sexto, 
más deslucidos.

José Ortega Cano, ovación y 
dos orejas.

José Antonio Canales Rive
ra, dos orejas y dos orejas.

Francisco Javier Vidal 
«Chamaqui», dos orejas y ova
ción.

La plaza registró media en
trada en tarde calurosa.

Seis orejas y un 
rabo en la 
corrida de Mijos

Los diestros Juan de Félix, que 
cortó tres orejas y un rabo, y 
Sebastián Córdoba, que logró tres 
apéndices, resultaron los triun- 

.fadores del festejo mixto cele
brado en Mijas-Costa, en el que 
el novillero Samuel López tam
bién obtuvo dos trofeos. Se li
diaron toros de José Santaolalla, 
«El Toril» y Joaquín Barral, y dos 
novillos de La Zamarrona, que 
dieron poco juego en general.

Juan de Félix, una oreja y dos 
orejas y rabo.

Sebastián Córdoba, dos ore
jas y una oreja.

Samuel López, una oreja y una 
oreja.

"Triviño", a 
hombros en la
Puebla (Toledo)

El novillero José Luis 
«Triviño» cortó dos orejas y salió 
a hombros en la corrida mixta 
celebrada el domingo en la Pue
bla de Montalbán. Se lidiaron 
cuatro toros y dos novillos de 
Paco Galache, deslucidos en ge
neral.

José Pedro Prados «El Fundi», 
palmas y palmas tras un aviso.

Miguel Martín, palmas y pal
mas.

José Luis «Triviño», una oreja 
y una oreja.

La plaza registró media en
trada.

Gran tarde en 
Buenaventura 
(Toledo)

Los novilleros Ramón Mateo 
«Morita», Antonio Fernández y 
Oscar López, que se repartieron 
once orejas y tres rabos, salie
ron a hombros en la novillada 
celebrada en Buenaventura, en 
la que cuatro novillos de Martín 
Arranz y José Miguel Arroyo 
fueron premiados con la vuelta 
al ruedo. Se lidiaron novillos de 
Martín Arranz y José Miguel 
Arroyo, que dieron muy buen 
juego, primero, cuarto, quinto y 
sexto premiados con la vuelta 
al ruedo.

Ramón Mateo «Morita», dos 
orejas y dos orejas.

Antonio Fernández, dos ore
jas y rabo, y dos orejas y rabo.

Oscar López, una oreja y dos 
orejas y rabo.

Se registró media plaza.

OPINIONES DE HOY

La suerte de varas
RAFAEL ZALDIVAR

a Unión de Criadores de Toros, en un estu 
dio reciente, nos señala algo que ya sabía 
mos hace tiempo: que se pica mal y que cada 

vez hay mayores destrozos en el morrillo del ani
mal.

La lidia del toro en su integridad, partía de un 
principio inalterable; descubrir la bravura y dis
frutar del galope de un toro que acudía desde lejos 
al caballo. Hoy en día, la suerte de varas se ha 
convertido en una pantomima; comenzando por
que los propios varilargueros -salvo honrosas 
excepciones- no se saben el oficio y de lo único 
que se preocupan es de "masacrar" al animal con 
todo tipo de artimañas: carioca, barrenar, puyazos 
en los "brazuelos"... a instancias casi siempre de 
su matador que prefiere que le falten fuerzas y no 
que le "zobreh", a la hora de coger la muleta.

La "acorazada", como algún crítico llama a los 
del castoreño, es una especie a extinguir: cuando 
uno los ve salir del hotel, todo ceremoniosos con 
sus guatas, con la moña y la gregoriana, se pre

gunta: ¿Qué sentido tiene este personaje en la ac
tualidad? ¿Acaso no saben ellos mismos, que ape
nas darán un par de "picotazos" de mero trámite? 
¿Para qué tanto percherón y tanta vara con su afila
da puya?. Si el animal es blando o está inválido, un 
"picotazo" y a cambiar el tercio; por el contrario, si 
es un "tío" con mucha "leña", duro con él sin ningún 
miramiento. ¿Hacer la suerte? ¿Echar el palo? ¿Do
sificar el castigo? Pero, oiga ¿qué se ha creído? Yo, 
como decía el "hormiga": "El picar a los toros no 
quiere "cencia", sino fuerza en el brazo y la 
"esperencia".

Algunos dicen, para explicar lo de los destrozos, 
que la puya tiene más aristas, que la han agrandado, 
que hay que volver a la primitiva de "limoncillo"... 
que en México no se caen los toros porque utilizan 
otro tipo diferente, que si tal que si cual; precisa
mente, el otro día, me comentaba un amigo, que la 
puya que allí utilizan -"la leona" como la llaman- es 
más dura y quebranta más que las nuestras actuales.

¿Dónde están las dinastías de los "Badila", "Agu

jetas", Colcherones, "El Artillero"... hasta los 
Atienza actuales? No hace mucho, todavía se podía 
disfrutar de una suerte de varas en regla, como lo 
hacía Raimundo Rodríguez, o el "Moro", cuando 
una vez puesto en suerte el toro, le echaba el 
castoreño y citaba con su enorme vozarrón: ¡eje 
toro! Ahora, el tercio de varas, se nos hurta; y lo 
que es peor: se acostumbra al público a que "eso" 
ya no tiene porvenir, pertenece al pasado.

Ahora que están de moda las escuelas taurinas, 
no sería mala idea una de picadores, donde se les 
enseñara a los futuros varilargueros los rudimen
tos del arte de "picar", no de "matar" toros, que 
para eso, ya está el propio espada.

Claro, que bien mirado, en los tiempos que corren 
de toros inválidos y "bobalicones", ¿para qué han 
de servir? su presencia puede que se haga impres
cindible en algunas plazas de primera categoría, 
pero en otras, llegará un tiempo en que estén de 
más. Tiempo al tiempo. Pero no quiero dar pistas, 
por si acaso.

.2022
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El novillero conquense Ismael 
Pastor vuelve a vestirse de luces

H. CARDENTE "DQRITQ"

La localidad de El Pederno
so celebrará el próximo día 25 
de julio una novillada con pica
dores, en la que actuará por se
gunda vez el conquense Ismael 
Pastor alternando en el cartel con 
el «Niño del Hacho» y con el 
rejoneador Curro Bedoya.

El presidente de la peña tau
rina Conquense, Javier Gómez 
Sarrió, ha organizado una excur
sión para presenciar este acon
tecimiento taurino, y a la que 
acudirán tanto los socios como 
los aficionados que deseen acu
dir al Pedernoso.

Ismael Pastor es una joven 
promesa de Villar de Olalla, que 
quiso ser torero allá por el año 
1994 en el que se vistió por pri
mera vez de luces en la locali
dad murciana de Santomera, y 
que compartió cartel con el re
joneador Basilio Mateo y con los 

novilleros «El Quincello» y Al
varo Oliva y en su primera ac
tuación consiguió los máximos 
trofeos, dos orejas y el rabo. Des
de entonces ha actuado en varias 
localidades de la provincia.

En 1995 debutó en la Plaza 
de Toros de Cuenca en una be
cerrada nocturna, donde cortó una 
oreja. Esa temporada toreó 15 no
villadas y el 9 de septiembre fue 
el triunfador de su pueblo. Vi
llar de Olalla, cortando dos ore
jas y rabo.

Al año siguiente Ismael Pas
tor aumentó el número de feste
jos hasta 25 novilladas sin pica
dores, y también toreó en Cuen
ca en una novillada nocturna 
abriéndose las puertas en este 
difícil mundo del toro.

El pasado año debutó con pi
cadores en Cuenca alternando 
Alvaro Lacalle y Manuel Ama
dor con una sobresaliente actua
ción que le permitió cortar un 
apéndice. Ismael Pastor agrade-

Ismael Pastor.
ce tanto al Ayuntamiento como 
a la Diputación conquense su 
apoyo para intervenir en dicho 
festejo y pide a la empresa de la 

plaza que se incluya en otro fes
tejo con picadores en las próxi
mas Ferias de San Julián. Tam
bién quiere mostrar su agrade
cimiento al matador de toros 
Curro Fuentes, actual ganadero 
de reses bravas, cuya ayuda y 
consejos le han servido, además 
de haberle permitido pasar casi 
todo el invierno toreando en los 
tentaderos de Salamanca. Agra
dece el apoyo de su madre, gran 
aficionada a los toros, que no le 
gusta que su Ismael sera torero, 
y a su padre, Ismael Mora que 
también quiso ser torero, quien 
le apoya y es su mozo de espa
das. Por último, agradece al 
Ayuntamiento de El Pedernoso 
su ayuda.

Moset, nuevo valor 
conquense

Abel Moset, conocido popu
larmente como «Abelillo» tiene 
como mayor deseo, llegar a ser 

torero, y comenzará con su de
but con trajes de luces en la lo
calidad conquense de Mira, pre
vista para el día 23, y repetirá en 
la Plaza de Toros de Cuenca, el 
día 29, con una becerrada de Santa 
Marta.

Abel ya ha toreado en Sueca, 
Valencia, y en Monserrat, ade
más de ser alumno de la Escuela 
Taurina de Valencia, siendo ase
sorado por su tío «Gitanillo de 
Valencia».

Por otra parte el banderillero 
conquense Jesús Pardo «El Pa- 
rri» junto con la novillera Laura 
Valencia han organizado una 
empresa taurina denominada 
Pardo-Valencia en la que se com
prometen a organizar espectácu
los, venta de banderillas, mon
taje de plaza portátiles, y venta 
de toda clase de ropa de toreo, 
así como de la firma de contra
tos y disposición de cualquier 
clase de profesionales dél mun
do taurino.

La Asociación "Amigos del Toro" de 

Guadalajara, por buen camino
Carlos CABRERA PEREZ

Aunque lleva muy poco tiem
po funcionando, apenas dos años, 
la Asociación Amigos del Toro 
de Guadalajara ha conseguido 
instaurar en esta ciudad uno de 
los principales ciclos de activi
dades relacionadas con el mundo 
del toro, lo que le ha valido el 
reconocimiento de la afición 
local, por lo que supone de ini
ciativa en pro de la Fiesta. Estas 
actividades forman parte de un 
importante esfuerzo programa
do por la Asociación para difun
dir y apoyar la Fiesta nacional.

Al año realizan doce cocidos 
taurinos. Uno cada viernes últi
mo de mes y cuyo objetivo pri
mordial es la tertulia y el comen
tario taurino, y a los que puede 
asistir todo aquel que lo desee, 
además de la tradicional cena de 
gala de Navidad para los socios.

Hasta ahora , las tertulias 
mensuales han tratado de tocar 
todos los aspectos que envuelve 
el tema taurino. Toreros, gana
deros, profesionales en materia 
sanitaria y veterinaria y otras 
personalidades del toro han pa
sado por estos cocidos, en la que 
se hace entrega de algún recuer

do y en los que se reconoce su 
trayectoria profesional.

Pero no todo se resume en 
estos ciclos de tertulias. La 
Asociación regularmente orga
nizan capeas para disfrute de sus 
componentes, viajes a ganade
rías donde pueden conocer in situ 
al toro y a las diversas faenas 
camperas que se desarrollan para 
el cuidado y manejo del ganado, 
y por segundo año consecutivo 
han asistido a la feria de abril de 
Sevilla para presenciar una co
rrida. Aunque estos desplaza
mientos salen del bolsillo de cada 
uno, también, la propia Asocia
ción se encarga de sufragar par
te de los gastos.

Trimestralmente la Asocia
ción publica la revista «La Di
visa» de carácter local. Es la 
primera y única que edita una 
peña taurina en Guadalajara en 
esta materia y donde aparecen 
todas las actividades de la aso
ciación cuyo fin primordial es 
fomentar y defender los intere
ses de la Fiesta y difundir el co
nocimiento y el respeto por las 
tradiciones taurinas.

Por último, hay que destacar 
la actividad, posiblemente más 
importante que realiza durante 
el año la «Asociación Amigos del

Presentación ele la revista "La Divisa", que edita la Asociación.

toro de Guadalajara»: el festi
val benéfico que abre la tempo
rada en el mes de abril y que es 
organizado integramente por sus 
miembros.

La recaudación , tanto la ob
tenida de donaciones como de 
venta de entradas, va destinada 

a causas nobles de atención a los 
más necesitados en la provincia 
y que por segundo año ha dado 
balance positivo.

El presidente de la Asociación 
es Miguel Calvo, mientras que 
el cargo de secretario está ocu
pado por José Alonso. El domi-

cilio de la Asociación radica en 
el «Mesón Sorbe», en la calle 
Exposición, 7, de Guadalajara. 
Cualquier persona que desee 
contactar con la Asociación pue
de hacerlo por carta a la direc
ción indicada o telefónicamente 
en el 949229344.
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S. Flores: 'Mis toros no están en baja"

UNO DEL TENDIDO

El ganadero Samuel Romano 
Flores, propietario de la ganade
ría que se lidia a nombre de 
Samuel Flores y de la que lleva 
el hierro de Manuela Agustina 
López Flores, hizo recientemente 
unas declaraciones a nuestro 
colega de Albacete, a raíz de 
haber sido indultado el toro 
«Biscochazo» en la corrida de 
Beneficencia celebrada en Ciu
dad Real el pasado 2 de julio, y 
que fue lidiado por el espada 
«Jesulín de Ubrique».

El ganadero manchego dijo 
que el toro indultado «fue de lo 
mejor de lo mejor» y si Dios 
quiere será digno continuador de 
su padre, el toro «Triana», que 
este año después de cubrir trein

ta vacas y juntarse con el resto 
de sementales lo mataron a cor
nadas. Dios ha querido que 
«Triana» tenga un digno conti
nuador en «Biscochazo».

Samuel Flores ha dicho tam
bién que esta temporada había 
mucha expectación en torno a su 
ganadería, ya que se había comen
tado que podría encontrarse en 
un momento bajo de casta, aun
que los buenos resultados de esta 
temporada desmienten esos co
mentarios. «El trabajo de todauna 
vida, fundamentalmente de las 
dos generaciones anteriores, 
desde que se compró el hierro 
redondo y se empezó a trabajar 
en pureza absoluta sobre el lote 
ibarreño adquirido a Gamero 
Cívico, da sus frutos y queda fuera 
de lugar pensar que, porque el año 
pasado hubo una camada más

"Biscochazo" de Samuel Flores indultado en la plaza de Ciudad Real.

desigual, la ganadería está baja 
de casta».

En cuanto a las dos corridas 

que le quedan para lidiar este año, 
dijo Samuel Flores que «son dos 
corridas que no pueden ir a pla

zas de primera. Son bonitas, pre
ciosas, bien presentadas y no con 
excesiva cara y quiero lidiarías 
en dos sitios que sean especial
mente queridos y que encajen con 
las exigencias de la plaza y por 
eso creo que van a ir a Alcázar 
de San Juan y a Hellín».

Las peticiones para que 
Samuel Flores lidie el próximo 
año siguen siendo altas. El ga
nadero dice que «en Ciudad Real 
el empresario Diodoro Canorea 
estaba entusiasmado y me decía 
que no había visto una corrida 
con tanta clase, bondad y noble
za. Me decía que por favor tenía 
que ir el próximo año a Sevilla y 
también me pedía toros para la 
feria de Ciudad Real. A mí me 
gusta ir con las corridas sobradas 
de trapío en relación con la exi
gencia de cada plaza».

ESCALAFONTAURINO
MAADORB
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SUPLEMENfO SEMANAL DE IA TRIBUNA DEDICADO Al MUNDO DE IOS TOROS

El viernes 24, corrida de Feria en Almadén
Almadén vuelve por sus fueros y va a contar con una corrida de toros y una novillada de las 

llamadas de promoción, que por fortuna van proliferando algo más en esta temporada gracias 
al empeño de algunos Ayuntamientos que colaboran con las distintas empresas. En Almadén 
no han querido quedarse atrás, en espera de que pronto podamos asistir a estos espectáculos en 
la reconstruida plaza exagonal. La empresa Jesús Lora ha montado un interesante cartel para 
el viernes 24 de julio, víspera de Santiago con Antonio Sánchez Puerto, Víctor Puerto y el 
malagueño Javier Conde, para lidiar seis toros de la ganadería de Ramón Sánchez, de Córdoba. 
Será la segunda vez que tío y sobrino toreen juntos en esta temporada y estamos seguros que 
ambos vendrán dispuestos a repetir en Almadén el éxito que alcanzaron en la feria de mayo de 
Puertollano, precisamente con toros de esta misma divisa. En cuanto a Conde habrá que pedir 
que le embista un toro por derecho para presenciar una de sus clásicas faenas. El día 25 se 
anuncia un segundo festejo con cuatro novillos de Núñez Guerra para los jóvenes novilleros 
Ufano Villaverde, Fernando Cantos "El Sevillano", Paco Puerta y Juan Sierra.

Importante feria taurina en La Solana
Una corrida de toros, una novillada, la suelta de vaquillas y una charlotada serán los espec

táculos que se podrán contemplar en la plaza de toros de La Solana, coincidiendo con la feria 
y fiestas de Santiago y Santa Ana, que se celebrarán del 24 al 28 de julio y que son organizados 
por la empresa Dehesa Brava.

Los festejos taurinos se iniciarán el día 25 de julio con una corrida en la que serán lidiados 
toros de la ganadería de Benítez Cubero, haciendo el paseíllo los diestros Manuel Caballero, que 
ha sido triunfador en Madrid en la corrida de la Beneficencia, Raúl Gracia "El Tato", y Eugenio 
de Mora, que precisamente ha sido triunfador en San Isidro, de donde ha salido por la puerta 
grande.

Por otro lado la feria taurina solanera contará con una novillada picada el día 26 de julio, una 
charlotada, que será el espectáculo denominado El Toronto y que se celebrará el día 27 con luz 
artificial, así como la tradicional suelta de vaquillas para los aficionados.

Retraso en ciar los carteles de Albacete
Leemos que tanto PSOE como ICAM-NI, los dos grupos de la oposición en el Ayuntamiento 

de Albacete, han criticado el retraso en la pesentación de los carteles de la próxima feria de 
septiembre en dicha capital, por parte de la empresa Espectáculos Manchegos, de los hermanos 
Lozano, cuya fecha estipulada en el contrato de arrendamiento es el 30 de junio. Al igual que 
sucedió el año pasado los empresarios han pedido una prórroga, que ha sido concedida. Se ha 
dicho por algún opositor que "los pliegos cuando se firman son para cumplirlos". Se cabe sin 
embargo que el matador de toros Manuel Caballero, de Albacete, toreará tres tardes en la feria, 
lo que es de extrañar porque su apoderado, Manolo Cano, está muy ligado a los Lozano en la 
plaza madrileña de Las Ventas.

Dirige y coordina: Manuel López Camarena.
Colaboran:

Ciudad Real: "Uno del Tendido", Rafael Zaldívar y 
Federico Valero.

Cuenca: Heliodoro Cardente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda, T. Fernández, Foto-Res, Díaz-Villamil. 
Diseño: Santiago Guijarro.

Hellín: no se sabe sobre la cubierta de la plaza
Y otra noticia de la provincia hermana de Albacete, está relacionada con la plaza de toros 

de la importante ciudad de Hellín. A pesar de que en un principio se fueron dando cuanta de las 
gestiones que por parte del Ayuntamiento se estaban realizando para posibilitar que la plaza de 
toros hellinera pudiera contar con una cubierta que protegiese el recinto y mas concretamente 
a los espectadores de las posibles inclemencias meteorológicas, con posterioridad no se ha vuelto 
a incidir sobre el tema, lo que tienen un poco en ascuas a los aficionados locales.

.2022



Martes, 21 de julio de 1998 39Para Aznar, "en el 96, el PP ofreció 
mayores garantías a los españoles en 
cuanto a control del gasto público y 
el rigor presupuestario" La

 Tr
ib

un
a

HH
El jefe del Ejecutivo comentó que los ciudadanos deseaban cambios

Aznar critica al PSOE y afirma
que el cambio vino por paro e IPC
El presidente del Gobierno español, José María Aznar, 
criticó ayer la política económica realizada por el PSOE y 
afirmó que el resultado de las elecciones del 96 «obedeció 
fundamentalmente a un deseo de políticas diferentes en los 
asuntos que más preocupan a los ciudadanos como el paro 
o la inflación».

Efe- Sofía

Aunque Aznar reconoce, en 
una entrevista publicada por el 
diario Búlgaro «Trud», que la 
entrada en el euro «ha sido una 
labor de toda la nación», preci
sa que el Gobierno anterior «co
menzó a realizar» un trabajo al 
que su Ejecutivo dio «prioridad 
absoluta». Era necesario «no 
ya sólo por cumplir los objeti
vos de Maastricht, sino por una 
verdadera necesidad para la sa
lud económica de nuestro país, 
donde el gasto público había 
llegado a niveles desorbitados 
y cuya inflación no llegaba a 
controlarse», añade el presidente 
del Gobierno español.

Para Aznar, en el 96, «el PP 
ofreció mayores garantías a los 
españoles en cuanto a control del 
gasto público y el rigor presu
puestario», porque «contamos 
con una filosofía diferente de la

España propondrá nuevos sistemas 
de medición de empleo para la UE

Efe- Santander

España propondrá en la próxi
ma cumbre europea, en Viena, 
el diseño y la aplicación de sis
temas de medición de empleo 
«homogéneos» en la UE para 
lograran «mejor diagnóstico del 
problema del paro», anunció ayer 
el ministro de Trabajo, Javier 
Arenas.

Así lo manifestó el ministro, 
ante los periodistas, tras inau
gurar dos cursos sobre empleo 
y protección social, y estadísti
cas laborales en la Universidad 
Menéndez Pelayo.

El titular de Trabajo anunció 
que ya existe un grupo de traba
jo -con responsables del Minis
terio de Administraciones Públi
cas, los de Hacienda y de Tra
bajo, coordinados por el Insti
tuto Nacional de Estadística 
(INE)- que analiza la cuestión.

No obstante, dejó claro que 

del partido que hasta entonces 
había gobernado».

«Se trata, entre otras cosas, - 
puntualiza Aznar- de devolver 
la iniciativa a la sociedad, lo que 
por extraño que parezca, en una 
nación como España es algo 
revolucionario».

Al ser preguntado si consi
dera anticuadas las políticas del 
PSOE, Aznar explicó que, a su 
juicio, «el desorbitado gasto 
público como motor de la eco
nomía es un grave error que ha 
conducido a consecuencias 
opuestas de las que se preten
dían».

«Nosotros -explica Aznar- 
creemos no tanto en el Estado 
del bienestar, sino que el futuro 
está en la sociedad del bienes
tar: Claro que creemos que el Es
tado debe garantizar una cober
tura básica, pero precisamente 
para garantizar su continuidad 
hay que cuidar de las cuentas 

cualquier decisión que finalmen
te se adopte para avanzar en la 
precisión sobre la evolución del 
empleo deberá haber sido antes 
consensuada con los agentes 
sociales y grupos políticos.

El ministro informó de que 
nuestro país está «perfectamente 
a nivel europeo en lo que se 
refiere a estadísticas sobre me
dición de la evolución del em
pleo» y de que seguirá esforzán
dose por lograr-que se reduzca 
el paro al máximo.

«De mantenerse el actual rit
mo de creación de empleo, nues
tra tasa de desempleo se iguala
ría a la de la UE en cinco años», 
aseguró.

Arenas explicó que en Espa
ña existen distintos métodos para 
estudiar las variables del mer
cado laboral debido a que cada 
uno de ellos se encarga de me
dir aspectos diferentes sobre el 
empleo.

1-T/ X'íf

Aznar e Iván Kostov, junto a sus esposas. EFE

públicas». En opinión del jefe 
del Gobierno español, «hay que 
fomentar que la iniciativa pri
vada sea la que mueva la eco
nomía, porque esto es lo moderno 
y no las constantes apelaciones 
al Estado para que nos proteja».

i_

Javier Arenas, ayer en Sevilla. EFE

Precisó que lo importante es 
que todos los sistemas de medi
ción usados coinciden en que en

En cuanto al futuro financie
ro de la UE, Aznar planteó un 
apoyo de España «sin fisuras» a 
la ampliación y abogó por «el 
principio de adicionalidad para 
la incorporación de nuevos 
miembros».

España se está produciendo una 
excelente evolución en la crea
ción de puestos de trabajo.

Los presupuestos 
deben reforzar 
esfuerzos para 
reducir el déficit, 
según Rojo

Efe- El Escorial

El Gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, afir
mó ayer que los Presupuestos 
del Estado para 1999 que el Go
bierno ha empezado a diseñar, 
deben reforzar los esfuerzos 
para reducir el déficit público.

El Gobernador, que inaugu
ró ayer el curso «El Euro y los 
mercado de capitales», organi
zado por la Universidad 
Complutense en El Escorial, 
insistió en que la reducción del 
déficit evitaría los posibles 
efectos inflacionistas derivados 
del descenso de tipos de inte
rés que España debe acometer 
en los próximos meses para 
converger con Europa.

Rojo valoró los esfuerzos 
realizados en este sentido, así 
como la intención del Gobier
no de que el déficit se sitúe por 
debajo del nivel de convergen
cia.

Durante su intervención, el 
responsable del Banco de Es
paña reiteró la necesidad de 
aumentar los esfuerzos para que 
la economía española saque 
ventajas del proceso de Unión 
Monetaria, «que no es un pun
to de llegada, sino de partida 
hacia una integración más exi
gente».

El Gobernador afirmó que 
para «extraer los frutos de la 
Unión Monetaria es necesario 
perseverar en las políticas eco
nómicas y profundizar en las 
reformas que permitan acom
pasar los precios y los costes 
en España al del resto de los 
países euro».

Los países de esta zona de
ben mantener, según Rojo, una 
combinación adecuada de po
líticas monetarias y fiscales, sin 
las que se puede poner en peli
gro la estabilidad de precios.

Destacó la necesidad de 
profundizar en las reformas 
estructurales, en la 
flexibilización del mercado de 
trabajo y en la búsqueda de un 
nuevo marco regulador, medi
das que son necesarias por si 
mismas, pero que la Unión 
Monetaria «las hace más urgen
tes».

Negó que una reducción de 
la jomada laboral propicie un 
mejor reparto del trabajo y ase
guró que la creación de empleo 
exige un crecimiento económi
co «vivo y persistente».

En su opinión, el componen
te estructural del paro en España 
sólo puede ser atajado con una 
mayor flexibilización del mer
cado de trabajo.

Rojo abogó también por que 
los países que formen parte de 
la Unión Monetaria avancen 
hacia la armonización fiscal «de 
forma más enérgica».
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La Bolsa se tomó un
merecido descanso
para consolidar los máximos

La Bolsa española se tomó un merecido descanso en la 
jornada de ayer para consolidar los máximos históricos alcanzados 
el pasado viernes. Los inversores, con buen criterio, optaron por 
recoger una pequeña parte de las elevadas plusvalías acumuladas 
en las últimas sesiones. La salida de papel se llevó a cabo de una 
forma ordenada y “pacífica”, por lo que tanto las cotizaciones 
cornos los índices bursátiles apenas se resintieron.

Curiosamente el mercado doméstico de valores llegó a 
establecer un nuevo récord a lo largo de la sesión matinal, si bien 
es cierto que con poca convicción ante la ausencia de “dinero 
fresco”. La irregular apertura de Wall Street, cuyo índice Dow 
Jones de Industriales también acusaba la lógica toma de beneficios 
tras los máximos históricos del pasado viernes, terminó de decan
tar la balanza final hacia el lado de las pérdidas. Así pues, el índice
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selectivo Ibex-35 presentó unos discretos “números rojos” por 
valor de un 0’54 por ciento cerrando en los 10.893 puntos. El 
volumen en el continuo fue de 138.000 MP, de los cuáles cerca 
del treinta y ocho por ciento correspondieron a las habituales 
aplicaciones y operaciones vinculadas al arbitraje con futuros. r»iF%
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La ausencia de nuevos indicadores macroeconómicos y la 
comparecencia esta tarde del presidente de la Reserva Federal, 
Alan Greenspan, hicieron mella en el discreto comportamiento de 
los bonos internacionales. Aquí, el panorama fue prácticamente el 
mismo y la sesión estuvo presidida por la tranquilidad y los 
movimientos erráticos. El futuro del bono nocional liquidó en 
niveles del 110’24 por ciento, es decir, diez puntos básicos por 
encima del cierre anterior. De este modo, la rentabilidad del diez 
años se reducía hasta el 4’93 por ciento desde el 4’95 anterior.

Benito & Monjardín
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MERCADO CONTINUOI
NOMINA!. ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. UITIM. DIF.% VOI.UM. NOMINA!. ANTER. UI.TIM. DIF.% VOI.UM.

Mapfre Vida 250 7.900 7.840 -0,76 9.521 Acerínox S.A. 160 3.730 3.665 -1,74 426.712
PieVinerPnck 25 84 84 1 375.058 Amper 300 4.330 4.285 -1,04 84.849

Argentaría 125 3.750 3.765 0,40 1.887.058 100 2.950 2.985 1,19 301.615 Asturiana del Zinc 525 2.020 1.970 -2,48 119.748
Banco Andalucía 500 31.900 31.900 — ------- ^^ Superdiplo, S.A. 100 3.720 3.900 4,84 119.822 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.290 6.300 0,16 3.665
Banco Atlántico 1.000 6.170 6.150 -0,32 870 Española del Zinc 500 1.200 1.185 -1,25 3.790
Banco Bilbao-Vizcaya 90 3.070 3.025 -1,47 4.870.110 MCONSTRUCCION Global Steel 400 511 505 -1,17 47 850
Banco Guipuzcoano 500 8.180 8.150 -0,37 3.755 ACS 250 4.935 4.890 -0,91 64.870 Indus. del Besós 200 690 720 4,35 12.795

100 1.390 1.385 -0,36 39.745Banco Herrero 500 13.750 13.750 — _____109 Agromán____________ Metal.Duro Felguera 500 1.650 1.655 0,30 14.859
Banco Pastor 500 9.390 9.330 -0,64 12.848 Bami S.A. 310 935 916 -2,03 65.805 Nicolás Correa 200 2.850 2.800 -1,75 12.355

378.319 Cementos Portland 250 5.950 5.950 13.188Banco Popular 125 13.440 13.130 -2,31 Nueva Montaña 500 191 191 72.432
100 450 -1,78 229.976Banco Santander 115 4.350 4.345 -0,11 3.210.959 Construcciones Lam 442 Tubacex 85 447 441 -1,34 405.890

2.510 Cristalería Españ._____ 1.000 13.970 13.900 -0,50 11.636Banco Simeón 1.000 10.500 9.500 -9,52 Zardoya Otis 160 4.680 4.685 0,11 7.594
Banco Vasconia 500 18.600 18.600 — _____ 102 Dragados____________ 500 4.940 4.960 0,40 156.631
Banco Zaragozano 500 5.310 5.400 1,69 11.821 Filo 100 549 546 -0,55 23.493 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 — _____206 Financiera y Minera 500 2.805 2.760 -1,60 1.056 Citroen Hispania 1.000 19.440 19.250 -0,98 1.256
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 — 40 Fomen. Cons. Contr. 250 8.130 7.990 -1,72 106.562 Tudor 500 2.050 1.980 -3,41 10.356
Banco de Valencia 500 4.825 4.800 -0,52 71.920 Grupo Acciona_______ 1.000 39.300 39.900 1,53 8.699 Volkswagen 50 16.000 16.080 0,50 226
Banesto 400 2.145 2.345 9,32 151.343 Hisalba 1.000 2.195 — — —
Bankinter 500 10.830 5.300 51,06 377.286 Huarte 500 846 843 -0,35 35.778 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.310 13.310 — 10 Inmob. Zabálburu 250 2.005 2.050 2,24 190.084 Autopistas 500 2.385 2.360 -1,05 416.395.
B.Central Hispano 250 5.730 5.830 1,75 1.273.148 I.Urbis 500 2.100 2.025 -3,57 74.050 Autopistas Mare Nos. 970 3.150 3.165 0,48 72.290
Commerzbank 5 5.710 5.860 2,63 6.181 Lafarge Coppee 25 15.600 15.700 0,64 1.500 Estación. Subter. 500 4.200 4.200 — 200

■ELECTRICAS Metrovacesa_________ 250
100

4.175
1.570

4.020
1.550

-3,71
-1,27

104.904
65.983

Europistas
Ibe rpistas

874
250

1.250
4.000

1.240
3.900

-0,80
-2,50

4.254
3.230Obrascón

Aguas de Barcelona 500 8.750 8.750 — 57.283
500 19.000 18.690 -1,63 1.207 Radiotrónica 500 7.700 8.850 14,94 147.639,

Cantábrico 1.000 7.070 6.970 -1,41
Porti. Valderrívas

67.571 , , .,. . 1.000 1.220 1.200 -1,64 197.928 Telefónica 500 7.930 7.900 -0,38 3.482.468
Eléc. R. Zaragoza 500 6.680 6.640 -0,60

Prima Inmobiliaria
4.905

100 -0,72 69.378Endesa 200 3.435 3.420 -0,44
Sotogrande S.A. 555 551

3.040.132
1 000 12 480 12 600 0 96 1 046 ■lOTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.520 3.420 -2,84 3.957
400 2.140 2.135 -0,23 306.483 Abengoa 500 14.850 15.000 1,01 13.633

E. de Viesgo 1.250 5.970 5.950 -0,34 Uralita S.A.
696

200 3.970 3.955 -0,38 11.302 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.340 18.450 0,60 8.474
Fecsa________________ 1.000 1.435 • 1.420 -1,05

Valenciana Cementos
89.730

500 5.950 1.935 -67,48 181.590 Doei 100 2.770 2.765 -0,18 12.345
Gas Natural SDG 500 12.240 12.150 -0,74 vauenermoso

322.075
170 2.045 2.040 -0,24 27.317 Grupo Anaya 500 5.690 5.800 1,93 3.033

Gas y Electricidad_____ 1.000 12.300 12.040 -2,11
Vidrala

1.160 Indo Tntem 1 000 8 500 8 350 -1,76 1.450
Iberdrola_____________ 500 2.375 2.370 -0,21 2,597.878 ■INVERSION MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.850 6.800 -0,73 4.778
Saltos del Nansa______ 1.500 14.400 — ____ — Cía. Gener. Invers. 28 136 134 -1,47 49.394 Midesa 100 3.500 3.545 1,29 28.733
Sevillana_____________ 500 1.710 1.710 — 257.307 Cofir_______________ 400 2.380 2.360 -0,84 174.351 Prosegur 100 1.765 1.855 5,10 300.953
Unión Elec. Fenosa 500 2.125 2.110 -0,71 625.034 Corpor. Banesto______ 500 1.955 1.950 -0,26 995 Sol Meliá 100 7.100 6.950 -2,11 93.817

■ALIMENTACION Dinamia____________ 500 2.665 2.650 -0,56 9.441 Tele Pizza, S.A. 5 1.385 1.325 -4,33 1.107.262

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.545 4.560 0,33
Faxtibex

26.510
1.000 9.610 9.670 0,62 1.115 V. Leonesa 510 2.525 2.485 -1,58 9.708

Baron de Ley_________ 100 5.180 5.210 0,58 5.350 ■ papeleras V TEXTILES
Bodegas Riojanas_____ 100 2.200 2.240 1,82 28.198 Empr. Nac.Celulosas 750 2.800 2.790 -0,36 30.529 1 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.800 7.690 -1,41 ___ 10,2^ European Paper Compra Venu

500 89 87 -2,25 39.080
1 Corona Danesa 22,252 22,296Campofrío S.A._______ 500 13.400 4.580 -65,82 —425.075 iberpapel 100 2.700 2.725 0,93 28.785
1 Corona Noruega 20.093 20,133Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.030 6.950 -1,14 ____ 2401 Sarrió 500 728 700 -3,85 146.969
1 Corona Sueca 19,122 19,1^El Aguila S.A.________ 500 1.445 1.435 -0,69 -----18,000 Seda Barcelona 500 1.265 1.235 -2,37 99.480 12,076Koipe_______________ 500 6.220 6.110 -1,77 ------ 8463 Sniace 500 375 365 -2,67 149.917 1 Chelín Austriaco 12,052

94,884OMSA Alimentación 250 1.385 1.430 3,25 -----68,394 Tableros de Fibra 500 2.410 2.420 0,41 31.034 1 Dólar Australiano 94,694
101,8_liPescanova 1.000 2.680 2.765 3,17 500 2.240 2.290 2,23 97.251 1 Dólar Canadiense 101,607
151,402Puleva-Uniasa________ 500 5.190 5.280 1,73 161.055 Unipapel___________ 500 4 800 4 700 -2 08 8 836 1 Dólar USA 151,100

SOS Arana 1.000 2.345 2.335 -0,43 26.585 1 Dracma Griego 0,511 0,512
Tabacalera 100 3.665 3.650 -0,41 '■178.248 ■QUIMICAS Y ENERGIAS 1 Ecu 167,373 167,709
Viscofán____________ 100 7.760 7.780 0,26 59.334 Bayer______________ 5 7.890 7.890 — 190 1 Escudo Portugal 0,829 0,831.

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — — 1 Florín Holandés 75,215 75,365

500 5.650 5.700 0,88 23.359 zl 11o 4,120
AGF U. Fénix 100 2.045 2.020 -1,22 11.177 prerns 60 209 208 -0,48 432.633

1 Franco Belga_____
25J43

100 < 1 zl A A *10 1 1 QQA 1 Franco Francés 25,293
A 1fÍP3S3 200 ^ Al A A

------E. 1. Aragonesas 475 1.340 1.340 — 241.017 1 Franco Suizo 100,565 100,7^

Azkoypn____________ 1 000 24 200 A 2Q

----- 22,986 Paes_______________
Q 1TC

200 10.470 10.490 0,19 32.536 1 Libra Esterlina 248,710 249,208

Gatninnn Ocr 250 5 230 5 100
V,O.í

-2 4^
---------: ---- Grupo Fosforera______ 1.000 285 287 0,70 23.477

1 Libra Irlandesa 213,127 213,553

Continente 100 3 540 -1 13
--------- ' ---- Miquel y Costas______

QO
500 7.270 7.270 — 100

1 Mnrrn Aleirnán 84 792 84,9(W

Corp. Mapfre 250 5.910
----- Repsol S.A. 500 8.320 8.300 -0,24 890.735

27,8925.780 -2,20 97.843 1 Marco Finlandés
Cortefiel 50 3.560 3.540 -0,56 24506 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,087 1,089

Finanzauto__________ 350 2.250 2.200 -2,22_____3,606 Aceralia___________ 1.000 2.105 2.075 -1,43 278.656 100 Liras Italianas 8,597

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros. esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

425

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
N¡larden 1. LOCÓ — —

Pascual Hnos 250 140,00 1,00
San Miguel 3.000 __ —

United Dutch 500 — —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.070,00 13,00
Alcázar 500 798,00 48.00
Asland Catal 500 __ __

Inmb. Valenc. 500 __ —
I. Del Sur 1.000 __

Max.Cent.Leisa 250 __ __

Obras y S.P. 500 __

Vías y Const. 1.000 __ —

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.440.00 -10.00
Banzano 500 __ __
Baseibar 1.000 8.600,00 __

Bolshispania 1.000 __ __

Carmosa 500 9.160,00 10,00
Ceivasa 500 7.914,00 —

Cevasa A 1.000 7.500,00 100,00
ChafiSa 1.000 __ __

Fiponsa 500 7.430,00 30,00
Inverpastor 1.000 __

Inv.Herrero 500 8.010.00 —

Inv.Val.Americ. 1.000 2.185,00 -25,00
I. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 — __

Norvasa 350 4.230,00 __
Renfila 500 __ __

Rentinver 1.000 __ __
Union Europ. 1.000 13.770,00 -50,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Hetamentos-B 1.000 1.015.00 -15.00
Pescanova 1.000 __ __
Transmedit. 500 __ __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — —
■ QUIMICAS'V ENERGIAS
Lsp.üxigeno 1.000 — —
Faes 500 ___ __
Gassol 500 525,00 __
Nicas 155 __ __

U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (MADRID) 
850— -------— --------■ ------- =--------------------------------------------------------------------- ;----------------------------------------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ANT. UI.T.F.COMIENZO F.FINAL NVAS. ANTGAS.

Puleva 19-iun-98 19-ÍU1-98 1 3 5.000,00 4.815,00
I.Zabálburu 22-iun-98 22-ÍU1-98 3 2 1.990,00 1,856,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Elecnor Complementario 100,00 75,00 20/07/98
Aumar Complementario 30,00 22,50 20/07/98
Inverpamplo. A cuenta 250,00 187,50 20/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indic. CECA Rent. Deuda P. Mlbor ario
Junio 97 6,717 6.949 7.820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6.580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4.215

FUTUROS IBEX-35
HiCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UITIMO CZNEG.

21 Ago. 1998 10.952,50 10.994,00 10.994,00 10.911,00 10.925,00 12.083
I8 Sep. 1998 10.997,50 10.980,00 11.000,00 10.980,00 11.000,00 107

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,14 — 110,25 110,02 110,24 23.705

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.400,00 150,00
H.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 — __
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorosa 500 — —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000 — —
■ OTROS SERVICIOS
inypsa 1.000 —
Prim S.A 500 — —

METALES
PlasJgr. Dif.

Oro Manufacturado 1.595,17 -0,07
Plata Manufacturada 35.88 0.53
Platino 2.921,00 10,00
Paladio 2.662,51 16,30

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

n.Azo TIPO DIE

A un día 4,28 -0,05

A una semana 4,31 -0,02

A quince días 4,33 —

A un mes 4,34. __

A tres meses 4,31 __

A seis meses 4.17 -0,01

A un año 4,13 —

Id 7d 1Sd 1m 3m Brn 12m

l FONDOS
ULTIMO DIF. HN/97 UITIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/?? Ul.TIMO DIF. FIN/97

BM Dinerdivisa 1.557.64 -7,45 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.759.81 0.60 1.600.52 Foncaixa 11 2.182.99 0.59 2.139,43
■dinero

Madrid Divisa FIM 1.740,37 16,57 1.448.85 Foncaixa 2 2.869.17 0.59 2,822,94
Altas F.I.A.M.M 177.409.66 35,87 174.836,87 ■ MIXTO RENTA VARIABLE

Safei Europa 13.011,61 38,83 11.794,31 Foncaixa Mixto 25 1.142.45 3.98 —
A.B. Dinerplus 205.400.56 19,94 202.117.23 BBV Inversisn 94____ I.611.06 -0,08 1.440.49

Safei Norteamirica 12.024,88 28,50 11.564,04 Foncrecimiento 132.843.43 10.23 130,646,59
BBV Dinero 275.333.44 -38,66 270.068.63 Beta Crecimiento 22.886.69 —— 16.914,75

Fondonorte 376.29 0.24 345,48
BBV Monetario 12.179.83 -I.78 11.965.35 mKUNDTKSOKOS Eurovalencia VCG 1.355.79 0,07 952,18

11 .ttin ij JUMl . iiiinin:111í
611,37 1,26 . 463,30

Fond postal 2.890,54 — 2,716,79
BHX-Dinftr 180 898 53 177 975 20 A.C. Cuenta 190.072,47 48,12 186.599,61 Eurovalor 1

Fon bolsa 44.212.28 488,58 30.797,72 Fondpostal Divisas 3.284,92 — 2,995,10
Bandesco Monetario 105.186.81 7,81 104.166.42 A.C. Deuda_________ 1.966,40 0,51 1,926,01

1.348,19 0.09 1331.07
Fonfomento FIM 16.237.77 54,25 14.618,89 Fonpenedes FIM

Bankpyme Fondval. 121.862.75 10,17 119.623.00 BM Fondtesoro______ 1.974,99 -0,40 1,911,15
0.67 16.835.98

1,761,25 Fon patrimonio 25.209.43 164,35 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.205.58
Beta Dinero FIAMM 211.471.89 — 207.469,57 Beta Deuda Fond. 1.796,51

Fon tesorería 11.036,11 1.10 10.805.15
Caixa Galicia Din. 134.761.39 30,53 132.515,78

Dinermadrid-FIAMM 188.310,77 — 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1.548.39 10,04 1.392,90
-0,04 2.292.60

Fondeuda Ahorro 21.067,64 0,78 20.695,31 Indosuez Bolsa FIM Iberahorro 2,336,91
222.649.41 219.254,37

331.1U/J y z.OOo,4o ZO/.6U3,^0
Cavaldiner 15,75 222,682.24 9,15 216.266.48

Fondeuda Efectivo 205.001,78 15,14 201.380,67 í"K <*70 1 / 11 ACO CA Iberlion AhorroIndosuez Universal 130.0/0,14 l.U3z,jy lUO.OO /.OV
Cavaldiner Oro 139.419.43 12,59 136.614,87 21.266.40 59,49 18.519.91

Ibercaia Dinero II 170.691,07 14,79 167.757,85 Renta 4 Bolsa 2.720,11 41,91 1.899,38 Indosuez Patrimonio
Cuentafondo FIAMM 206.905.55 13,15 203.642,07

Indosuez Fondtesoro 20,792,63 12,63 20.240,61 Sant.Ren 1999 1.502,40 0,08 1,465,26 Interes Diario BCH 1.191,60 0,22 1.175.55
Diner BM FIAMM 207.884.34 14,92 204.280,23

Mapire Fondtesoro 1.872,25 0,42 1.843,37 Inversabadell________ 2.733,31 13,41 2.419.68
Dineractivo 212.243.06 12,83 209.083,65 ■renta FIJA 1 746 66 1,19 1.684.08
Dinemavarra

Santander Dinero 185.228,74 11,63 182.260,60
1,630,79 0,81 1.593,86183.409.00 38,21 180.634,51 BBV Ahorro Rural Giion deuda 15.430,66 48,19

Eurovalor III 229.260.24 19.34 225.068,25 ■mixto RENTA FIJA BBV Bono 2001 113,657,65 11,39 109.872.06
I 629 26 006 1 567 78

Fondmadrid 225.876.99 222.272.73 Ahorrofondo 7.033.94 44,11 5.949,46 BBV Fondvalencia 18,609,17 3,22 18.053,66
S. Sant. 2 FIM_______ 2.271,24 * >OCA 'J1

Fondpostal Moneta. 260.027,88 255.959.il Alhambra F.I.M. 2,308,43 14,35 2.116,15 BBV Renta 2.408.45 -0,05 2.362,68
032

Fonpenedes FIAMM 1 239 76 0 30 1 220 11 Bandesco Divisas 16.222,77 37,23 15.005.84 BBV Renta 91 1.593.01 -0,08 1.562.54 ■ RENTA VARIABLE ___________

Ibcrc^a Dinem 997 *^08 02 24 99*^ 818 90 Beta Renta Plus 1.160.39 __ __ BCH Mixto Acciones 3.098.60 21,88 2.450.06 Bandesco Renta V. 29.379,97 31638 20.897.67

Ibercuenta 99/1 0/19 07 17 ^2' 991 990 78 Beta Valor FIM 2.835.69 __ 2.337,56 BM Dinerbolsa 1.372.40 0,23 1.34 1.53 Beta Acciones________ 25.661,49 — 17.83634

Indosuez Oro 1 S2Q 1 1 1 S^2 ^ 1 8 7A Foncaixa Mixto 28 1.125.69 3,86 __ Bandesco Ahorro 1.061.13 0,05 1.050.50 Cuentafondo Bolsa 2.037,83 17,56 1.501.71

7AA 7 1 n 1^ 77 A 1 9A1 OO1 9^^ Foncenhis. F.I.M. 1.723.14 1,76 1.625,27 Bandesco R. Fija 1.658.01 0,14 1.611.26 Foncaixa Bolsa 5_____ 4.735,16 70.53 3.372.63

Kutxareq^
ZOO.ZIU, 

208.466.64

/O,O 1

208.466.64 Fondeiecutivos 236.475.023.189.59 189.536,14 Beta Renta FIM 2.365.76 __ 2.312.17 Iberlion Bolsa 2.582,52 23,21 1.829.01
—

Santander 777 7 /17 1 /1 Ibercaia Renta 2.382.07 0,05 2.137,91 Credipas deuda 1.758.62 7,05 1.686.05 Santander Acciones 564.60 0,22 42238

5iLSaru^FIAMM
zzo. 1

230.843.35

23,02

I7.0I

222.34-2, 14

227.822.26 Indosuez Global 129.749.78 106,32 122,662,81 Cuentafondo Ahorro 2.324.15 7,36 2.043.71 BM Garantizado 1.516.47 -0,12 1.462.97

1 325 87 3 59 1 172 30 Cuentafondo Renta 1.915,45 -0,66 1.854,05 Beta Euro Accio, 1.353.47 15,83 —

Santander 80/20 2.470.88 3,16 2.135,79 C.Catal.Prev 2.569,28 0.83 2,517.10 Fonbolsa Euro 13.833.29 68,78 —
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4.-4 Siete personas resultaron heridas en 
el accidente del autobús urbano de 
Vigo que trasportaba escolares de un 
curso de verano

Una niña de siete 
años sufrió una 
herida de bala en 
las fiestas de 
Gestona

Efe-San Sebastián

Una niña de siete años su
frió una herida de bala mientras 
jugaba en Cestona (Guipúzcoa), 
durante las fiestas de un barrio 
de esta localidad, aunque el 
proyectil no alcanzó órganos 
vitales y la menor se encuentra 
ya en su domicilio, informó el 
departamento vasco de Interior.

Según estas fuentes, el su
ceso ocurrió la noche del pasa
do viernes, cuando la niña acu
dió junto a sus padres y otra 
hermana de tres años al barrio 
de Arroa Beheko que estaba en 
fiestas y, en un momento en que 
las pequeñas se acercaron a un 
parque cercano a jugar mientras 
sus padres tomaban una consu
mición en un bar, una de ellas 
recibió un disparo.

El padre trasladó a su hija al 
ambulatorio de Zarauz donde, 
al quitarle la ropa, descubrie
ron que presentaba una herida 
de bala con orificio de entrada 
y salida en la espalda que no 
afectó a órganos vitales, por lo 
que la niña pudo regresar a su 
domicilio.

La Ertzaintza sospecha que 
el autor del disparo pudo haber 
sido un hombre que ese mismo 
día fue atendido en el puesto de 
la Cruz Roja de Zumaya de una 
herida en una mano que, según 
dijo, se había hecho con una 
varilla del coche.

Este hombre, que está sien
do buscado por la Policía Au
tonómica Vasca.

Un hombre de 
sesenta años 
murió ahogado 
en la playa de 
Marbella

Efe-Málaga

Un hombre de 60 años y de 
nacionalidad extranjera murió 
ayer ahogado en la localidad 
malagueña de Marbella cuan
do se bañaba en una playa a la 
altura de la zona de Las Cha
pas, informaron a Efe fuentes 
del Servicio de Emergencias Sa
nitarias del 06L

Las fuentes precisaron que 
una dotación del 061 se desplazó 
al lugar del suceso e intentó 
reanimar sin éxito al fallecido, 
A.P.V.M.

Por otra parte, un menor de 
3 años, S.G., tuvo que ser tras
ladado al Hospital Comarcal de 
la Costa del Sol después de ser 
reanimado al ahogarse en la 
piscina de un hotel de Marbella 
en Málaga informaron las fuen
tes.

El autobús transportaba escolares de un curso de verano

Siete heridos al volcar
un autobús en Vigo
Siete personas, entre ellas 

un niño, resultaron heridas 
menos graves en el acciden
te que sufrió ayer un auto
bús interurbano a la altura 
del número 79 de la Trave
sía de Vigo, accidente en el 
que también se vieron im
plicados otros turismos. El 
autobús transportaba esco
lares que participaban en 
un curso de verano

Efe-Vigo

El autobús que sufrió un 
accidente de circulación ayer 
por la mañana, en el que resul
taron heridas siete personas, 
trasladaba alumnos que acudían 
a cursos de verano, informaron 
fuentes de la Policía Local.

El accidente se registró a 
primera hora de la mañana, 
cuando la conductora del vehí
culo perdió el control y cayó por 
un terraplén, tras entrar en co
lisión con un turismo y arrollar 
a otros cuatro que estaban es
tacionados.

Siete personas resultaron he
ridas leves, entre las cuales se 
encuentran la conductora del au
tobús, BegoñaP.V., de 26 años, 
y Rebeca A.G., estudiante, de 
20 años, usuaria, que permane
cen ingresadas en observación 
en una clínica viguesa. Presen-

Continúa la búsqueda del 
presidente ilipense desaparecido

Efe-Badajoz

Los equipos de rescate con
tinúan la búsqueda en la «Charca 
de Zalamea» de Baltasar Pérez 
Sánchez, presidente del club de 
fútbol Ilipense de la localidad 
de Zalamea, que desapareció el 
domingo cuando, por causas 
desconocidas, cayó al agua 
mientras paseaba en una barca.

Desde primeras horas de la 
mañana de ayer seis hombres 
rana del equipo de rescate de la 
Diputación Provincial de 
Badajoz, apoyados por bombe
ros del parque comarcal de 
Castuera y miembros de la 
Guardia Civil y Policía Local, 
se encuentran peinando toda la
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El autobús se desplomó por un terramplén. EFE

tan lesiones por cortes y 
magulladuras de escasa impor
tancia.

La azafata del autobús, Bea
triz R.D., de 23 años, la estu
diante Raquel D.A., de 19 y 
Adrián S.A., de 4 años, que se 
encontraban en el autobús fue
ron trasladados a la clínica y 
dados de alta horas después, al 
igual que Arsenio A.T., de 47 
años, conductor del turismo 
implicado en el accidente, y su 
copiloto Concepción F.F.,de 45. 

charca que en su zona de máxi
ma profundidad alcanza los 11 
metros.Los buzos, que interrum
pieron la búsqueda al mediodía, 
la reanudaron poco después de 
las 15:30 horas y estarán hasta 
que la luz solar desaparezca y 
sea imposible proseguir sin luz 
artificial, cuestión que se esta 
estudiando para no paralizar las 
tareas hasta mañana, dada la

Baltasar Pérez Sánchez 
desapareció el domingo cuando 
cayó al agua mientras paseaba 

en una barca

El autobús, que viajaba ha
cia el centro de la ciudad, cho
có con el automóvil que posi
blemente fue el causante del ac
cidente, y la conductora perdió 
el control del vehículo y arro
lló a cuatro automóviles esta
cionados antes de caer después 
por un terraplén.

La conductora salió despe
dida del autocar, que le pasó por 
encima a pesar de lo cual las 
heridas que presenta no son de 
gravedad. 

hipótesis de que un cuerpo puede 
flotar tras 24 horas de inmer
sión.

Numerosos vecinos están 
ayudando en las tareas de res
cate en algunas zonas donde la 
profundidad es menor por si 
pudiera estar el cuerpo 
enganchdo en algunas ramas o 
atrapado en el lodo del fondo 
de la charca, explicaron.

Un cohete 
desviado produjo 
quemaduras a 
diez personas en 
Cádiz

Efe-Cádiz

Un cohete desviado de su 
trayectoria en un castillo de fue
gos artificiales, colofón a la feria 
de San Fernando (Cádiz), pro
dujo quemaduras leves a nue
ve personas, contusiones a otras 
seis y quemaduras graves a una 
niña de 6 años.

La niña, cuyos familiares 
desean que no se difunda su 
identidad, se encuentra ingre
sada en el Hospital Virgen del 
Rocío de Sevilla con quemadu
ras en varias partes del cuerpo, 
dijo a Efe el concejal de Pro
tección Civil, Juan José Soto.

El cohete, un modelo nove
doso que estalla al contacto con 
el agua, se desvió en la media
noche del domingo debido aun 
fallo técnico, según explicó la 
empresa que lo lanzó, 
Pirotécnica Zaragozana, al 
Ayuntamiento.

Aunque el público se encon
traba a una distancia de seguri
dad de 120 metros, restos del 
cohete alcanzaron a varios es
pectadores y otros se lesiona
ron al salir huyendo.

Tanto la Policía Local como 
la Policía Nacional han instruido 
diligencias sobre el incidente, 
que serán trasladadas al juzga
do, y la empresa pirotécnica ha 
puesto a disposición del Ayun
tamiento y de los afectados su 
seguro para cubrir los daños.

Un joven 
murciano resultó 
muerto en un 
accidente de 
tráfico en Riós

Efe-Santiago

Un joven resultó muerto en 
un accidente de tráfico ocurri
do a las 11:30 horas de ayer, 
en el kilómetro 158,800 de la 
Nacional -525, en el término 
municipal de Riós (Ourense), 
informó la Subdelegación del 
Gobierno en esta provincia.

La víctimaes Javier Salgado 
Rodríguez, de 23 años, y veci
no de Cartagena de la provin
cia de Murcia, que conducía un 
turismo, matrícula M-4380- 
SM.

Dos coches accidenlndo^
El accidente se produjo al 

chocar lateralmente este 
con otro, matrícula PO-845o- 
AX, conducido por José Ma
nuel Vilariño, de 44 años, y 
vecino de Gondomar 
(Pontevedra), quien resulto 
herido grave.
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Es el incendio más importante desde el verano de 1994

Evacúan a 600 personas 
por el fuego en Cataluña

Efe-Barcelona

El gran incendio forestal que 
arde sin control desde el sábado 
en las comarcas del Bages y el 
Solsonés, en el centro de Cata
luña, ha arrasado ya 15.000 hec
táreas y obligó a evacuar a más 
de 600 personas, entre ellas 300 
niños que estaban en casas de 
colonias. La mayoría de ellos 
han sido recogidos por sus pro
pios padres que se desplazaron 
hasta el lugar y el resto serán eva
cuados y trasladados a sus casas 
en autobuses .

Fuentes de los bomberos de 
la Generalitat informaron que 
la situación es «complicada» y 
que el fuego avanzaba en tres 
frentes muy activos que arden en 
dirección noroeste, hacia la co
marca de la Noguera, tras supe
rar la ciudad de Solsona, donde 
el fuego fue desviado gracias a 
la construcción de un gran 
cortafuegos de 2 kilómetros y 
medio. Más de un millar de per
sonas, 27 aviones y helicópteros 
- algunos de ellos llegados de An
dalucía, Madrid y Francia- y un 
centenar de camiones trabajaban 
en la extinción del fuego y espe
raban la llegada de la noche para 
que bajesen las temperaturas y 
amaine sel viento, que soplaba 
a unos 60 kilómetros por hora y 
queavivaba las llamas con vio
lencia. El fuego, que llegaba a 
tener un frente de 25 kilómetros, 
ha destruido hasta el momento 
unas 11.000 hectáreas de bosque 
y unas 4.000 de cultivos, sobre 
todo cereales, y está ocasiona
do una gran nube de humo y una 
lluvia de cenizas que cae a mu
chos kilómetros de distancia, 
como en Andorra y el sur de 
Francia, cuyos gobiernos ha ofre
cido su colaboración a las auto
ridades catalanas. El ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, ha 
puesto a disposición de la 
Generalitat todos los medios 
aéreos de lucha contra el fuego 
de que dispone el Estado.

Más de medio centenar de 
masías, tres casas de colonias 
escolares, un camping, varias 
urbanizaciones y todos los ve
cinos de los pueblos de Saló y 
El Miracle tuvieron que ser des
alojados preventivamente, aun
que las autoridades han asegu
rado que el fuego no ha puesto 
en peligro, al momentovidas 
humanas. Se trata del incendio 
forestal más importante registra
do en Catalunya desde el vera
no de 1994, cuando una situación 
meteorológica similar ocasionó 
numerosos incendios que asola
ron 76.000 hectáreas, 65.000 de 
ellas en un gran fuego en la co
marca del Bages.

El incendio se originó, por 
causas desconocidas, el pasado 
sábado por la tarde en dos focos 
en Aguilar de Segarra y Cardo-

la montaña. La alcaldesa de Car
dona, M^ Angels Gassó, mani
festó que sospecha que el foco 
que se inició en su municipio pu
diera haber sido intencionado.

15.000 hectáreas han sido ya arrasadas por el desvatador incendio. efe

•« de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas.
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En Aguilar de Segarra el fue
go se inició en unos matorrales 
situados a diez metros del cemen
terio de la localidad y se propa
gó rápidamente por la ladera de
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I



44 Martes, 21 de julio de 1998 El escritor portugués José Saramago se 
identifica más por una cuestión de 
temperamento propio con el Rafael 
Alberti dramático

José Saramago inaugura 
las veladas sobre Alberti

El escritor portugués José Saramago decla
ró ayer que se identifica más con la parte dra
mática de la obra de Rafael Alberti que con aquel la 
más ligera y divertida, por una cuestión «de per
sonalidad, de temperamento propio».

Saramago pronunció ayer en El Puerto de 
Santra María (Cádiz) la conferencia inaugural 
de la quinta edición de los «Encuentros con la 
poesía» que organiza la Fundación Rafael Alberti 
para estudiar la obra de varios poetas, entre ellos 
la del propio Alberti.

Los encuentros analizarán hasta el viernes 
varias facetas de la obra de Alberti y de otros 
poetas de su generación y su relación con el cine, 
estudiará autores clásicos españoles y ofrecerá 
a los asistentes varios recitales de música.

«Sobre los ángeles» y «Sermones y Mora
das» son los libros de poesía de Alberti por los

que se siente más atraído Saramago.
El escritor portugués opina que existen dos 

caras en la obra del poeta gaditano: «se puede 
decir de forma esquemática que hay un Rafael 
Alberti, podríamos decir que ligero, divertido, 
que se divierte consigo mismo, que divierte al 
lector y hay otro Rafael Alberti dramático de una 
forma muy honda».«Aunque toda la obra de 
Alberti me gusta -subrayó el autor de «Todos 
los nombres»-, la parte con la que me siento más 
identificado, es una cuestión de personalidad, 
de temperamento propio, no tiene nada que ver 
con la calidad literaria».

Tras su conferencia, y preguntado sobre su 
posible candidatura al premio Nobel de Litera
tura, Saramago declaró que este premio «la única 
cosa que cambia es la cuenta bancaria del gana
dor».

-M
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Dior presenta su 
nueva colección 
en la Semana de 
la Moda de París

La Casa Dior presenta en 
Francia su nuev a colección 
para invierno en la Semana de 
la Moda de París.

En la foto aparece Naomi 
Campbell luciendo un traje que 
ha sido la principal novedad 
de la Casa Dior para la próxi
ma temporada.

"Torrente” bate récords de 
espectadores y recaudación

Premio Bancarella para Taibo II por su 
libro sobre el "Ché" Guevara

El escritor mexicano Paco Ignacio Taibo II manifestó ayer su satisfacción por el pres
tigioso Premio Bancarella, concedido por su libro «Sin perder la ternura», sobre el «Che» 
Guevara.

«El gran ganador ha sido el personaje de mi libro, Ernesto «Che» Guevara, cuyo mito 
sigue velando nuestros sueños y demostrando que la utopía aún es posible», dijo el mexi
cano, pocas horas después de ser proclamado vencedor del Premio.

El Bancarella lo otorgan los libreros italianos a la obra más vendida y está considerado 
como uno de los galardones más populares y prestigiosos de Italia.

Taibo II ganó ayer su 46 edición con «Sin perder la ternura» -editada en Italia por «11 
Saggiatore»-, una obra sobre el «Che» Guevara en la que el autor ha reconstruido su vida 
y su acción a través de una selección de documentos, testimonios y fotografías de numerosas 
personas que conocieron al revolucionario.

<<H4 ganado la capacidad de soñar», añadió el mexicano. Su obra fue votada por 97 de los 
200 libreros que componían el jurado. El segundo clasificado, Franck McCourt con su obra 
«Las cenizas de Angela», obtuvo 47 votos.

Por su parte, el uruguayo Daniel Chavarría acudió a la localidad toscana de Pontremoli, 
donde se entrega el Bancarella, para acompañar a Taibo.«He tenido la suerte de estar con 
mi gran amigo Paco en una velada donde el libro es el gran protagonista», dijo Chavarría, 
ganador de Premio Flaiano, con su obra «El ojo de Cibeles».

«Torrente, el brazo tonto de 
la ley», la primera película 
como director del actor Santia
go Segura, ha batido dos ré
cords, al lograr, hasta el mo
mento, más de tres millones de 
espectadores y una recaudación 
que está próxima a los dos mil 
millones de pesetas.

Santiago Segura, además de 
director, es el guionista y pro
tagonista de esta película que 
ha supuesto la vuelta al cine, 
después de muchos años de 
ausencia, del actor Tony 
Leblanc.

Según la productora de 
«Torrente», Lolafilms, propie
dad de Andrés Vicente Gómez, 
una peíícula española no alcan
zaba estas cifras desde 1988, 
con «Mujeres al borde de un 
ataque de nervios», el filme 
dirigido por Pedro Almodóvar 
y protagonizado por Carmen 
Maura.

La película "Torrente, el 
brazo tonto de la ley" de San

tiago Segura, «la más taquillera 
del cine español»,.

Esta semana, «Torrente, el 
brazo tonto de la ley», que 
participó en la Semana de la 
Critica do la última edición del 
Festival de Cannes, se exhibi
rá en el Festival de Cine de Rio 
de Janeiro.
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Proponen 
convertir la 
sierra de 
Atapuerca en un 
parque temático

Los directores de las 
excavaciones del yacimien
to arqueológico de Atapuerca 
propusieron ayer convertir 
esta sierra burgalesa en un 
«parque temático» para poten
ciar el turismo de calidad y 
garantizar su protección in
tegral. José María Bermúdez 
de Castro, codirector de las 
excavaciones e investigacio
nes, explicó a Efe que «es 
básico que la Sierra de 
Atapuerca sea respetada y 
protegida de manera integral».

Los directores de las inves
tigaciones consideran que la 
Atapuerca debe ser declara
da Patrimonio de la Humani
dad, para lo que invitarán a 
visitar los yacimientos al 
máximo representante de la 
UNESCO, Federico Mayor 
Zaragoza.

Í 11
Irene Papas presenta 
"Apocalipsis"en Sagunto

La actriz griega Irene Papas ha 
afirmó ayer que lo que más le atrajo 
de la obra «Apocalipsis, voz de mu
jer» fue las ideas sobre el papel de 
la mujer como fuente de la vida que 
le produjo este texto, cuyo estreno 
mundial se celebrará el próximo 
jueves en el Teatro Romano de 
Sagunto.

«Apocalipsis, voz de mujer», 
dirigido e interpretado por Irene 
Papas, es un «espectáculo litúrgico» 
basado en el texto del autor griego 
Yorgos Jimonas (que es a su vez una 
adaptación del «Apocalipsis» de San 
Juan), concretado en un monólogo 
interpretado por la propia Irene Papas 
y la cantante de flamenco Carmen 
Linares, que encarna «el alma» de 
la mujer.Irene Papas ha descrito 
«Apocalipsis, voz ele mujer» como 
«una obra hecha exclusivamente por 
mujeres pero cuyas palabras y pen
samientos pueden pertenece/ a cual
quier ser humano».
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El cantante Montana graba el 
disco "No es fácil vivir así"

Arrabal: "Soy uno de los 
autores más beneficiados 
por la democracia"

Antonio Alcázar 
Fernández, más conocido por 
su voz y por el nombre de 
Montana, ha sacado al mer
cado su nuevo trabajo, «No 
es fácil vivir así», un disco del 
más puro «rock and roll», con 
temas propios y versiones de 
viejas canciones cantadas por 
Bruce Springsteen o Richar 
Supra.Montana ha grabado 
este disco después de traba
jar en él durante un año y 
medio, y tras una gira de más 
de un centenar de actuacio
nes por toda España. «Estoy 
muy contento con el resulta
do final, porque ha salido 
mucho mejor de lo que yo me 
esperaba», comentó Montana.

1

El grupo Dover 
actuara en el 
festival "Pop 
Kromm" de 
Alemania

El grupo de rock español 
«Dover», premio Ondas 97 y 
mejor grupo revelación en 
1998, estará en el Festival Pop 
Komm, el foro más importan
te de música independiente de 
Centro Europa, que se cele
brará del 13 al 16 de agosto 
en Colonia.Su actuación, pre
vista en la primera jornada de 
esta cita musical, se produ
cirá de la mano de la Socie
dad General de Autores y 
Editores (SGAE).

El dramaturgo Femando Arrabal se considera uno de los 
autores más beneficiados por la llegada de la democracia a 
España a mediados de los años setenta, puesto que hasta entonces 
sus obras habían permanecido prohibidas.

Así lo dijo ayer el escritor durante una conferencia en los 
cursos de verano de la Universidad Complutense, dentro del 
seminario «Hacia una dramaturgia española del nuevo siglo».

Arrabal, nacido en Melilla hace 66 años, vive en París desde 
1955 y en estas cuatro décadas ha escrito numerosas obras 
teatrales y ha dirigido seis largometrajes, mientras prepara el 
séptimo, que, producido por la cadena pública italiana RAI, 
estará inspirado en la obra del argentino Jorge Luis Borges.

El dramaturgo afirmó que en tiempos de la «Dictadura» 
de Franco sus obras no estaban permitidas en España, pero 
tras la muerte del general «me he convertido en un árbol de 
Navidad y no paro de recibir homenajes».

Recordó que cuando en el anterior régimen fue encarce
lado («el único honor que podía hacerme sin mancillarme»), 
salieron abiertamente en su defensa cuatro escritores de re
conocido prestigio; Camilo José Cela, Vicente Aleixandre, 
Octavio Paz y Samuel Beckett.

Sobre su teatro, dijo que es el que le dicta «una mujer que 
viene a verme por las noches y que se llama imaginación», a 
la que calificó de «arte de combinar los recuerdos».
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10

HORIZONTALES.- 1: Apócope.- 2: Al revés, entablado que tienen las embarcaciones 
en lo bajo del plan.- 3: Perdones, alces la pena.- 4: Pensaban con intención y pro
fundidad en alguna cosa.- 5: Cierto tipo de templo. En América, de ala grande.- 6: 
Parte superior en forma de tablero que corona el capitel. Dícese de la persona que 
se apoca por cualquier cosa.- 7: Nombre de mujer. Preparación química que sirve 
para conservar la carne.- 8: Espíritus bienaventurados que forman el segundo coro.- 
9: Das al papel tersura y lustre.- 10: En el antiguo cómputo romano y en el eclesiás
tico, el día 7 de marzo, mayo, julio y octubre, y el 5 de los demás meses.- 11: Al revés, 
apócope.

VERTICALES.- 1: Dios griego.- 2: Accidente geográfico (PI).- 3: Letras de “rasgar
les”.- 4: Dejaran sin efecto.- 5: Recelado, sospechado. Dios egipcio.- 6: Al revés, radi
cal monovalente hidrocarbonado del propeno. Aguza.- 7: Marca o señal. Compuestos 
formados por una cadena carbonada y NH2.- 9: Oficio divino (PI).- 9: Muy inclinados 
a la lujuria.- 10: En astronomía, cada uno de los dos puntos opuestos en que la órbi
ta de un astro corta la eclíptica (PI).- 11: Pronombre personal.

hoSóscopó:

NUMÉRICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

XQTYP = 20
STZRQ = 25
VRPTY = 30
XUQVZ = 17 
TY VP X = 24
24 20 25 30 17 = 116
Letras clave Z = 1; Y = 3

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con el 

término 
PACIENCIA

A N S E R B M U D E S N A M A
I R 0 0 A I C N A R E L 0 T I
S Ü M I S I 0 N I J L A U R C
M E D E C L 1 N U P R A G A N
U L 6 0 T A R A D I 0 N Ü N E
N E M A R C N S A R A M I S D
F R E N T A 6 6 D A S 0 L I N
B L A S A N U I I 6 0 A D G E
B R I D 0 A A C M S U A N E C
N D X C N N T R R 0 E E M N S
R D 0 T E U B E 0 T 0 R A C E
A A E A T N A L F A C 0 R I D
0 M S 1 M R 0 F N 0 C A N A N
M T 0 M S I C I 0 T S E N 0 0

L A S A N T I C G 0 A D 0 C

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un museo de Madrid

1: Fiero.- 2: Botijo.- 3: Asidero.- 4. Incrédulo.- 5: 
Troncho, vástago.- 6: Finalizo.- 7: Pariente del difun
to.- 8: Soberbio.- 9: Brinco.- 10: Ensalzo.- 11: Bajel 
de guerra.- 12: Abanico.- 13: Resbaladizo.- 14: 
Recipiente de vidrio.- 15: Obelisco.- 16: De color 
totalmente oscuro.- 17. Cierto metal.- 18: Puesta de 
sol

Vocal: 0

ARIES. Hoy se mostrará particu
larmente sensible a los enfriamien
tos. Combine trabajo y placer y 
obtendrá mejores resultados

TAURO. Salud muy buena. Jomada 
favorable para obtener esa informa
ción imprescindible para poner en 
práctica sus proyectos

GÉMINIS. Salud pésima. Aunque 
la jomada comience algo inestable, 
su posición se consolidará conforme 
el día avance. Discusión con su 
pareja
CANCER. Dolores de tipo reumá
tico. Domine sus nervios y reflexio
ne antes de dar órdenes a sus subor
dinados. Amor excelente

LEO. Duerma más horas y trate de 
poner orden en su vida. Descubrirá 
que alguien en quien confiaba ciega
mente trata de ponerle la zancadilla

VIRGO. Salud excelente. En el tra
bajo manténgase en segundo plano 
de momento. Se sentirá atraído por 
una persona de otra esfera social

LIBRA. Dolor de espalda. Hoy 
habrá de realizar un gran esfuerzo 
de tipo laboral.Ningún problema 
relacionado con el amor

ESCORPIO. Domine sus nervios; 
son la causa de todos sus males. 
Hoy le encomendarán una nueva 
tarea, que no le desagradará en 
absoluto
SAGITARIO. Salud pasable. No 
abuse en el trabajo de su buena 
suerte. Incertidumbre en el plano 
sentimental

CAPRICORNIO. Salud excelente. 
En relación con el trabajo, alguien le 
dará hoy una lección que no olvi
dará mientras viva. Apasionamiento 
en el amor
ACÜARIO. Estado gripal. No 
abuse de la buena fe de la gente con 
quien trabaja. Cuide más su aspecto 
exterior

PISCIS. Salud perfecta. No siga 
dando largas a esa pesada tarea y 
acometa ese trabajo de una vez. 
Exitos en el terreno amoroso
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Martes, 21 de Julio de 1998 47El internacional Albert Celades, pese 
a incorporarse lesionado de sus 
cortas vacaciones estivales, se sumó 
a la concentración

Louis Van Gaal desplazó a Holanda a 25 iusadores

El Barca inidó la pretemporada 
y hoy jugará el primer partido
El Barcelona ha partido ayer 
hacia Holanda para llevar a 
cabo la primera de las tres 
concentraciones de pretem
porada y hoy jugará ante el 
equipo aficionado del 
AGOVV, el primero de los 
tres partidos amistosos pro
gramados en este país.

Efe - Barcelona

Ayer por la mañana el téc
nico del Barcelona, el holandés 
Louis van Gaal, ha concentra
do a 26 jugadores (11 de estos 
ligados al filial barcelonista y 3 
futbolistas a prueba), quienes 
integran la expedición de la 
entidad catalana.

En esta primera concentra
ción, el Barcelona no podrá 
contar con Josep Guardiola, 
quien sigue recuperándose de la 
operación de isquiotibiales a la 
que se sometió hace un mes y 
medio. El jugador canterano 
podría estar en la segunda parte 
de la pretemporada, que a prin
cipios de agosto tiene previsto 
cubrir el Barcelona en Inglate
rra.

Celades se incorporó

Quien sí que ha viajado a 
Holanda ha sido el también 
canterano Albert Celades, que 
se incorporó lesionado de las 
cortas vacaciones estivales. Una 
pequeña contractura muscular en

Nuñez desearía una mejor relación 
entre Van Gaal y el entorno

El presidente del Barcelona, José Luis Núñez, desearía que la 
relación entre el entorno barcelonista y la filosofía profesional del 
entrenador, el holandés Louis van Gaal, se desarrollase sin tantos 
problemas, en alusión a los roces que se originaron en la tempo
rada pasada.

En declaraciones a Efe, el dirigente barcelonista ha justificado 
las bajas de los jugadores canteranos que se han producido en las 
ultimas semanas, adelantó que Oscar García Junyent no está en 
venta, y ha insistido en que le gustaría que no existieran tantos 
problemas en el entorno del club.

«Es importante poner atención en cómo Louis van Gaal, con 
sus decisiones, da prioridad ante todo los intereses del club», ha 
afirmado Núñez sobre las insistentes críticas vertidas por el entor
no debido al rígido talante del técnico a la hora de abordar deter
minados asuntos.

«Cuando veo quealguien vinculado ai Barcelona pone por delante 
los intereses de la institución, tiendo a minimizar otros aspectos 
que pueden surgir por las distintas idiosincracias», ha explicado 
m presidente del Barcelona, quien cree que a Van Gaal «se le pide 
que gane cada temporada, al menos, un gran título», así como que 
está exigencia es «muy alta».

Van Gaal admite que el Ajox no 
desea vender a Frank de Boer

Louis van Gaal, entrenador del FC Barcelona, admitió ayerque 
el Ajax de Amsterdam no tiene ninguna intención de facilitar la 
salida de Frank de Boer, jugador que pretende el club barcelonista, 
por lo que la entidad catalana deberá esperar a que se concreten 
las negociaciones. «El Ajax no quiere vender a este jugador. 
Tendremos que esperar, porque por ahora no es posible comprar
lo», dijo el entrenador barcelonista.

El Barcelona está a la espera de la decisión que adoptará el 
tribunal de arbitraje de la Federación Holandesa de Fútbol (KNVB), 
que se reunirá el próximo día 28 para determinar el futuro de los 
hermanos de Boer (Frank y Ronald) que no desean continuar en 
el Ajax de Amsterdam.

Por otra parte, sobre el futuro de algunos de sus jugadores. Van 
Gaal afirmó que la práctica totalidad de los canteranos volverán 
al filial al término de la pretemporada y que cuenta con Oscar y 
Roger García para el futuro. «Ambos son jugadores del Barcelo
na», dijo el técnico.

Los dos únicos jugadores barcelonistas que han viajado con 
problemas físicos son Dragan Ciric, que padece molestias en el 
pubis, y Albert Celades, con problemas en los músculos 
isquiotibiales.
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Van Gaal se sube ai autobús del Barcelona que les trasladó al aeropuerto con rumbo a Holanda. EFE

los isquiotibiales no ha sido 
obstáculo para que Van Gaal lo 
haya incorporado a la expedición 
de Holanda.

El Barcelona se estrenará hoy 
en el partido ante el modesto 
AGOVV, que milita en la cate
goría de aficionados de Holan
da. Las numerosas bajas en el 
conjunto catalán (siguen de va
caciones los jugadores holande
ses y brasileños que participa

ron en el Mundial de Francia), 
además de la reciente incorpo
ración de los internacionales 
españoles, hace prever que los 
tres partidos que tiene progra
mados el Barcelona en Holanda 
no resuelvan muchos 
interrogantes del estilo de jue
go que tiene previsto inculcar 
esta temporada Van Gaal.

Trece jugadores (Baia, 
Busquets, Abelardo, Nadal,

Sergi, Celades, Ciric, Roger, 
Luis Enrique, Anderson, Figo 
y Oscar) son los que represen
tan al equipo profesional, pero 
algunos de ellos no parten con 
la ventaja de ser considerados 
como titulares, hecho que 
refuerza la idea de que los par
tidos de Holanda difícilmente 
van a servir como referente de 
lo que va a ser el juego 
barcelonista en la temporada.

La plantilla del 
At. de Madrid 
disfrutó ayer del 
descanso esperado

Efe - Madrid

El entrenador del Atlético de 
Madrid Arrigo Sacchi concedió 
la mañana de ayer lunes de des
canso a los jugadores, tras unos 
días de intenso entrenamiento 
tanto físico como técnico, me
dida que fue acogida con agra
do por parte de todos los juga
dores.

La plantilla del Atlético de 
Madrid que continua su prepa
ración en las instalaciones de los 
Angeles de San Rafael, aprove
chó el tiempo libre para disfru
tar de la piscina del club naútico, 
que les está prohibida durante los 
días de entenamiento.

Algunos jugadores como 
Jordi Lardín recibieron la visita 
de sus familiares más cercanos, 
mientras que otros como el pre
parador físico del equipo 
Pincolini -que fue campeón ju
venil de Italia de 400 metros 
vallas- atendió a la prensa con 
el fin de certificar cómo había 
sido la respuesta de los jugado
res al trabajo físico, al que les 
ha sometido a lo largo de la 
pasada semana.

A la concentración llegaron 
los internacionales españoles 
Francisco Molina, Carlos 
Aguilera y Francisco Narváez 
«Kiko», que se suman al grupo 
dispuestos a sacrificarse y a 
asimilar rapídamente el sistema 
que quiere implantar el técnico 
italiano.

Para completar la totalidad de 
la plantilla solo faltan el 
yugoslavo Vladimir Jugovic, el 
argentino José Antonio Chamot 
y el italiano Christian Vieri, que 
continúan disfrutando de sus 
vacaciones que se les termina
rán el próximo día 25 de julio.

Kiko fue sin duda el jugador 
más solicitado por el gran nú
mero de aficionados que cada día 
acuden a las instalaciones para 
estar cerca de sus ídolos. El 
gaditano sabe que la afición esta 
con él «pero también, soy cons
ciente de que para entrar en el 
once titular tendré que trabajar 
en firme».

Los nuevos comienzan a in
tegrarse en la plantilla, durante 
la mañana de hoy se pudo ver a 
Torrisi, por ejemplo, charlando 
tan larga como animadamente 
con el brasileño Juninho, ya 
recuperado este último de la 
faringitis que le ha mantenido sin 
entrenarse a lo largo de dos días.

El equipo rojiblanco va a 
preparar durante esta semana el 
primer partido de pretemporada, 
que jugará el próximo domingo 
a las 7:30 de la tarde en el cam
po de la Alguera de Segovia fren
te a la Gimnástica Segoviana.

En torno a las entrevistas con 
los jugadores, éstas han de lle
varse a efecto concertándolas con 
antelación a través del nuevo jefe 
de prensa, Cecilio Alonso.
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Villar: "Los 
jugadores de las 
selecciones 
inferiores no 
tienen salida"

Efe - Zaragoza

El presidente de la Federa
ción Española de Fútbol (FEF), 
Angel María Villar, declaró ayer 
en Zaragoza que las seleccio
nes inferiores de España han 
conseguido en los últimos años 
grandes resultados, pero que sus 
jugadores no tienen alternativas.

A este respecto, Angel Ma
ría Villar declaró que «nunca en 
la historia del fútbol español se 
han ganado tantos campeona
tos como ahora», pero se lamen
tó de que el gran número de 
extranjeros y comunitarios que 
militan en los clubes españoles 
priven de oportunidades a los 
jóvenes jugadores españoles.

Villar explicó que la UEFA 
ha entregado, por segunda vez 
consecutiva, un premio a la FEF 
por ser la Federación que me
jores resultados ha conseguido 
en selecciones inferiores y ex
plicó que también es muy pro
bable recibir un tercero.

«Esto demuestra la forma
ción de nuestros jugadores y la 
preocupación que hay en nues
tro clubes y en la Federación por 
formar a los jugadores. Lo que 
ocurre es que o no tienen alter
nativas en los equipos superio
res o no tienen todas las que 
desearíamos por la gran canti
dad de jugadores extranjeros en 
nuestro fútbol», señaló el pre
sidente de la FEF.

Angel María Villar comen
tó que en España se ha dado 
siempre mayor protagonismo a 
los clubes que a la selección y 
sólo en los últimos años se ha
bía elevado la estima del aficio
nado por la selección nacional, 
algo que se ha conseguido, se
gún Villar, «por el esfuerzo de 
los jugadores y el buen trabajo 
del cuadro técnico de la selec
ción».

Cúper: "Hay que 
olvidarse del 
equipo de la 
pasada campaña"

Efe - Palma

El entrenador del Real Ma
llorca, Héctor Cúper, exigió ayer 
a sus jugadores y al entorno que 
rodea al equipo (medios de 
comunicación y directivos) en 
la ciudad austríaca de Koseen, 
que «se olviden del equipo de 
la pasada temporada», porque 
«empezamos una nueva etapa», 
precisó.

En la primera conferencia de 
prens, Cúper reiteró que no 
pueden hacerse comparaciones 
entre esta plantilla y la que di
rigió en la pasada Liga, donde 
el Mallorca acabó en quinto 
lugar, fue finalista de la Copa 
del Rey y se clasificó para dis
putar la Recopa.

El Real Madrid cumplió un nuevo día de trabajo en Suiza

Jornada mareada por el 
calor y rumor de fichajes

Efe - Nyoii (Suiza)

Los jugadores del Real 
Madrid cumplieron una nueva 
jornada de trabajo en Suiza, 
marcada en esta ocasión por un 
calor sofocante, poco habitual 
en estas tierras, y por las noti
cias que llegan desde Madrid 
sobre el posible interés del club 
blanco por los internacionales 
holandeses Frank y Ronald de 
Boer y el brasileño Felipe.

Guus Hiddink, el técnico 
madridista, hizo trabajar de 
nuevo a sus hombres en sesio
nes de mañana y tarde, dedica
das ambas al trabajo físico, 
aunque la vespertina, debido al 
excesivo calor -unos 34 grados 
centígrados a la hora de comien
zo del entrenamiento-, fue algo 
más suave de lo previsto.

Los jugadores madridistas 
están todos en buenas condicio
nes físicas, aunque algunos ya 
empiezan a acusar el cansancio 
después de tres días de intenso 
trabajo en Nyon y han apareci
do las ‘agujetas’.

Hiddink aún no ha comen
zado a trabajar en el aspecto 
táctico con sus hombres, que 
jugarán su primer partido de 
pretemporada el próximo miér
coles, ante el Nyonnais, un con
junto aficionado que será el 
primer ‘sparring’ de los actua
les campeones de Europa.

El encuentro del miércoles 
servirá al técnico holandés para 
hacer las primeras pruebas para

1

M5‘

Ya hay dorsales en el Villarreal. Los jugadores del Villarreal, concentrados en 
la localidad de Morella, han elegido los dorsales que lucirán en la temporada, en la 
que el equipo villarrealense debutará en la máxima categoría del fútbol español. Los 
jugadores de la pasada campaña han optado por continuar con el mismo número 
con el que consiguieron el ascenso de categoría, y tan sólo Christianssen, que lucía 
el 23, ha pasado a tener el 10. Como dorsales destacados están el 4 de Roberto 
Fernández, el 9 de Salillas, el 20 de Antonio Díaz, mientras que los recién fichados 
Gica Craioveanu lucirá el 8, los hermanos García, Moises y Gerardo, el 23 y 24, 
respectivamente, y David Albelda el 6. EFE

EFEHiddink ya hace sudar a sus jugadores.

el primer compromiso importan
te de la temporada, la Supercopa 
de Europa, el 28 de agosto en 
Mónaco contra el Chelsea.

Hiddink, sin embargo, aún 
tardará unos días en poder tra
bajar con la plantilla al completo. 
Los internacionales españoles 
Hierro, Raúl, Morientes e Iván 
(^ampo se incorporarán a los 
entrenamientos el 24 de julio; 
Mij atovic lo hará el 2 de agosto 
y Karembeu, Roberto Carlos, 
Seedorf y Suker el 5 de ese mes.

El ex seleccionador holandés 
no habló hoy con la prensa es
pañola desplazada a Nyon, que 
estaba deseosa de preguntarle 
sobre el posible interés del club 

blanco por los hermanos Frank 
y Ronald de Boer y el defensa 
brasileño Felipe, del Vasco da 
Gama.

Hoy está previsto que 
Hiddink atienda a los medios 
de comunicación y existe una 
gan expectación por saber lo que 
puede decir sobre los hermanos 
gemelos del Ajax.

Hiddink los ha tenido a sus 
órdenes en el pasado Mundial 
de Francia y seguro que le gus
taría tenerlos en su nuevo club, 
cuyo presidente, Lorenzo Sanz, 
ha anunciado que Frank y 
Ronald han sido ofrecidos al 
Real Madrid y que la operación 
se está «estudiando».

El Betis llegó a 
Chiclana para 
iniciar su 
concentración

Efe - Sevilla

La plantilla del Real Betis, 
tras un entrenamiento matinal 
que se desarrolló en la ciudad 
deportiva del club, viajó en 
autobús a la localidad gaditana 
de Chiclana de la Frontera, don
de ha iniciado una concentra
ción que se prolongará hasta el 
primero de agosto.

El técnico madrileño Luis 
Aragonés, que cumple con ésta 
su segunda temporada al fren
te del banquillo verdiblanco, 
dirigió la primera sesión de 
trabajos el pasado sábado, en 
la que no estuvieron los juga
dores que participaron en el 
Mundial de Francia: Alfonso, 
el nigeriano Finidi, el croata 
Jami y el brasileño Denilson.

Alfonso y Finidi se han in
corporado ayer a la disciplina 
del club y se han sometido a 
los reconocimientos médicos 
previos de pretemporada, para 
posteriormente unirse a la ex
pedición que se ha desplazado 
a Chiclana.

Denilson de Oliveira tiene 
previsto viajar a Sevilla el 
próximo 30 de julio. Unos días 
antes lo debe hacer el croata 
Robert Jami, aunque este fut
bolista está pendiente de un 
posible traspaso a otro equipo.

Repetir la pasada 
temporada, 
objetivo de la 
Real Sociedad

Efe - San Sebastián

La plantilla de la Real So
ciedad, que estrena indumen
taria aunque mantiene la mis
ma firma patrocinadora, co
menzó ayer en Zubieta sus en
trenamientos con el objetivo de 
repetir, cuando menos, la cla
sificación de la temporada pa
sada y volver a Europa.

Bajo un sol de justicia, y 
durante hora y media aproxi
madamente, los blanquiazules 
han realizado sus primeros ejer
cicios de cara a una campaña 
que Bernd Krauss ha califica
do de «difícil, sobre todo por 
la presión que puede haber en 
torno al equipo», declaró.

Tras manifestar su confian
za en que sus jugadores «su
peren sin problemas esta pre
sión», el entrenador germano 
indicó: «lo del año pasado es 
muy difícil, pero en el fútbol 
es muy importante ver cómo 
empiezas, y esto es lo que te
nemos que intentar, empezar 
bien. Tengo una idea de lo que 
podemos .conseguir este año, 
pero no quiero manifestarlo», 
dijo. Tras repetir que lo que bus
can es entrar otra vez en la 
competición europea, Krauss 
añadió: «el reto es hacer un 
equipo. Si no consigues la ar
monía en un conjunto, el tra
bajo no sirve de nada».
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Ciclismo - 85" Tour de Francia

El francés Laurent Desbiens conservó, por sesundo día consecutivo, el maillot amarillo

El holandés Van Bon levantó los brazos 
en la víspera de la batalla de los Krineos

Jenaro LORENTE

El holandés León Van Bon 
(Rabobank) fue el mejor en la 
meta de Pau, final de la novena 
etapa del Tour de Francia, y el 
francés Laurent Desbiens (Co- 
fidis) conserva el jersey de líder 
por segundo día consecutivo, con 
la carrera en las faldas de los Pi
rineos, donde se desatará la pri
mera gran batalla por el triunfo 
final.

En la etapa de ayer, de 210 
kilómetros de recorrido y con sa
lida en Montauban, volvió a triun
far, al igual que ocurriese el día 
anterior, una escapada inicial de 
ocho corredores (km 41), entre 
los que se encontraba Van Bon, 
que pedaleó lejos del pelotón 
hasta el final.

Con la dureza de los Pirineos 
a la vuelta de la esquina, la jor
nada se presentó otra vez bajo un 
sofocante calor. Las dos circuns
tancias hicieron que ninguno de 
los aspirantes a los primeros 
puestos de la clasificación gene
ral arriesgase nada y se limita
sen a vigilar sus movimientos 
mutuamente.

Ullrich (Telekom) permitió en 
la jornada previa la escapada de 
un grupo de corredores y no se 
inmutó porque Laurent Desbiens 
le despojase de la camiseta ama
rilla. El alemán quiso eludir la 
responsabilidad de ser líder en 
vísperas de la montaña.

Hoy volvió a suceder lo mis
mo. Con un terrible calor, 170 
corredores tomaron la salida en 
Montauban y enseguida (km 41) 
se fraguó la fuga de la jornada.

Jens Voigt (Gan) atacó y tras 
él salieron Stefano Casagranda 
(Riso), León Van Bon (Rabo
bank), Francisco Benítez (Vita- 
liceo) y poco después Chrsito- 
phe Ágnolutto (Casino), Massi
miliano Lelli (Cofidis) y Alexei 
Sivakov (Big Mat).

Los ocho comenzaron la aven
tura del día y Cofidis, equipo del 
líder Laurent Desbiens, pareció 
reaccionar en un pelotón que 
bastante tenía con soportar la 
altísima temperatura.

Las diferencias aumentaron 
con el paso de los kiómetros 
debido el entendimiento entre los 
escapados y, sobre todo, a la 
indiferencia del grupo principal.

Un ataque de Christophe 
Agnolutto (Casino) en el kilóme
tro 166 motivó que Francisco 
Benítez y el ruso Sivakov se 
quedasen descolgados.

A unos 25 kilómetros de la 
línea de llegada Massimiliano 
Lelli, Leon Van Bon y Jens Voigt 
enfilaron en sol itario la recta final 
de la etapa. Agnolutto se les unió 
a unos cuatro kilómetros de meta
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Van Bon levanta los brazos en señal de victoria.

con el pelotón, del que tiraba 
Telekom, ya muy encima.

Van Bon fue el que tuvo un 
golpe más fuerte de pedal del 
cuarteto en los metros finales y 
entró con las brazos en alto en 
Pau bajo un sol axfisiante. Es su 
primera victoria en el Tour de 
Francia en cinco participaciones.

El Tour examinará hoy, mar
tes, a los ciclistas con la primera 
gran jomada de montaña (Pau- 
Luchon 196,5 kms). Los míticos 
puertos del Tourmalet y Aubis- 
que, los dos primeros de catego
ría especial de la ronda france
sa, esperan con toda su dureza el 
paso de los corredores.

Mario CipoVini abandonó ki 
carrera por una insolación

El italiano Mario Cipollini, del equipo Saeco, se despidió de 
la 85a. edición del Tour de Francia, al echar pie a tierra a mitad 
de carrera, como consecuencia de una insolación según comentó 
el médico del equipo.

Mario Cipollini, vencedor de dos etapas, comentó que ha 
pasado toda la noche con fiebre y a punto estuvo de no salir en 
la etapa disputada ayer «He pasado una mala noche, pero en la 
salida me encontraba bien, aunque a medida que el sol fue 
apretando volvieron los dolores de cabeza y estómago. Tenía 
mucha ilusión en este Tour, pues lo había preparado 
meticulosamente».

EFE



50 Martes, 21 de julio de 1998 DEPORTES La Ttíbuna

Novena etapa(Mountaban-Pau):
1. VAN BON, León (HOL/Rabobank) 5h.21:10
2. VOIGT. Jens (ALE/Gan) m.t.
3. LELLI, Massimiliano (ITA/Cofidis) m.t.
4. AGNOLUTTO, Christophe (FRA/Casino) m.t.
5. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) a 12
6. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 12
7. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 12
8. TRAVERSONI, Mario (ITA/Mercatone Uno) 12
9. SIMON, Francois (FRA/Gan) 12
10. MICHAELSEN, Lars (DIN/TVM) 12
11. NAZON, Damien (FRA/La Francaise) 12
12. IVANOV, Serguei (RUS/TVM) 12
13. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 12
14. ALDAG, Rolf (ALE/Telekom) 12
15. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) 12
16. CHANTEUR, Pascal (FRA/Casino) 12
17. FERRIGATO, Andrea (ITA/Vitalicio) 12
18. TURICCHIA, Alain (ITA/Asics) 12
19. BARTHE, Stephane (FRA/Casino) 12

20. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 12.

Clasificación general:
1. DESBIENS, Laurent (FRA/Cofidis) 41h.31:18
2. TAFI, Andrea (ITA/Mapei) a 14
3. DURAND, Jacky (FRA/Casino) 43’
4. LAUKKA, Joona (FIN/Lotto) 2:54
5. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 3:21(
6. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 4:39
7. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 4:39
8. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 4:45
9. EKIMOV, Viatcheslav (RUS/US Postal) 5:07
10. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto) 5:11
11. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 5:14
12. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 5:33
13. HEPPNER, Jens (ALE/Telekom) 5:38
14. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise) 5:47
15. BERZIN, Eugeni (RUS/La Francaise) 6:01
16. CASAGRANDE, Francesco (ITA/Cofidis) 6:08
17. LEBLANC, Luc (FRA/Polti) 6:24
18. MAURI, Melchor (ESP/ONCE) 6:32
19. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis) 6:44
20. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 6:57.

Gran Premio de la Montaña:
1. VOIGT, Jens (ALE/Gan) 36 puntos
2. ZANINI, Stefano (ITA/Mapei) 26
3. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis) 15

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 197 puntos
2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 157
3. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 134

La ministra de Deportes de Francia pide medidas 
para el control del dopaje tras el "caso Festina”

La ministra francesa de la Juventud y el Deporte, Marie-George Buffet, anunció ayer, lunes, me
didas para la prevención, la identificación de los proveedores y la creación de una estructura com
petente e independiente de carácter judicial y científico contra el dopaje en el deporte. La ministra 
subrayó para justificar su plan de actuación que «ante todo, los deportistas son víctimas de un sistema. 
Se les pide siempre más».

La iniciativa gubernamental se produce dos días después de la exclusión del equipo Festina del 
Tour después de que dos de sus responsables confesaran haber provisto a los corredores de productos 
dopantes «bajo estricto control médico».

«La mayor hipocresía sería pensar que el dopaje no se hace más 
que en julio y en un único deporte», declaró Buffet tras la conferen
cia de prensa que se celebró hoy en París, en alusión a su intención 
de no estigmatizar únicamente el ciclismo en medio de la polémica 
desatada por el caso «Festina».

Buffet anunció asimismo un aumento del presupuesto de su de
partamento en la lucha contra el dopaje en el deporte -que pasará de 
16,5 millones en 1998 a 25 millones en 1999-, y se mostró partidaria 
de la creación de «unos estados generales» o reunión de los princi
pales estamentos del ciclismo.

Esta último proyecto fue apoyado hoy tanto por el presidente del 
consejo de administración de la sociedad Tour de France, Jean-Claude 
Killy, como por el director general del grupo ASO -gestor de los 
derechos de transmisión televisiva y de mercadotecnia de la carrera 
ciclista-, Jean-Claude Blanc.

La ministra se había manifestado en el sentido de que ella se 
encuentra «entre los franceses (un 72 por ciento, según un sondeo 
del instituto IFOP) que piensan que no se puede buscar el resultado 
a cualquier precio, al precio de la salud de los deportistas».

Clasificación de jóvenes:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 

41h.34:39
2. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) a 

1:53
3. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis) 

3:23
General porequipos:

1. Cofidis 124h.37:20
2. Casino a 9:24
3. Polti 12:15
4. Telekom 12:30
5. US Postal 13:04

Etapa de hoy; Meyrigiiac L’Eglise- Correze (GRI)

10- etapa ^s bl™^" FRANCE Martes, 21 ele julio
Eaux- 
Bonnes
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a entrenar por la mañana bajo las 
órdenes de Gregorio Manzano y por 
la noche se presentó oficialmente

es 
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El técnico iiennense dirisió ayer su primer entrenamiento con la plantilla del C.D.Toledo

Manzano:''Esta plantilla es muy 
ilusionante y daremos guerra''
Pese a que pueda sonar a 
tópico, el entrenador del 
C.D.Toledo, Gregorio Man
zano se muestra muy satisfe
cho por la plantilla que ha 
conseguido completar el 
club toledano y su esperan
za estriba en que este equi
po, con esa mezcla de vete
ranía y Juventud, sea capaz 
de codearse con los "galli
tos" de esta categoría.

Antonio SANCHEZ

Gregorio Manzano dirigió en 
la mañana de ayer su primer 
entrenamiento como técnico del 
C.D.Toledo. Esa primera sesión 
fue bastante suave, sobre todo 
pensando en que por la noche el 
equipo se presentó ante su afi
ción y que el ritmo fuerte de 
entrenamiento no se impondrá 
hasta el próximo jueves cuando 
concluyan los reconocimientos 
médicos a los que están siendo 
sometidos.

Gregorio Manzano se mos
traba muy satisfecho con esta 
plantilla: "es un grupo muy 
motivadora para tener mucha 
ilusión puesta en ella. Hay una 
gran compensación en todas las 
líneas, bastante equilibrio entre 
los jugadores y hay que apostar 
porque el Toledo esta tempora
da pueda hacer una brillante 
campaña".

Se suele decir que las mejo
res plantillas o los clubes pun
teros del fútbol nacional y de esta 
categoría saben conjugar la ve
teranía con la juventud y en el 
caso de este Toledo 98/99 esa 
mezcla puede resultar muy po
sitiva y muy explosiva. De esta 
opinión es el técnico del Toledo 
que señala que "muchas veces 
cuando hablamos de lajuventud, 
nunca se sabe cual va a ser el 
primer paso para que tengan 
experiencia. Algunos de nues
tros refuerzos ya han tenido esa 
experiencia y tienen un gran 
futuro por delante. Aunque tam
bién es verdad que aquí nadie les 
va a regalar nada y además hay 
otros que son más veteranos que 
no les van a dejar el paso fácil- 
niente. Va a haber una mayor 
competencia por los puestos y 
eso redundará en beneficio del 
equipo".

Semana "cargadita"

El cuerpo técnico del Toledo 
y^ ha preparado el plan de en
trenamiento para este
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Gregorio Manzano se muestra muy ilusionado con la plantilla diseñada para este año. M.SOTO

pretemporada. En ese sentido, 
la plantilla ha comenzado hoy a 
entrenar. Mañana habrá sesión 
doble por la mañana y por la tarde, 
el miércoles tendrá tres, el jue
ves tendrá dos, el viernes tres y 
se acabará la semana con dos 
sesiones programadas para el 
sábado. De esta manera se com
pletará el primer ciclo de entre
namientos para esta primera 
semana, aunque, lógicamente la 
intensidad de los mismos irá su
biendo con el paso de los días.

Evidentemente, los jugadores 
que tengan que pasar el recono
cimiento médico se ausentarán 
de alguna de estas sesiones hasta 
el jueves cuando los entrenamien
tos los realice el grupo al com
pleto.

Por otro lado, el fichaje de 
Quiñi por el Toledo podría com
plicarse finalmente si el Talavera 
decide solicitar dinero a cambio 
de retirar la retención que man
tiene en la federación sobre el 
jugador por tener contrato ama
teur.

De hecho, así lo anunció el 
presidente talaverano, Ignacio 
Valero en la asamblea de socios 
celebrada el pasado fin de se

mana. Sus palabras textuales 
fueron estas: "por defender los 
intereses del Talavera, opino que 
hay que tener negociaciones por 
la carta de libertad de Quini, 
máxime cuando llegó a propo
ner un plante del equipo, antes 
de ir a Tarrasa si no cobraban. 
Su actitud me costó sacar dine
ro hasta de debajo de las piedras.

Angel De Las Heras ya trabaja a 
las órdenes de Manzano

A su llegada, el entrenador del C.D.Toledo, Gregorio 
Manzano, solicitó al club la contratación de un segundo 
entrenador para ayudarle durante las dos próximas temporadas. 
El club meditó esta petición pero finalmente ha dado el visto 
bueno a expensas de cerrar el acuerdo económico con Angel 
De Las Heras. De hecho, el segundo entrenador, ya dirigió 
ayer, junto con Gregorio Manzano, la primera sesión 
preparatoria del equipo. En el Talavera Gregorio Manzano se 
encargaba de todas las funciones pero con su paso a un equipo 
profesional, tendrá un segundo entrenador, un preparador de 
porteros y un preparador físico. El anterior entrenador del 
Toledo, Sergio Egea renunció a un ayudante pero en la etapa 
de Emilio Cruz era ayudado por los exjugadores del 
C.D.Toledo Cano y Roberto Simón Marina.

Quini no ha pedido la carta de 
libertad, pero si lo hace, habla
remos".

Gregorio Manzano ha cono
cido esas palabras y espera que 
todo se solucione sin ningún tipo 
de problema: "he hablado con 
Quini y me ha dicho que se iba 
a poner en contacto con el pre
sidente del Talavera para arre

glar este tema. Le he encontrado 
un poco sorprendido ya que no sa
bía que se había hecho efectiva esa 
opción de repescar al jugador. De 
cualquier forma creo que las cosas 
se arreglarán porque entre ellos ha 
habido una perfecta unión. Quini ha 
dado muchas tardes de gloria y 
muchos goles al equipo y no creo 
que haya problemas para que el 
Talavera le entregue la carta de 
libertad".

El Toledo se ratifica

Sobre este tema el secretario 
técnico del Toledo, Luis Jaime Puebla 
se ratificaba en lo ya comentado, 
es decir, que "el jugador vino al 
Toledo, supuestamente, con la car
ta de libertad en el bolsillo y tendrá 
que ser él el que resuelva la situa
ción. El Toledo no paga traspasos y 
de momento no sabemos cuales son 
las intenciones del Talavera".

En el plano económico continúa 
la relativa tranquilidad. De momento 
nadie mueve ficha y las ofertas ya 
están realizadas y puestas sobre la 
mesa. Cada vez queda menos tiempo 
y habrá que tomar una decisión que 
garantice la continuidad del equipo 
antes de la llegada del 31 de julio.
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Los atletas irán 
ai Campeonato 
de Promesas con 
el recuerdo de 
Lozano

Efe

Doce atletas regionales, 
además de Juan Carlos 
Higuero y Arancha Casero que 
pertenecen a clubes también 
regionales pero de otras co
munidades autónomas, trata
rán de hacerse con el máxi
mo de medallas en el Cam
peonato de España de Pro
mesas, teniendo siempre en 
el recuerdo a su compañero, 
Juan José Lozano, fallecido 
en un accidente de tráfico.

Esta categoría siempre ha 
sido favorable para los atle
tas castellano-manchegos, 
que en la última edición lo
graron un total de cinco me
dallas, tres de oro -Asensio, 
Viejo y Medina- y dos de 
bronce -Fernández, Segovia 
y Casero-.

En la competición, que 
acogerá Castellón los próxi
mos días 25 y 26, las aspira
ciones de estos atletas son aún 
más ambiciosas puesto que 
repiten actuación algunos de 
estos ' medallistas y se han 
incorporado otros corredores 
como Caro, Bermejo, Barrios 
e Higuero, con muchas op
ciones.

Bermejo posee la mejor 
marca en altura y tiene la 
medalla asegurada con todas 
las posibilidades para que sea 
el oro. Igual ocurre con Vie
jo, con la mejor marca en 
lanzamiento de peso. Barrios 
e Higuero tienen la cuarta 
mejor marca en 800 y 1.500 
metros respectivamente, 
mientras que Caro es segun
do en el ranking.

Raúl Calvo renace a los jusadores en grupos de ocho

La plantilla del Toledo 
pasa chequeo médico

Antoiiio SÁNCHEZ

El doctor del Toledo, Raúl 
Calvo es el encargado de pasar 
reconocimiento, en la clínica 
Soliss, a los miembros de la plan
tilla del Toledo, un reconocimien
to que consta de electrocardio
gramas, audiometrías, test de 
visión, talla, cálculo del porcen
taje de grasa además de reali
zar un examen de la cabeza, el 
corazón, pulmones, abdomen y 
extremidades.

Según el doctor del Toledo 
"cada jugador tiene confeccio
nada su ficha técnica, una ficha 
que nos permite tenerles con
trolados. De hecho, cuando uno 
de nuestros jugadores abando
na el equipo y se marcha a otro, 
nosotros nos encargamos de 
remitir el estudio médico de di
cho jugador y evidentemente, 
nosotros tenemos ya los infor
mes de los nuevos refuerzos del 
Toledo para esta temporada".

Antecedentes complicados

El C.D.Toledo tiene malas 
experiencias en lo concernien
te a jugadores que han llegado 
lesionados y a los que el club 

Jirrnó contrato. En la memoria 
*de todos están los casos de Dadíe 
o de Gay. Según lo manifesta
do por Raúl Calvo " a todos los 
jugadores se mira por igual pero 
lógicamente hacemos especial 
hincapié con los jugadores que

í"

h

Los jugadores del Toledo pasan estos días por el doctor. .M.SOTO

han concluido más tarde la tem
porada, los que han disputado 
los play off de ascenso como 
Maikel o como Quiñi. De hecho. 
Quiñi arrastra un golpe con el 
jugó los últimos partidos de la 
promoción".

Durante esta temporada los 
jugadores serán sometidos a 
varios tipos de controles; los 
controles antropométricos que 
determinan la composición del 
organismo del jugador, datos que 
posteriormente servirán para 
conocer quienes deberán mus
cular más llevar una dieta.

Luego se realizan los contro

les fisiológicos, donde se deter
minan parámetros como la fre
cuencia cardiaca. Estas prue
bas se realizan en coordinación 
con el preparador físico.

Después se realizarán con
troles analíticos que nos dan la 
forma física y la recuperación 
después de determinadas lesio
nes.

Estos controles son necesa
rios pero el deseo de todos, in
cluidos los propios jugadores, 
pasa por conseguir evitar que 
se repitan algunas de las situa
ciones médicas que se produje
ron la temporada pasada.

Oscar García, 
Rubén López y 
Angel Pérez 
ganaron en el 
Poblado Obrero

La Tribuna

Los ciclista Oscar García 
en categoría infantil, Angel 
María Pérez en promesas y 
Rubén López en alevines se 
impusieron en la tercera 
edición del Trofeo de La 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha celebra
do el pasado domingo en el 
Poblado Obrero de Toledo.

Finalmente fueron 65 los 
corredores que tomaron parte 
en esta prueba y las clasifi
caciones quedaron de la si
guiente manera:

Promesas: 1) Angel Ma
ría Pérez, 2) Javier Vaque
ro, 3) Jonathan García, 4) 
Mario Rodríguez, 5) Laura 
García, 6) Cristopher Nuñez.

Alevines: l)RubénLópez, 
2) Juan García, 3) Francis
co Javier Muñoz, 4) Daniel 
Herrero, 5) Sergio García, 6) 
Joaquín Cuesta.

Infantiles: 1) Oscar 
García, 2) Enrique del Cam
po, 3) Francisco Javier Fuer
tes, 4) Roberto Ramos, 5) 
Francisco Javier Aguilar, 6) 
Sergio Gómez.

La prueba estuvo organi
zada por el Club Peña 
Bahamontes y transcurrió por 
con circuito confeccionado 
para tal efecto en el Pobla
do Obrero de la capital re
gional, un circuito que tenía 
una longitud de 900 metros. 
Dependiendo de las catego
rías los corredores tuvieron 
que completar varias vuel
tas. También colaboraron en 
el evento la Diputación y la 
delegación de ciclismo.

Los ciclistas del Soliss volvieron 
a destacar en Soria y Vizcaya

Ana Cristina Mateos no se 
clasificó para la gran final

La Tribuna

El equipo ciclista del Grupo 
Deportivo Soliss consiguió dos 
importantes triunfos durante el 
pasado fin de semana, concre
tamente en la Vuelta Ciclista a 
Soria y en la Vuelta a Vizcaya.

En Soria la prueba se disputó 
durante los días 17,18 y 19 en la 
que destacó el talaverano Da
vid Arroyo. En la primera etapa 
fue séptimo pero en la segunda, 
que incluía dos puertos de mon
taña, donde dio el mazazo defi
nitivo cruzando la línea de meta 
con 1 minuto de diferencia so
bre sus perseguidores. Al final 
Arroyo consiguió el triunfo de
finitivo junto con sus compañe
ros Raúl López, Francisco Ter
ciado, Juan Antonio García, Je
sús Hernández y Roberto Garri
do, que además obtuvieron la vic
toria por equipos.

También Soliss participó en 
la Vuelta a Vizcaya con triunfo

Los ciclista del Soliss volvieron a triunfar. M.SOTO

final de Alfonso Rodríguez que de líder en la etapa reina. Soliss 
consiguió la victoria y el maillot también se impuso por equipos.

Efe

La tiradora toledana, Ana 
Cristina Mateos, que participa en 
los Campeonatos del Mundo de 
Tiro Olímpico, no pasó a la serie 
final, ocupando el puesto 82 de 
la clasificación, con 369 puntos, 
en la modalidad de aire compri
mido.

La vencedora fue Dorisuren 
Munkhbayán (Mongolia), con 
484,1 puntos, seguida de Yoko 
Anada (Japón), con 484,0 pun
tos, siendo el bronce para Dolo
res Milchina (Bielorrusia), con 
482,4 puntos.

Por equipos, España ocupó la 
posición décimosexta. la tirado
ra toledana comenzó ayer su 
participación en las eliminatorias 
de la prueba de ' pistola deporti
va y si consigue superarías dis
putará la final el jueves día 23.

El otro representante regio
nal, el tomellosero Jesús Serra
no, comienza hoy su participa
ción en foso olímpico, categoría 
junior, continuando su participa

ción en los dos próximos días 
hasta el jueves 23.

Alguna de las clasificaciones 
por equipos quedaron de la si
guiente manera: Carabina libre, 
300 metros 3x40: 1)USA con 
3.476 puntos, 2) Noruega con 
3.474 puntos, 3) Francia con 
3.468 puntos.

Doble Trap por equipos fe
menino: 1)USA con 317 puntos, 
2)China con 311 puntos, 3) 
Korea con 308 puntos, 6) Es
paña con 290 puntos.

Doble Trap por equipos 
masculino: !) Australia con 425 
puntos, 2) Italia con 418 puntos, 
3) Chinacon 411 puntos, 5)Es- 
paña con 408 puntos.

En la modalidad de Dobe 
Trap individual masculino a 
clasificación final quedó de la 
siguiente manera: 1) Michael 
Diamond (Australia)(oro) con 
192 puntos, 2) RuselI Mark (Aus- 
tralia) (plata)con 190 puntos, 
3)Richard Faulds (Gr^" 
Bretaña)(bronce) con 189 pun- 
tos, 5) Sergio Piñero (España; 
con 183 puntos.
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que cuenta con la promesa verbal 
de algunos jugadores para vestir la 
camiseta del conjunto talaverano

S 
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Máximo Hernández podría comprometerse hoy a dirigir al Talavera la próxima temporada

Santa Cruz: ''No puede demorarse 
más la llegada de un entrenador''
Antonio Santa Cruz es el nuevo secretario técnico del 
Talavera CF, y sustituirá a Emiliano Rodríguez en este 
cargo. Aunque el presidente del club, Ignacio Valero con
firmó su nombre en la Asamblea de socios celebrada el 
domingo, lo cierto es que Santa Cruz lleva trabajando para 
la entidad desde principios del mes de julio.

RaquelJlMÉNEZ

Antonio Santa Cruz ha ase
gurado que su labor en estos 
momentos "transcurre de una 
manera muy precipitada debido 
a la premura de tiempo y la ver
dad es que vamos a ir con quince 
días de retraso". Por ello, el se
cretario técnico blanquiazul ha se
ñalado que "no puede demorar
se más la llegada de un entrena
dor".

Y es que, al parecer, esta 
circunstancia ha conllevado que 
Santa Cruz haya tenido algunas 
dificultades en las negociaciones 
con posibles futuros jugadores del 
conjunto talaverano ya que "al
gunos no han tenido paciencia y 
no han esperado". Junto a esto, 
ha añadido que "tengo la palabra 
de futbolistas de cierta importan
cia".

Máximo Hernández es quien 
tiene mayores posibilidades, por 
no decir todas, de convertirse en 

entrenador del conjunto 
blanquiazu1para la próxima cam
paña. E incluso el técnico podría 
comprometerse hoy con el club 
presidido por Ignacio Valero quien 
aseguró que contestaría a prin
cipios de semana a Máximo 
Hernández una vez conocidas sus 
pretensiones económicas.

En este sentido, Antonio Santa 
Cruz se refiere a Hernández en 
los siguientes términos: "Es un 
profesional de una gran seriedad 
y además tiene una mente muy 
clara".

De momento, el Talavera CF 
de la próxima temporada está 
formado por el delantero Canito 
y el centrocampista Morilla ade
más de los canteranos Rubén 
Tomero, Paco, Juli y Solana, junto 
a las posibles renovaciones de dos 
hombres de medio campo como 
son Arellano e Indias.

Antonio Santa Cruz llega al 
equipo talaverano con un objeti
vo que es "hacerlo lo mejor po-

í^

|CHUp

La confección de la plantilla blanquiazul pasa por la contratación del entrenador. PEÑA

sible, aunque suene a tópico pero 
la verdad es que el listón está muy 
alto en el Talavera".

El secretario técnico

blanquiazul tiene 50 años de edad, 
es natural de la localidad de 
Fuencaliente, en la provincia de 
Ciudad Real y durante diez años

ha estado vinculado al Fuenlabrada 
donde ejerció como secretario 
técnico, manager general y direc
tor deportivo.

Calvo y Valle se prodamaron 
ganadores del Rtdlye de Verano

RJJL

La pareja formada por el pi
loto José Calvo y el copiloto Luis 
Valle se proclamaron vencedo
res del XIV Rallye de Verano 
Ciudad de la Cerámica". Los ga

nadores, de Castilla y León em
plearon un tiempo de 28 minutos 
y 20 segundos en recorrer los 
ochos tramos del recorrido que 
transcurrió, con salida en 
Talavera, entre diversas locali
dades de la comarca como San 
Román de los Montes, Hinojosa 
de San Vicente, Real de San 
Vicente, Navamorcuende y Cas
tillo de Bayuela.

La segunda plaza fue para los 
i^adrileños, Fernando Medina y 

poniínguez con un crono de 
29 minutos y 39 segundos. Se da 
la circunstancia de que de Medina 

y otro de los participantes, Óscar 
Fuertes, pertenecen al Fortuna 
Racing Team, el mismo equipo 
que el Campeón del Mundo de 
Rallyes, Carlos Sáinz.

El tercer puesto de la compe
tición fue para los castellano- 
manchegos Castro y Alonso con 
un tiempo de 29 minutos y 51 
segundos, mientras que la cuar
ta posición fue para el vehículo 
conducido por los castellano- 
leonenses Redondo y Miguel, y 
la quinta fue para los extreme
ños Sánchez y Silver.

Participación talaverana

El único participante de 
Talavera fue coche conducido por 
Pedro del Olmo junto a su copi
loto, Miguel Ángel Jiménez. El 
Rallye estuvo organizado por 
Escudería Talavera cuyo presi

dente Luis Mula ha señalado que 
"quiero agradecer la colaboración 
del Ayuntamiento y de las firmas 
comerciales que nos han apoya
do". En cuanto al aspecto depor
tivo ha asegurado que "se consi
guieron bajar algunos tiempo ya 
que las mecánicas se han supe
rado y las carreteras se han 
mejorado bastante".

La carrera contó con la ins
cripción de veintinueve vehícu
los y fue puntuable para los cam
peonatos de diversas comunida
des autónomas, Castilla-La Man
cha, Madrid, Extremadura y 
Castilla y León además de los 
campeonatos y trofeos de 
Escudería Talavera.

Este Rallye de Verano, que 
fue además todo un éxito de 
público, cumplió su décimo cuarta 
edición y volvió una competición 
que no se celebraba desde el año

5¿5 PN

Veintinueve vehículos participaron en el Rallye de Verano, PEÑA

1988.
El deporte de las cuatro rue

das volverá a Talavera a partir 
de septiembre ya que el día 6 de 
este mes se disputará el tramo 
de velocidad en Calera y Chozas 
y el 27 se celebrará el Campeo

nato de España de autocross, 
mientras que en octubre será la 
cita regional. Ya en diciembre y 
coincidiendo con el aniversario 
de la Constitución, el día 6, se 
llevará a cabo el Autocross Cam
peonato de Castilla-La Mancha.
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GUÍA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

1.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL,Po- 
licíaNacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Bolsa 
de los 

Servidos

3.4.- Varios

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplir^ aun
que no lo creas. 1 

S.G.L. t-----------------------j--------
— ' '" i
INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. ‘Tfno: 
925256800

VENTA 
DE SILOS

Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf.: 
924 63 02 13

ANUNCIESE EN

Ln Tribrn
SUSCRIBAS! A

Lu Tribuna
•Íi

DIARIO INDEPENDIENTE
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
50500

■1<^
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Juventud están programados un 
maratón fotográfico y la creación de 
un mural en el Auditorio Municipal

§ 

03 n
Las jornadas, del 3 al 9 de asosto, también inciden en la creatividad 

i

Voluntariado y deporte centran 
la semana joven de Madridejos
La II Semana de la Juven
tud de Madridejos otorgará 
el protagonismo, dentro de 
un programa de actividades 
lúdicas y formativas dirigi
das a este grupo social, ai 
voluntariado, al deporte y a 
la expresión creativa, a tra
vés de la pintura y la foto
grafía. Por otro lado, el ba
rrio de la Magdalena, enga
lanado, celebra sus fiestas,

A.RUIZ

"Un espacio de encuentro y 
participación que responda a sus 
inquietudes". Esta es la finalidad 
de la II Semana de la Juventud 
de Madridejos, que se celebrará 
a partir del día 3 de agosto, só- 
gún expuso Mercedes Lozano, 
concejal de Juventud de esta lo
calidad toledana.í

Dentro de las numerosas a¿- 
tividades previstas durante estás 
jornadas, que han sido programa
das por la Concejalía tras reunie
se con los colectivos de jóvenés 
de Madridejos, se celebrarán el 
lunes día 3 un cine-fórum en |a 
Casa de la Cultura.!

Los jóvenes artistas también 
podrán participar en la creación 
de un mural, el día 4 en una de 
las paredes interiores, del AudU 
torio Municipal y en el Maratón 
Fotográfico por la localidad, cu
yos premios se entregarán el do
mingo día 9.

El programa aborda la parti
cipación de los jóvenes en los 
servicios sociales de la comuni
dad y dedica la jornada del día 5

Para el día 7 está prevista una comida en el antiguo campo de fútbol y un concierto de rock en el Auditorio.

al voluntariado, con juegos para 
niños en el Paseo del Cristo y una 
visita en grupo a la Residencia 
de Ancianos.

La importancia del deporte 
para la formación de los jóvenes 
tomará el protagonismo el día 6, 
jornada en la que se celebrarán 
los campeonatos de tenis, 
balonmano, fútbol 7 y balonces
to, y las finales de pocha, dardos 
y futbolín.

Otro de los objetivos de esta 
semana es incentivar valores 

emanados de la convivencia, por 
lo que el viernes 7 los jóvenes 
celebrarán una comida en el 
antiguo campo de fútbol, después 
podrán asistir al concierto del 
grupo de rock "Cristales Rotos", 
en el Auditorio Municipal, y el día 
7 se desplazarán hasta Villanueva 
de los Infantes y Ruidera en via
je cultural.

Santa Magdalena

Por otro lado, el barrio de

Santa María Magdalena, den
tro de las fiestas en honor a su 
patrona, celebró el pasado fin 
de semana la undécima edición 
del Festival Folclórico, organi
zado por la Asociación Cultu
ral "Santa Magdalena en cola
boración con la Concejalía de 
Cultura, y en el que participa
ron el grupo portugués "Da 
Casa do Pouo de Alte" y de la 
Agrupación de Danza "Villade 
Cuéllar".

El sábado se clausurarán las

Una ex-profesora 
de La Puebla de 
Alnioradiel acusa 
al Ayuntamiento de 
utilizar a su hijo

Efe

La ex-directora de la Escue
la de Danza de la Puebla de Almo- 
radiel, Natividad Fernández, acusa 
al Ayuntamiento de la localidad 
de utilizar a su propio hijo, defi
ciente mental, para declarar en 
su contra en el juicio seguido por 
el despido de esta docente.

Natividad Fernández calificó 
de "vergonzosa" la actitud del 
Ayuntamiento de la Puebla de 
Almoradiel durante la vista cele- 
bradael 1 dejunio para juzgar el 
supuesto despido improcedente 
de esta docente, que finalmente 
no fue estimado como tal por la 
Magistratura de Trabajo, al ha
berse presentado la demanda 
fuera de plazo.

La ex-directora de la Escue
la Municipal de Danza de esta lo
calidad toledana, que ha ejerci
do esta función sin contrato de 
trabajo ni Seguridad Social des
de 1994,critica al Ayuntamiento 
por haber intentado utilizar a su 
propio hijo, un deficiente mental 
de 22 años de edad, como prue
ba contra ella en varios momen
tos del juicio, lo que no fue per
mitido por el juez.

También desmintió que ella se 
negase a suscribir un contrato por 
miedo a perder las subvenciones 
por la discapacidad de su hijo o 
la plaza que éste tiene en el Co
legio de Educación Especial al que 
asiste en la localidad ciudarrealeña 
de Campo de Criptana desde hace 
dos años.

Asimismo, Natividad Fernán
dez manifestó que se ha dirigido 
repetidamente al primer edil de 
La Puebla de Almoradiel, Anto
nio Sepúlveda, quien no ha que
rido atender los numerosos inten
tos por su parte de conciliación 
amistosa para solucionar su si
tuación laboral "obteniendo el si
lencio por respuesta".

ICAM-NI ve necesario un 
tercer juzgado en Illescas

La Tribuna

^^ Grupo Parlamentario de 
tCAM-Nueva Izquierda ha soli
citado en las Cortes Regionales 
que el Ministerio de Justicia so- 
ucione "los problemas del Parti- 
o Judicial de Illescas, mediante 
ucreación de un nuevo juzgado 

y el incremento de las plantillas 
los dos existentes".
Según el portavoz de ICAM- 
^uel Parlamento regional, José 

olma, "la situación crítica" del 

servicio judicial en esta demar
cación es debida en parte al ele
vado ingreso de asuntos de todo 
tipo en estos juzgados, y por otra 
al "efecto frontera" de la Comu
nidad de Madrid, lo que ha pro
ducido un incremento de asen
tamientos judiciales, aumento de 
población flotante y un mayor 
registro de comportamientos de
lictivos.

Por estos motivos, Molina 
indicó que "la dimensión del Par
tido Judicial necesita una actua

ción que garantice la estabilidad 
de este servicio público en el 
futuro". Las medidas propuestas 
en la iniciativa parlamentaria ins
tan al Ministerio a la creación del 
Juzgado n° 3 de Illescas, al in
cremento de las plantillas orgá
nicas en dos plazas por juzgado 
más una para el Registro Civil, a 
la creación de dos Agrupaciones 
de Secretarías de Juzgados de Paz 
y a la creación de un servicio co
mún de Notificaciones y Embar
gos.

¥

Molina expuso la necesidad de incrementar las plantillas en Illescas. M. S.
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En la clausura de las Jornadas sobre 
"La estrella de Sevilla" fue 
reconocido y destacado el montaje 
que ha realizado Miguel Narrros

Illllllllll ^csUvoL ^(mf^j-o

Lopistas y claramontistas expusieron sus arsumentos, aunque la duda prevalece

La autoría de "La estrella de
Sevilla" queda en el misterio
Los especialistas que han participado en el debate sobre la 
autoría de "La estrella de Sevilla ”, Jornadas que fueron 
clausuradas ayer en el Palacio de Valdeparaíso, han coinci
dido en destacar el montaje de la obra que pone en escena la 
Compañía Nacional de Teatro Clásico en el Hospital de San 
Juan. En cuanto a la autoría de la obra queda en el misterio.

Pilar MUÑOZ

Las Jornadas organizadas por 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha en colaboración con el 
Festival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro bajo el epí
grafe "La estrella de Sevilla, a 
debate" han sido un éxito aun
que prevalece la duda sobre la 
autoría del texto.

Han sido un éxito porque se 
trataba de intentar aclarar quien 
escribió la obra que algunos atri
buyen a Lope de Vega y otros a 
Andrés de Claramonte. Los po
nentes expusieron sus razones 
que fueron seguidas con atención 
por las personas que acudieron 
a las Jornadas.

Para Juan Oleza, autor de la 
versión que representa la Com
pañía Nacional de Teatro Clási
co en el Hospital de San Juan y 
profesor de la Universidad de 
Valencia, la traza de la obra es 
de Lope, pero duda de la autoría 
de Lope.

Asimismo, indicó que el ori
ginal más corto que se existe del 
siglo XVII es el más puro, mien

tras que el que hay de más dura
ción puede ser fruto de una 
reelaboración posterior que se 
atribuye a Claramonte.

Oleza intervino en las Jorna
das en la sesión inaugural cele
brada el pasado domingo con la 
conferencia "Reescribir La estre
lla de Sevilla".

Ese mismo día por la tarde 
intervino Alfredo Rodríguez 
López Vázquez, profesor de la 
Universidad de La Coruña que 
habló sobre "Problemas de tex
to y autoría: las dos versiones de 
La estrella de Sevilla".

Para Rodríguez López 
Vázquez es de Claramonte, aun
que la autoría quedó en duda, ya 
que después de los análisis he
chos a lo largo de las Jornadas 
han llegad'o a la conclusión de 
que se sabe que no es Lope pero 
no se tiene la certeza de que sea 
de Claramonte. El corpus de la 
obra puede ser de un texto de 
Lope, pero el misterio sigue.

Por otro lado, la mesa redon
da celebrada ayer y en la que 
participaron el director de la 
CNTC, Rafael Pérez Sierra; el

14--

Los expertos coincidieron en destacar el montaje que ha hecho Miguel Narros.

director de escena, Miguel 
Narros, y Juan Oleza, se celebró 
en un clima de exaltación de la 
bondad del montaje. Todos co
incidieron en destacar el monta
je, sobre el que los asistentes 

formularon varias preguntas, 
según explicó a este diario Ro
berto Alonso, director adjunto de 
la Compañía Nacional de Tea
tro Clásico. Resaltaron la senci
llez de la puesta en escena, el

ritmo (no hay tiempos muertos) 
y el decorado que no distrae del 
texto. Unicamente González 
Cañal, tras alabar la versión, 
apuntó retocar algo con respec
to a la duración del primer acto.

El Festival de Teatro inicia la 
recta final con 4 obras nuevas

La Tribuna

El Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro ini
cia la recta final con cuatro 
nuevas representaciones, tres 
ellas para adultos.

Así, está noche en el Corral 
de Comedias, el escenario más 
emblemático del Festival, será 
representada la obra de Calde
rón "El secreto a voces" a car
go de la compañía "Zampanó 
Teatro" que ha sido dirigida por 
José Maya. Esta obra podrá 
verse hasta el día 25.

En el Teatro Municipal será 
puesta en escena a partir de 
mañana "Ricardo II", de 
Shakespeare. Esta será represen
tada por la Compañía "Adrián 
Daumas- El Foro del espectácu
lo".

También a partir de mañana 
será representada en el Claus
tro de los Dominicos "El cerco 
de Numancia", que ha sido es
trenada hace unos días en 
Mérida. La Compañía de Manuel 
Canseco permanecerá en el 
Claustro hasta el día 26 de ju
lio.

Con la obra "Gran Klaus" se 
cierra el apartado dirigido a los 
niños. La representación tendrá 
lugar en la Plaza de Santo Do
mingo a partir de las ocho y 
media de la tarde. El Carro de 
los Cómicos hará su última ac
tuación en la Plaza Mayor el día 
25. El día antes también podrá 
disfrutare! público con este es
pectáculo dirigido con acierto 
por Fernando Rojas.

La Compañía Nacional de 
Teatro Clásico sigue en el Hos
pital con "La estrella de Sevi
lla", hasta el día 26 dé julio.

pctoTpRoqwmóoTpm
Corral de Comedias: "El secreto a vo

ces" hasta el día 25.
Hospital de San Juan: "La estrella de 

Sevilla", hasta el día 26.
Teatro Municipal: "Ricardo 11" hasta 

el día 25.
Claustro de los Dominicos: "El cerco 

de Numancia", hasta el 25.

Exposiciones
Iglesia de San Agustín: Muestra so

bre El Misterio de Elche.
Hospital de San Juan: "Diez años del 

Museo Nacional del Teatro: Ultimas 
donaciones.

Parador de Turismo: Exposición de 
fotografías bajo el epígrafe "Imágenes de 
un Festival.
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Los otros dos novilleros lidiaron a sus enemigos con bastante acierto

"El Juli", con tres orejas, 
triunfador en Santander
El novillero Julián López, «El Juli», que cortó tres orejas, 
triunfó ayer en la novillada celebrada en Santander, 
segundo festejo de la Feria de Santiago, en la que Fran
cisco Marcos «Marquitos» dió una vuelta al ruedo.

Efe- Santander

Se lidiaron novillos de los 
hermanos Pérez Tabernero, có
modos de pitones, encastados 
y de juego interesante en gene
ral.

Francisco Marco 
«Marquitos», silencio y vuelta 
al ruedo.

Alberto Ramírez, ovación y 
ovación.

Julián López «El Juli», dos 
orejas y una oreja.

«Marquitos» se pasó de fae
na en el primero al que toreó muy 
firme, en una faena a la que fal
tó limpieza por los continuos 
enganchones.

No terminó de someter al 
cuarto, a pesar de la entrega que 
derrochó.

Alberto Ramírez estuvo por 
debajo del segundo de la tarde, 
y tampoco se centró con el 
quinto, al que únicamente cua
jó una tanda muy templada.

Julián López «El Juli» se

mostró muy seguro y firme con 
el tercero, al que toreó con ca
beza, improvisando, y con mu
chos recursos.

En el sexto, muy vistoso con 
el capote, sufrió una volterreta 
de la que salió dolorido, pero 
toreó con mucho empaque en 
una faena muy medida y de 
mérito.

La plaza registró tres cuar
tos de entrada.

"Marquitos" y 
Alberto Ramírez
acompañaron a 
"El Juli" en una 
tarde bastante 
inspirada en 
Santander

"El Juli" se esta acostumbrando al triunfo.

Emilio Oliva: "He superado la difícil 
barrera de la plaza de Madrid"

Olga ADEVA

EI diestro Emilio Oliva, 
emocionado aún por su triunfo 
de ayer en Las Ventas, pues a 
punto estuvo de salir a hombros 
por la Puerta Grande, en su re
aparición en esta plaza, comen
tó ayer a Efe su satisfacción por 
haber «superado la difícil barrera 
de Madrid»,

Oliva, que cortó una oreja en 
su primer toro y dio la vuelta al 
Hiedo en su segundo, regresaba 
abas Ventas tras cinco años, pues 
ha permanecido durante varias 
temporadas prácticamente apar
tado de los ruedos. «Este triun
fo me ha servido, sobre todo, para 
^^^y^ticerme de que tengo las 
suficientes condiciones para 
^star en esto».

«Posiblemente había perdi
do parte de ilusión por mi pro- 
osión, porque las cosas no sa- 

\ ^.^^ VdH}pre como uno quiere^, y

para no estar al cien por cien 
delante de la cara del toro, deci
dí apartarme por un tiempo, 
aunque siempre tuvemuy claro 
que iba a volver. Además, lo más 
importante y bonito há sido ver 
como la gente me esperaba», 
señaló.

Mentaliuzado

Muy mentalizado, seguro y 
confiado de sus posibilidades se 
encuentra Oliva tras su éxito de 
Madrid con los toros de Alonso 
Moreno. «El primero embistió 
bien con el capote y ‘transmi
tió’ mucho en la muleta. El otro 
fue más complicado y no aguantó 
demasiado, pero disfruté mucho 
porque creo que le hice la faena 
adecuada». De su actuación en 
conjunto, destacó «la imagen 
positiva que he dejado, y sobre 
todo lo certero que estuve con 
la espada. Eso me ha devuelto

^iá

Emilio Oliva volvió a sonreír.

la confianza a la hora de matar, 
porque llegó un momento que 
se había convertido en una ob
sesión, pues una de las causas

que influyeron para apartarme de 
los ruedos fue el haber pincha
do muchos toros que fueron cla
ves en mi carrera».

Ortega Cano y 
Campuzano se 
despedirán del 
toreo en la Feria 
de Bilbao

Efe- Bilbao

La plaza de toros de Vista 
Alegre de Bilbao, acogerá desde 
el próximo 15 de Agosto y hasta 
el día 23, ocho corridas de to
ros y una de rejoneo en la que 
destacan la despedida de los 
diestros Ortega Cano y José 
Antonio Campuzano y el debut 
de Uceda Leal y Antonio 
Ferrera.

Carteles

La Feria bilbaína dará co
mienzo el sábado 15 de agos
to, con seis toros de la ganade
ría de Murube, de Utrera (Se
villa), para los rejoneadores, 
Pablo Hermoso de Mendoza, 
Andy Cartajena y Paco Ojeda.

El domingo 16, Jose A. 
Campuzano, Miguel Rodríguez 
y Uceda Leal lidiarán seis to
ros de la ganadería de Juan Luis 
Fraile y Martín, de Robliza de 
Cojos (Salamanca).

El día 17, los toros de la 
ganadería de Alcurrucén, de 
Pedro Abad (Córdoba), serán 
para los toreros «Joselito», 
Vicente barrera y José Tomás.

El martes 18, lidiarán los 
toros de la ganadería de 
Torrealta, de Paloma Eulate, de 
Medina Silonia (Cádiz), 
«Joselito», Enrique Ponce y 
Rivera Ordóñez.

El miércoles 19 estarán 
como matadores «Jesulín de 
Ubrique», Ordoñez y «Morante 
de la Puebla» para toros de las 
ganaderías de Manolo González 
y de Sánchez-Dalp, de 
Montellano (Sevilla).

El día 20, Cesar Rincón, 
Enrique Ponce y José Tomás, 
lidiarán los toros de las gana
derías de Atanasio Fernández 
y de Aguirre Fernández 
Cobaleda, de Salamanca.

El viernes, serán protagonis
tas las reses de la ganadería de 
El Pilar, de Tamames 
(Salamanca) para los diestros 
Ortega Cano, «Litri» y «El 
Cordobés».

El sábado 22, torearán Ma
nuel Caballero, «El Tato» y 
Pepín Liria, los astados de la 
ganadería de los herederos de 
José Cebada Gago de Medina 
Sidonia (Cádiz).

Por último y para cerrar la 
feria taurina lidiarán los toros 
de la ganadería de Dolores 
Aguirre Ibarra, de Constantina 
(Sevilla), los diestros Luis Fran
cisco Espía, José Ignacio Ra
mos y Antonio Ferrera.

La plaza de toros de Vista 
Alegre presentará este año me
joras en la enfermería y en las 
instalaciones de los médicos, así 
como un nuevo mural en la 
entrada del cuarto destinado a 
las cuadrillas.
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Blasco Ibáñez

Ana VICENTE

Los presentadores de Espejo secreto .

03 ?

Hoy y el miércoles a las diez y media de la noche

Un 8 de junio de 1996 el di
rector cinematográfico Luis 
García Berlanga reconocía que 
desde hace sesenta años quería 
rodar la vida de Blasco Ibáñez. 
Al lunes siguiente su sueño se 
hacia realidad y comenzaba el 
rodaje de la serie de televisión 
«Blasco Ibáñez». Para la elabo
ración de la serie TVE aportó un 
70 por cien del presupuesto y 
Canal 9 el 30 por cien.

Manifestaba Berlanga, tam
bién entonces, que «desde hace 
60 años he vivido con esa fasci
nación por este personaje con el 
que tengo algunas cosas en co
mún, como la admiración por las 
mujeres o que los dos somos des
cendientes de aragoneses insta
lados en Valencia».

Para el rodaje de la serie, 
Berlanga se encontró con «los 
paisajes urbanos en los que vi
vió Vicente Blasco no existían ya, 
por lo que hemos tenido que re
producirlos en otros lugares». Hoy 
a las 22.30 horas y el miércoles, 
a la misma hora, en dos capítu
los de 90 minutos podremos ver, 
de nuevo, esta obra de uno de 
nuestros grandes directores. Para

Ramón Langa y Ana García Obregón, protagonistas de "Blasco Ibáñez".

mostrar la vida de Blasco Ibáñez, 
Berlanga contó con interpretes 
como Ramón Langa (Vicente 
Blasco Ibáñez), Ana García 
Obregón (Elena Órtuzar «Chita»), 
Emma Penella (Emilia Pardo 
Bazán), Merce Pons (María) y 
Mario Pardo (Felix Azzati), en
tre otros.

La serie fue rodada en Valen- 
cia y Madrid y, para ambientar 
el resto de países que visitó Blasco

Ibáñez, se utilizaron técnicas 
audiovisuales de imagen, así como 
decorados para recrear lugares en 
los que se movió el escritor.

«Espejo secreto»

La cantante María Jiménez, la 
racial intérprete de algunas de las 
rumbas más conocidas, es hoy una 
de las protagonistas del espacio 
de bromas y cámara oculta de

TVE 1 «Espejo Secreto», que 
presentan todos los martes Nor
ma Duval y Pedro Rollán en 
horario de máxima audiencia 
(21.50 horas). María Jiménez 
ayudará a que tomen el pelo a una 
inocente víctima en una pescadería 
preparada por el programa, pero 
no será el único «gancho» de esa 
noche.

El también cantante Manolo 
Tena será el protagonista de una 
chocante situación en un teléfo
no público, y el humorista Ma
nolo Royo tendrá que arreglár
selas en una zapatería.

El gigante blanco

Cuando la BBC se planteó 
cómo conmemorar su 40 aniver
sario, la opción que más apoyos 
encontró fue la de plasmar en 
imágenes la vida de los seis ani
males más carismáticos del pla
neta: lobos, cocodrilos, águilas, 

leopardos, ballenas y osos pola
res. Durante la realización del 
episodio dedicado a las ballenas, 
el equipo protagonizó los titula
res de prensa ya que un 
rompehielos fracturó la placa 
donde estaban trabajando y que
daron todos durante 20 horas a 
la deriva encima de un trozo de 
hielo.

Preci samente este es el repor
taje que hoy emitirá Canal + en 
su serie dedicada a los documen
tales del prestigioso canal britá
nico. «El imperio del oso polar», 
que se emitirá a las 22.30 horas, 
está producido por Martha 
Holmes y Keith Scholey, el di
rector del departamento de His
toria Natural de la BBC, y en el 
se incluyen imágenes hasta aho
ra inéditas, tales como la visión 
submarina de un oso nadando o 
la de una inexperto osezno inten
tando atravesar el hielo para 
cazar.

”Amor en Hawai’’
Tele 5. 11,00 s.c.
Dir: Norman Turog. Int: Elvis 

Presley,Joan Blackman, Angela 
Lansbury. USA, 1961.

Un joven recién licenciado del 
ejército está dispuesto a ganarse 
la vida trabajando como guía 
turístico en Hawai.

"Quiero a mis hijos"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Frank Arnold. Int: Joanna 

Kerns, Stephanie Zimbalist, Gaby 
Hoffman. USA, 1993.

La vida cambia de repente para 
dos hermanos a los que su madre 
abandonó diez años atrás. Un día 
regresa para reclamárselos a su 
madrastra, quien los ha cuidado 
desde entonces.

"Reflejo de una botella"
Antena 3. 17,00 s.c.
Dir: Jeff Kwitny. Int: Lynda 

Carter, Dee Wallace Stone, 
Martin Kove. USA, 1993.

Tras acudir a una fiesta', 
Charlotte Furber sufre un acci
dente en el que muere el conduc
tor del otro coche siniestrado, su 
hijo de seis años y resulta grave
mente herida la hija de cinco que 
viajaba junto a su padre.

Charlotte es ingresada con 
diversos traumatismos que no le 
permiten recordar nada del acci
dente. Las primeras investigacio
nes desvelan que el conductor del 
otro coche conducía ebrio.

’A.D.N."
Antena 3. 23,20 s.c.
Dir: William Mesa. Int: Mark 

Dacascos, Jurgen Prochnow, 
Robin McKee. USA, 1996.

Ash es un joven médico que, 
tras estudiaren Estados Unidos, 
se ha establecido en Borneo, junto 
a la tribu indígena a la que per
tenece. Allí ha conseguido hacer 
un brillante descubrimiento 
genético que atrae al ambicioso 
doctor Wessinger, quien basán

dose en sus estudios consigue 
clonar, a partir de un fósil, una 
bestia inmune a cualquier arma 
química.

”Bombas para la paz
La 2.01,00 **

Fernando Fernán Gómez.

Dir: Antonio Román. Int: Fer
nando Fernán Gómez, José Isbert, 
Julia Martínez, Antonio 
Riquelme, Félix Fernández. ESP, 
1958.

Don Carlos, el ilustre cientí
fico, presa del ataque al corazón 
que va a acabar con su vida, 
comunica a Alfredo, su ayudan
te, el éxito de su maravilloso 
descubrimiento: un producto que 
pondrá fin a toda la violencia del 
mundo.

Don Carlos muere antes de 
revelarle el ingrediente más im
portante de su fórmula a nadie ; 
Alfredo deberá averiguarlo a 
partir de una libreta llena de ta
chaduras.

"Acteon"
La 2. 02,25 s.c.
Dir: Jorge Grau. Int: Martín 

Lasalle, Pilar Clemens, Juan Luis 
Gallardo, Claudia Gravy. ESP, 
1965.

Un pescador deja su barca en

el lugar habitual y allí encuentra 
unajoven extranjera. Simpatizan 
y se van a la ciudad donde ella 
piensa pasar las vacaciones.

La joven flirtea con otro jo
ven y el pescador de cide aban
donaría, pero ella insiste y le si
gue y comienzan su extraña re
lación.

"La mano izquierda de la 
ley"

Antena 3. 03,35 s.c.
Dir: Giuseppe Rosati. Int. 

Leonard Mann, James Mason, 
Antonella Murgia. ITA, 1985.

El capitán Mario Muri es un 
concienzudo policía de la briga
da especial de Roma que pierde 
a dos de sus mejores hombres 
mientras intenta impedir el secues
tro de un industrial.

va a Muri a desenmarañar una os 
cura trama en la que están impi 
cados importantes empresarios, 
políticos e incluso policías.

C.D.2022
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La programación de hoy
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añ

an
a

1)6,00 CANAL 24 
HORAS

37,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 NO ME CORTES 
11,00 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

11,25 LOS 
ROMPECORAZONES 

12,10 KUNG FU; LA 
LEYENDA 
CONTINUA

12,55 LA DOCTORA 
QUINN

13,45 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

VERANO
15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL TIEMPO

15,50 TOUR DE 
FRANCIA 98 
Pau-Luchon. 
(10+ etapa)

17,05 LEONELA 
Telenovela.

18,25 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

18,30 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
«Volver á 
empezar»

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2 

Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de la 
jornada.

21,45 EL TIEMPO

06,30 EL UNIVERSO 
INTERIOR

07,45 POR LA RUTA DE 
LOS VIENTOS

08,40 OTROS PUEBLOS 
09,45 OFICIOS PARA 

EL RECUERDO
10,10 AROMA DE 

MUJER
10,55 TOUR DE 

FRANCIA 
PAU-LUCHON

15,55 GRANDES 
DOCUMENTALES 
TESOROS 
SALVAJES DE 
EUROPA: «Tundra 
y Taiga» 
UN UNIVERSO 
INSOLITO: 
«La conquista del 
aire»

17,25 TENDIDO CERO
17,55 PARA 

NOSOTROS
LOCA ACADEMIA 
DE POLICIA: «K- 
Inos alpinos»
EL PRINCIPE
VALIENTE:
«El secreto del 
pantano peligroso»

19,00 CURRO JIMENEZ 
«El destino de 
Antonio Navajo»

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 UN CHAPUZAS 
EN CASA 
«Gracias por los 
recuerdos»

21,00 QUATRO
21,30 PEPA Y PEPE 
22,00 LA 2. NOTICIAS

06,00 ESCUELA DE 
MODELO

07,00 SUPER HUMAN 
SAMURAI

07,25 CLUB
MEGATRIX 

1135 SALVADOS POR 
LA CAMPANA 

12,05 CALIFORNIA 
DREAMS 

1235 LA FAMILIA 
HOGAN

13,05 EL COCHE 
FANTASTICO

14,05 LOS
PROBLEMAS 
CRECEN

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS 
Informativo.

15,40 EL TIEMPO

15,55 EXTRA ROSA
17,00 TELECINE

«Reflejo de una 
botella» (1991) 
Charlotte sufre un 
accidente en el 

, que muere el 
-conductor del otro 

coche siniestrado, 
su hijo de seis 
,años y resulta 

gravemente herida 
- la hija de cinco 

que viajaba con su 
padre.

19,00 AVENTURAS EN 
AFRICA

19,30 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 

2035 PARECE 
MENTIRA

21,00 NOTICIAS

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y
" MAÑANA (rep.) 

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS 

09,30SPIN CITY
10,007 EN EL PARAISO 
11,00 MATINAL DE CINE 

«Amor en Hawai» 
D: Norman Taurog 
1: Elvis Presley, 
Joan Blackaman, 
Angela Lansbury 
Un joven recién 

13,OOSENSACION DE 
VIVIR

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

14,30 LAS NOTICIAS

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE 
«Quiero a mis 
hijos»
D: Frank Arnold 
I: Joanna Kerns, 
Stephanie, 
Zimbalist, Gaby 
Hoffmann.

17,45 PADRE 
DOWLING

18,30 LAS TARDES DE 
ALICIA

20,00 EL SUPER. 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS 
Serie.

20,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

08,15 ABC WORLD 
NEWS CON 
PETER 
JENNINGS

08,40 LOS 40 
PRINCIPALES 
(Mult)

0935 (P+ó-Xó:)
1130 CINE 

«Matilda».
D: Danny de Vito.

13,04 NATIONAL 
GEOGRAPHIC EN 
CANAL + 

•■/ATRACTIVO
/¿•••"■ANIMAL
1338 PIN PLUS: JESUS 
/DEL POZO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 AVANCE. 
REDACCION

14,30 TELESERIE 
«Los líos de 
Caroline».

15,30 CINE 
«El secreto de la 
montaña».

17,00 CINE
«El cuervo, ciudad 
de Angeles».

1833 CINE
«El celuloide 
oculto».

20,05 PIEZAS: 
METEORITOS

20,30 SERIE: 
RELATIVITY

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

07,30 A SABER
08,00 CYBERCLUB 

Harry y los 
Hendersons 
Rayito el mago de 
los deseos 
Superted 
El show de la 
Pantera Rosa 
Fudge

10,00 TELENOTICIAS
10,30 CYBERCLUB 

Widget
• Capitán Planeta y 

los Planetarios 
Cazafantasmas 
Los Picapiedra 
Garfield 
Dog City 
Tom y Jerry 
Reboot

13,55 TELENOTICIAS

15,30 LA MUSICA ES LA 
PISTA

16,05 CINCO
EN FAMILIA 
(Teleserie)

17,00 PACIFIC BLUE 
(Teleserie)

17,55 LA HORA DE MARI 
PAU

19,15 MADRID DIRECTO 
■ Magazine 

de la 
Comunidad de 
Madrid.

20,30 TELENOTICIAS 
Espacio 
informativo 
que ofrece 
las noticias 
más 
importanes de la 
jornada.

no
ch

e

21,50 EL ESPEJO 
SECRETO

00,00 URGENCIAS 
«Ambulancias en 
verano»

00,50 TELEDIARlO-3 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de la jornada.

01,40 CORRUPCION EN 
MIAMI
«Un buen 
arresto» y «Una 
sombra en la 
oscuriad»

03,15 CORAZON DE 
VERANO 
(Repetición)

03,45 TELEDIARlO-4 
Ultimo espacio 
informativo.

22,25 EL TIEMPO
22,30 BLASCO IBAÑEZ 

D: Luis G. 
Berlanga.

00,10 DOCTOR EN 
ALASKA

01,00 CINE CLUB CICLO 
FERNANDO 
FERNAN GOMEZ. 
«Bombas para la 
paz».
D: Antonio 
Román.
1: Fernando Fernán 
Gómez, José 
Isbert.

02,25 CINE CLUB: 
«Acteon»
D: Jorge Grau
I: Martin Lasalle, 
Pilar Clemens

03,35 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,30 JAG: ALERTA 
ROJA

22,30-MISION 
ESPACIAL

23,20 CINE
«A.D.N.» (1996)
D: William Mesa
I: Mark
Dacascos, Jurgen 
Prochnow.

01,10 NOTICIAS
Espacio 
informativo.

01,40 TELEVENTA
03,35 CINE

«La mano 
izquierda de la 
ley» (1985) 
D: Giuseppe
Rosatti
1; Leonard Mann, 
James Mason, 
Antonella Murgia

21,30 TELECUPON
21,35 EL IMFORMAL 
21,50 SEÑOR ALCALDE 

Serie.
22,50 LOCOS DE ATAR
00,00 MAS MADERA
02,00 ENTRE HOY Y 

MAÑANA
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes de 
toda la jornada.

02,30 UNIVERSIDAD DE 
VERANO

02,45 INFOCOMERCIALES 00,50
03,45 HUNTER

Serie. Dos nuevos 
capítulos.

04,00 LA MUJER
MARAVILLA. 01,44
Serie 02,55 CIERRE DE
estadounidense. EMISION.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 TELESERIE:

Seinfeld
22,30 DOCUMENTAL: 

EL IMPERIO DEL 
OSO POLAR.

23,22 CINE
«Glimpier man».
D: John Gray.
El detective Cole, 
es requerido por la 
policía para 
resolver un 
misterioso caso de 
asesinato.
DOCUMENTAL;
LA CIENCIA DEL 
SEXO.
GUERRA DE 
GENES.
MUSICA NOCHE.

21,30 CINE
«Mientras duerme 
mi tesoro»
D: Jorge Montesi
1: Connie Selieca, 
Beau Starr.

23,20 CINE
«Pensaré mucho 
en ti»
D: Michael 
Pressman
1: Tim Matheson.

01,50 SOLA EN LA 
CIUDAD

02,10 TELENOTICIAS
02,20 CINE SALA DE 

MADRUGADA 
«La sala de estar 
con cama»

03,55 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD 
AUTONOMA.
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ZOCODOVER
El ratón del monasterio

ck RaníoK

Lo mismo que una revista, 
del corazón, o "Extra Rosa" 
así estaba Villahermosa 
de políticos y artistas.

Ceremonia singular, 
boda de alto voltaje 
y que llenó "El Palomar' 
de diferentes plumajes,

Tazos
BODA EN 

VILLAHERMOSA * A Agustín Conde no pa
reció gustarle demasiado la úni
ca propuesta realizada para la 
construcción del Polideportivo 
del Alcázar.

* Vistos los planos y las fo
tografías la cara del Alcalde 
era todo un poema.

* El problema es que era 
la única propuesta presenta
da a concurso.

* ¿Se ampliará el plazo de 
presentación de proyectos o 
se cambiará el hormigón por 
ladrillo?

* El C.D.Toledo se presen
tó a bombo y platillo con lu
ces, megafonía y fuegos arti
ficiales en el Salto del Caba
llo.

Se preguntó el pueblo 
entero;
¿al no ser sitio playero, 
por qué viene tanta gente?. 
Se explica sencillamente.
Casaron cristianamente 
la hija del ganadero 
y uno del ex-presidente.

Hubo hasta seis veces cien 
y fue, la "yet" al completo. 
El Rey estuvo también. 
Solo faltaba su nieto.

En esta concentración, 
de tropa de gran postín, 
solo faltó Jesulín 
la Pantoja y la Obregón.

La Última tecnología informática ha llegado al Real Monasterio de San Pedro 
Mártir, con motivo del Congreso Internacional de la Asociación History & 
Computing, que ha elegido Toledo como sede de su XIII edición. "La Historia en 
una nueva frontera" recoge el espíritu de este foro, que fue inaugurado por el 
Justo Zambrana, que empleo un tono distendido en su exposición. M.SOTO

* Habrá que ver si el 31 de 
julio podremos tener más 
motivos de celebración o si, 
por el contrario, se nos moja
rá la pólvora.

CqSaS 0í£ P^4^

Detenido por 
cultivar en su 
jardín y traficar 
con marihuana

Efe

La Guardia Civil ha dete
nido al propietario de un cha
let de Montmeló (Barcelona) 
que cultivaba marihuana en el 
jardín de su vivienda para ven
dería a pequeños traficantes, 
informó ayer la Delegación del 
Gobierno en Catalunya.

Según las citadas fuentes, 
el pasado viernes una patrulla 
de la Guardia Civil observó en 
una casa de la calle Casa Fer- 
ma de Montmeló, unas plan
tas de dos metros de altura que, 
presumiblemente, eran de 
marihuana. Tras una inspec
ción en el jardín, comprobaron 
que efectivamente se trataba 
de marihuana.

La Junta insiste en su apuesta por el
desarrollo del sector agrario

J.S.RUIPEREZ

Los consejeros de Econo
mía y Hacienda y Agricultura 
y Medio Ambiente de Castilla- 
La Mancha presentaron ayer 
en Ciudad Real, la II Mesa de 
Agricultura y Medio Ambien
te que el Gobierno regional está 
llevando a cabo para la elabo
ración del Documento del Plan 
de Desarrollo Regional, cuyo 
primer borrador se remitirá en 
septiembre al Ministerio de 
Economía y Hacienda.

El consejero de Economía 
y Hacienda de Castilla-La 
Mancha, Isidro Hernández Per
lines y el de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, 
presentaron ayer en Ciudad 
Real la Mesa de Agricultura 
y Medio Ambiente. Esta es la 
II Mesa que el Gobierno re
gional esta desarrollando para 
la elaboración de un documento 
en el que se estudie y elabore 

un Plan de Desarrollo Regio
nal.

El objetivo es poner de 
relieve los avances que se han 
logrado con programaciones 
anteriores además de la reali
zación de un proyecto en el que 
se desarrolle un diagnóstico de 
la situación actual de la región.

Una de las intenciones del 
Gobierno manchego es desta
car las principales condicio
nantes y potencialidades de 
desarrollo regional así como, 
la definición de las prioridades 
de actuación y la concreción 
de diversas líneas de trabajo 
en proyectos a desarrollar para, 
subsanar las deficiencias y 
necesidades, impulsando así el 
desarrollo económico y social 
de Castilla-La Mancha. Para 
ello se pretende establecer un 
marco financiero y cuantificar 
las ayudas provenientes de 
fondos comunitarios.

La que ayer se celebró es

' 2000-
iXW65OFK,«r<t ’,»t»

T.FUn momento de la presentación de la II Mesa de Agricultura y MA.

ÍÍOM

la II Mesa del Plan de Desa- la Junta esta elaborando con ^O" 
rrollo Económico Regional que yección en los años 2.000 al 2.00o.
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